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Dire, fare...mangiare a Palazzo

Mentre continua la collaborazione con il
Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara, di cui
l'ultimo dei quattro Aperitivi con la Bonifica è in
programma il 15 marzo, Spazio Crema (via
Cairoli 13, Ferrara) ospiterà per la rassegna
Dire, fare mangiare, alcune interessanti
conferenze di stampo scientificodivulgativo
per la diffusione di uno stile alimentare e di
vita sano. Primo appuntamento oggi alle 16.30
su Vivere al femminile; al imentazione e
consapevolezza emotiva, tema che sarà
affrontato dalla nutrizionista Mirella Giuberti e
dalla psichiatra Emilia Manzato mentre la
docente dell'Istituto Alberghiero Claudia Artioli
illustrerà un particolare buffet. (m.g.)
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Pescatori, atti vandalici contro i bidoni dei rifiuti
Gli episodi nel Parco del Delta lungo la strada di accesso all' impianto idrovoro Prima la
festa poi hanno abbandonato lattine, bottiglie di vetro e i resti del cibo

ARGENTA. Pescator i  d i   f rodo e anche
pescatori vandali: una guerra infinita. Da una
parte ci sono le forze dell' ordine con in testa la
polizia provinciale e dall' altra loro, i barbari,
perlopiù persone dell' Est Europa che, oltre al
bracconaggio ittico vero e proprio, non hanno
il minimo rispetto dell' ambiente e tantomeno
della raccolta differenziata. L' ultimo episodio
di puro vandalismo, tra l' altro commesso all'
interno della stazione del Parco del Delta del
Po, è di ieri; durante la domenica, una giornata
di sole tramutata per 25 persone in una battuta
di pesca, la strada d' accesso all' impianto
idrovoro Saiarino, sede anche del "cuore" della
Bonifica Renana i balordi si sono accaniti
contro i bidoni dei rifiuti: dapprima li hanno
divel t i  dal  suolo staccando gl i  apposi t i
sostegni in ferro poi, hanno rovesciato il tutto
sulla strada abbandonando numerose bottiglie
e lattine di birra oltre ai resti delle cibarie.
«Nella mattinata di domenica  racconta uno
dei responsabili della Bonifica Renana, che ha
avvisato la polizia municipale dell' Unione Valli
e Delizie affinché effettuasse un sopralluogo ,
ho contato 25 pescatori con le canne più tutti i
familiari. Hanno acceso il barbecue, hanno
fatto tutto quello che gli pareva. In serata,
verso le 19 ne erano presenti una decina poi,
da informazioni avute, verso le 23 ce n' erano ancora ma ben pochi. Questa mattina (ieri, ndr ) abbiamo
trovato questo vandalismo che non è accettabile, fra l' altro è successo nella strada d' accesso al
museo. Se questa mattina avessimo avuto un pullman di visitatori, che immagine avremmo dato? Noi
facciamo il possibile per tenere pulito, rasare l' erba, rimuovere il contenuto dei bidoni che poi Soelia
viene a ritirare. Chi pulirà questo vandalismo? Lo faremo noi  conclude , non possiamo permetterci di
lasciare l' ingresso del Museo della Bonifica così e poi rimetteremo i sostegni dei bidoni allo stesso
modo di come erano prima dell' atto vandalico». Altra situazione del tutto analoga, si sta verificando da
anni in via Beccara Vecchia, sull' argine tra il canale della Botte e il Lorgana. I pescatori  e non possono
essere argentani o italiani in quanto, a gennaio e febbraio, canne e ami sono attaccati al chiodo , dopo
aver trascorso una lecita giornata di pesca, abbandonano ogni genere di rifiuto direttamente sulla
piazzola di pesca. Un fenomeno che alcuni argentani rispettosi dell' ambiente, hanno denunciato
postando il proprio disappunto sui social network.Giorgio Carnaroli©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Cronaca

Bracconaggio, in EmiliaRomagna inasprimento delle
sanzioni contro la pesca di frodo
Rafforzamento della vigilanza ed inasprimento delle sanzioni contro la pesca di frodo ,
con multe che possono arrivare sino a 12.000 euro; valorizzazione del ruolo dell'
associazionismo ; snellimento burocratico : sono i capisaldi della nuova legge per la
"tutela della fauna ittica e dell' ecosistema acquatico e per la disciplina della pesca, dall'
acquacoltura e delle attività connesse nelle acque interne", che modifica la precedente
legge del 2012, approvata questa mattina dall' Assemblea legislativa della Regione
EmiliaRomagna

Le misure per contrastare la pesca di frodo . Il
testo legislativo approvato dall' Assemblea
sancisce il divieto di pesca notturna con le reti
e di trasporto del pesce per mettere fine alle
sempre p iù   f requent i   razz ie  compiu te
not te tempo da bande d i  c r im ina l i  ben
organizzate. Sempre in quest' ottica d' ora in
poi sarà vietato anche il trasporto, lo scambio
e la vendita di  pesci,  anf ibi  e crostacei
autoctoni di acqua dolce vivi , esclusa l '
anguilla: una misura introdotta per cercare di
s t r onca re  un '   a l t r a  a t t i v i t à   i l l e c i t a   i n
p reoccupan te   c resc i t a ,   va le  a  d i r e   i l
saccheggio di specie pregiate che finiscono
spesso per alimentare il mercato clandestino
del pesce d' acqua dolce e che vanno ad
incrementare la popolazione ittica dei laghetti
di pesca sportiva. I trasgressori rischiano
punizioni esemplari, con sanzioni che nei casi
più gravi comportano il pagamento di un'
ammenda fino a 12.000 euro . Come sanzione
accessoria è poi previsto il sequestro del
pescato e delle attrezzature utilizzate per
mettere a segno le sempre più frequenti
ruberie, nonché dei mezzi di trasporto e delle
even tua l i   imba rcaz ion i   u t i l i z za te  da i
b r a c c o n i e r i .   S n e l l i t e   l e   p r o c e d u r e
amministrative . Accanto al rafforzamento dell'
apparato sanzionatorio la nuova legge intende valorizzare il ruolo dell' associazionismo tra pescatori,
sia a scopo ricreativo che professionale, prevedendo la partecipazione dei loro rappresentanti ai tavoli
di concertazione provinciali e locali e un maggiore coinvolgimento nelle attività gestionali, come nel
caso dei ripopolamenti. In arrivo anche un significativo taglio agli adempimenti burocratici, ad esempio
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con l' eliminazione dell' obbligo del tesserino per la pesca alla trota nei torrenti di montagna per chi
sceglie di ributtare subito in acqua il pesce catturato con la lenza. Per i pescatori di professione
sparisce l' autorizzazione regionale all' esercizio dell' allevamento ittico e tutto viene ricompreso nell'
autorizzazione sanitaria.
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un progetto illustrato alla fondazione Navarra

La prevenzione all' inquinamento dei nitrati

Prende forma anche nella nostra provincia il
progetto "Tecniche agronomiche per  la
prevenzione dell' inquinamento da nitrati e la
conservazione della sostanza organica"
attraverso l' attività del Gruppo Operativo
Nitrati di Ferrara.
Si tratta di una iniziativa finanziata dalla
Regione EmiliaRomagna, nell' ambito del
Piano di sviluppo rurale 20142020, Misura 16
ed avrà una durata di tre anni. Il Gruppo
Operativo promotore del progetto è costituito
da istituzioni, enti e aziende la cui missione
principale è l' innovazione e la divulgazione in
agricoltura.
«Capofila del progetto è la Fondazione per l'
Agricoltura Fratelli Navarra  come spiega lo
stesso presidente Luigi Fenati  che partecipa
anche come azienda agricola, assieme all'
az ienda agr icola Sarto Graziano  ,  a l la
Fondazione CRPA Studi e Ricerche, all '
Un ivers i tà  d i  Fer ra ra  e  a l le  soc ie tà  e
cooperative Areté, I.TER e Horta».
«Si tratta infatti  spiegano i responsabili del
progetto  di una serie di azioni agronomiche
finalizzate a ripristinare e incrementare la
sostanza organica per la prevenzione delle
perdite di nitrati nelle acque superficiali e di
falda. Infatti, l' aumento di sostanza organica, come noto, corrisponde all' aumento delle ritenzione idrica
dei suoli e quindi previene il dilavamento dei terreni, soprattutto in occasione di eventi meteorici estremi.
Favorisce inoltre condizioni ottimali per un processo batterico naturale, la "denitrificazione", che
determina la rimozione dei nitrati in eccesso prima del loro trasferimento alla falda o alle acque
superficiali».
Nel corso del progetto si procederà contestualmente alla valutazione di ulteriori ricadute positive attese,
come la stabilizzazione della struttura del suolo, l' incremento della portanza dei terreni e la riduzione
del compattamento dovuto a piogge battenti l' incremento della ritenzione idrica nella stagione
vegetativa e del relativo risparmio di acqua, energia e manodopera negli interventi irrigui, l' incremento
della biodiversitàà e dell' attività metabolica del suolo, con effetti positivi come l' aumento dalle fertilità
del suolo. «I risultati ottenuti nel corso del progetto  sottolineano Giuseppe Castaldelli di Unife e Mauro
Bruni di Areté  saranno elaborati per favorirne la trasferibilità alle imprese. In particolare, sarà effettuata
la valutazione della sostenibilità economica ed ambientale delle pratiche innovative proposte, a
confronto con quelle tradizionali»A. Oltre ai già citati Castaldelli e Bruni sono intervenuti Paolo Mantovi
di CRPA e Carla Scotti di I.TER.
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Lauro Casoni.
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Stop al bracconaggio con la legge 'bipartisan'
Ok in Regione da Pd e Lega Nord: «Primo passo»

È LA LOTTA al bracconaggio ittico nelle acque
interne il punto focale della nuova legge
regionale approvata ieri con il voto 'bipartisan'
di Pd, Sinistra Italiana, Lega Nord, Fratelli d'
Italia e l' astensione di M5S. Al centro della
nuova legge il fenomeno dilagante lungo l'
a sse  de l  Po  e   che  ne l   Fe r r a rese   s t a
a s s umendo   d imen s i o n i   p e r i c o l o s e .
Considerato che si tratta di gruppi spesso
organizzati e particolarmente aggressivi, ora
risultano notevolmente inasprite le sanzioni,
s ia  da l  pun to  d i   v i s ta  pecun ia r io ,   s ia
prevedendo la confisca e il sequestro del
pescato, dei natanti e anche dei veicoli
utilizzati per trasportare il pesce ottenuto
abusivamente, fino al sequestro della licenza
di pesca. Più stringenti anche alcuni divieti, a
partire dal divieto di pescare e trasportare
pesce dal  tramonto al l '  alba. «Abbiamo
dimostrato che c i  possiamo togl iere  le
casacche dei part i t i  nel momento in cui
condividiamo la volontà di affrontare un
problema e trovarvi soluzioni condivise 
afferma Paolo Calvano, segretario regionale
Pd . Oltre all' importante divieto di pesca dal tramonto all' alba senza adeguata documentazione, è
stato introdotto il divieto di pesca nei canali posti in asciutta e nelle aree golenali allagate. Dovevamo
colpire chi minaccia gli equilibri ambientali del nostro territorio e tutelare i professionisti che creano
reddito e vivono grazie all' attività di pesca nelle acque interne.
«Un passo importante  concorda il capogruppo della Lega Nord Alan Fabbri  anche se non risolutivo.
Occorre anche una legge nazionale, che consenta di agire con pene detentive per i pescatori di frodo
rumeni, che costituiscono un' associazione a delinquere senza scrupoli» Per questo, Fabbri sottolinea la
necessità di una mappatura organica del fenomeno, nonostante la legge regionale consenta intanto di
agire con strumenti amministrativi e sanzionatori con forme di vigilanza ittica, che ora viene praticata
dalla Polizie provinciali e dalle associazioni di volontari e pescatori sportivi.
LA NUOVA legge disciplina sia la questione dei pescatori di professione, che la pesca sportiva,
prevedendo anche momenti di "stop" all' attività per consentire il ripopolamento delle specie ittiche.
«Abbiamo inserito anche misure quali il sequestro del pescato e dei natanti», aggiunge il relatore di
minoranza, l' altro consigliere ferrarese del Carroccio Marco Pettazzoni. Alan Fabbri ha concluso
dicendo che si tratta solo «di una battaglia, in una guerra che sarà lunga, contro bracconieri dell' Est che
costituiscono un' associazione a delinquere e una piaga su di un territorio come ad esempio il
Ferrarese, disseminato di fiumi e canali».
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bonifica di burana

Arriva l' irrigazione anticipata
Il Consorzio immette acqua nei canali per aiutare le colture in serra

BONDENOLe colture agricole di pregio da
marzo potranno avvalersi  dei servizi  di
irrigazione anticipata attivati dal Consorzio
della Bonifica Burana rispetto alla stagione
irrigua ordinaria. Ne beneficiano sia le colture
in serra e tunnel che tutte le piante a rischio
gelate, grazie al servizio antibrina: questo è
indispensabile infatt i  per evitare che gli
improvvisi abbassamenti della temperatura
tipici del periodo vadano a danneggiare
gemme e fiori di frutti come pere, ad esempio.
È sempre più ampio infatti il numero degli
agricoltori che, nel periodo primaverile, fa
domanda  a l  Conso rz i o  Bu rana  pe r   l '
attivazione del servizio di irrigazione anticipata
compreso l' antibrina. Questo prevede che i
canali, generalmente tenuti alla quota idrica
minima in autunno e inverno per ridurre il
rischio allagamenti salvaguardando la fauna
ittica, ricevano una prima quota di acque,
cercando di convogliare dove servono anche
le scarse precipitazioni disponibili. In tal modo
si permette l' attivazione di alcuni impianti
pluvirr igui.  «Ci affanniamo a r incorrere
condizioni metereologiche anomale per lo
stor ico cui  s iamo abi tuat i ,  cercando di
sposarle con esigenze economiche sempre
più complesse  afferma il presidente del Burana Francesco Vincenzi . D' inverno la priorità è la
sicurezza idraulica, per questo teniamo i canali al minimo, pronti ad accogliere pioggia e neve tipici del
periodo. Sempre che l' inverno non sia siccitoso come questo, per cui ci troviamo ad affrontare il
problema opposto. Eppure siamo consapevoli che offrire tempi di irrigazione dilatati sia vitale per
valorizzare al massimo il potenziale agricolo del nostro territorio».
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argenta

Rischio sismico e idrogeologico Confronto al centro
Mercato

ARGENTA"Preservare la nostra terra salvare
la vita". E vale a dire: "Conoscere le fragilità di
un territorio per prevenire e tutelare  Argenta:
rischio sismico e rischio idrogeologico". Di
questo si parlerà al convegno che si terrà il 18
marzo alle 14 al centro Mercato di Argenta. L'
iniziativa che è stata organizzata dal Lions
c l u b   e   d a l   C l u b   A l p i n o   I t a l i a n o ,   i n
co l laboraz ione con  l '  amminis t raz ione
comunale, la Bonifica Renana e la società
Terre, avrà un fine solidaristico in quanto, le
offerte che si raccoglieranno all' ingresso del
centro Mercato,  saranno devolute a l le
popolazioni colpite dal sisma del Centro Italia.
Dopo le presentazioni, ad intervenire per
prima sarà Valeria Ferioli del Cai (L' impegno
del Cai per  la tutela dell '  ambiente) e a
segu i r e ,   l '   a r ch .  M i che l e  Bondane l l i
(Comprendere e stimare il rischio sismico del
territorio argentano).
Quindi gli interventi del geologo Raffaele
Brunaldi (Aspetti geologici della sismicità
locale Argenta zona 2), dell' ingegner Romano
Camassi (Passato, presente e futuro della
conoscenza sismica del territorio argentano),
del geologo Matteo Pollini, dell' ingegner
Francesco Cesari(Scenari di pericolo idraulico
per il territorio argentano), Francesca Dallabella della Bonifica Renana.
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Cede la sponda del ponte Chiuso subito per lavori
Ostellato, la segnalazione direttamente dal Comune al Consorzio di Bonifica Il sindaco
MarchI: troppo pericoloso, intervenire prima dell' inizio della stagione

OSTELLATO«In strada Casematte abbiamo
dovuto procedere alla chiusura del ponticello
sito in loco perché presenta seri problemi di
ammaloramento». Questo  i l  messaggio
postato sul la sua pagina Facebook dal
s indaco d i  Oste l la to Andrea Marchi .   I l
pinticello, per chi non conosce la zona, sembra
uno dei tanti presenti nelle campagne la cui
chiusura non dovrebbe, in teoria, creare
particolari disagi. In realtà la struttura serve
diverse abitazioni e soprattutto è molto
praticata dagli agricoltori che guardano alla
chiusura del cantiere con ansia considerato
che la stagione sta per iniziare. «La strada è
interrotta con necessità di avvalersi dei
percorsi alternativi (ed è sempre Marchi che
ha postato una piantina che può essere
scaricata). Abbiamo già avvertito il Consorzio
di Bonifica, ente competente, per un intervento
che auspichiamo rapido». Sono stati tecnici
del Comune, dopo un sopralluogo di routine a
valutare le catt ive condizioni del ponte,
r e l a z i o n a n d o   l a   p r e s e n z a   d i   u n
ammaloramento molto serio che ha reso
necessaria e non rinviabile la chiusura. Una
delle sponde ha infatti ceduto e la percorrenza
dei mezzi non è più sicura. Va ricordato che il
transito è soprattutto di macchine agricole che hanno anche un certo peso, «non si può in alcun modo
rischiare. Speriamo solo che i lavori vadano avanti velocemente».

ANDREA MARCHI
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BONDENO LA PROTESTA DELLA LEGA ANTIVIVISEZIONE

«Niente armi in zona Bonifica» Rabbia per la scelta
del Consorzio

«COME può un ente che si vanta di associare
alla sicurezza idraulica del territorio, una
sensibilità nei confronti dell' ambiente e della
b i o d i v e r s i t à ,   a s s ume r e   a l l e   p r o p r i e
dipendenze un soggetto con licenza di caccia
a r m a t o   d i   f u c i l e ? » .   L e a l ,   l a   L e g a
antivivisezionista sezione di Ferrara sferza un
duro attacco al Consorzio della Bonifica
Burana. A dieci giorni, dalla manifestazione
che aveva portato un centinaio di manifestanti,
di fronte alla sede di Bondeno del consorzio,
per manifestare contro il cane ucciso a colpi di
fucile dal suo padrone, all '   interno di un
impianto di bonifica durante l' orario di lavoro,
r imarca  i l  proprio «sconcerto e  la  forte
preoccupazione per le evidenze che questa
tristissima e deplorevole vicenda ha fatto
affiorare». Leal fa riferimento al «documento di
valutazione del rischio per la sicurezza e
salute dei lavoratori» del consorzio. Stefania
Corradini, responsabile Leal, ne è certa:
«Crediamo che la prima misura preventiva per
garantire salute e sicurezza  dice  sia l'
assenza di armi da fuoco all' interno di un
contesto lavorativo pubblico». Da qui chiedono al consorzio «se ha vigilato e quali misure preventive
abbia adottato». Poi una considerazione: «Evidentemente nessuna  ribatte la Corradini  perché un
fatto che poteva essere prevenuto invece è accaduto. Come cittadini chiediamo, che in luoghi che
appartengono alla collettività, nessuno possa detenere armi. Nell' incontro ci hanno mostrato immagini
di tutela e rispetto de territorio  dice la Corradi  . Ebbene, in tutto questo la la presenza di un
cacciatore come figura umana inserita per chiudere il cerchio, ci sembra totalmente fuori luogo».
Non è tutto. «L' intero territorio del Consorzio  spiega  è disseminato di cartelli con la scritta 'divieto di
caccia' di cui uno proprio nell' area dove è stato ucciso quel povero cane  fa notare la Corradini . La
nostra percezione è che ci sia una palese contraddizione tra ciò che si afferma e si mostra e la realtà
dei fatti. La credibilità si fonda sulla coerenza, in assenza della quale non c' è affidabilità e sicurezza». In
attesa che la giustizia faccia il suo corso Leal chiede al Consorzio «di prendere provvedimenti nei
confronti del reo e del suo complice, adeguati alla gravità del fatto compiuto. Un semplice trasferimento
 dice  non basta».
Claudia Fortini.

CLAUDIA FORTINI
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La prevenzione all' inquinamento dei nitrati
Prende forma anche nella nostra provincia il progetto "Tecniche agronomiche per la
prevenzione dell' inquinamento da nitrati e la conservazione della sostanza organica"
attraverso l' attività del...

La prevenzione all' inquinamento dei...un
progetto illustrato alla fondazione NavarraLa
prevenzione all' inquinamento dei nitratiPrende
forma anche nella nostra provincia il progetto
"Tecniche agronomiche per la prevenzione
dell' inquinamento da nitrati e la conservazione
della sostanza organica" attraverso l' attività
del...01 marzo 2017Prende forma anche nella
nostra prov inc ia  i l  proget to  "Tecniche
agronomiche per   la  p revenz ione de l l '
inquinamento da nitrati e la conservazione
della sostanza organica" attraverso l' attività
del Gruppo Operativo Nitrati di Ferrara.Si
tratta di una iniziativa finanziata dalla Regione
EmiliaRomagna, nell' ambito del Piano di
sviluppo rurale 20142020, Misura 16 ed avrà
una durata di tre anni. Il Gruppo Operativo
promotore del  proget to è cost i tu i to  da
istituzioni, enti e aziende la cui missione
principale è l' innovazione e la divulgazione in
agr icol tura.«Capof i la del  proget to è  la
Fondazione per l' Agricoltura Fratelli Navarra 
come spiega lo stesso presidente Luigi Fenati
 che partecipa anche come azienda agricola,
assieme all' azienda agricola Sarto Graziano ,
alla Fondazione CRPA Studi e Ricerche, all'
Un ivers i tà  d i  Fer ra ra  e  a l le  soc ie tà  e
cooperative Areté, I.TER e Horta».«Si tratta
infatti  spiegano i responsabili del progetto  di una serie di azioni agronomiche finalizzate a ripristinare
e incrementare la sostanza organica per la prevenzione delle perdite di nitrati nelle acque superficiali e
di falda. Infatti, l' aumento di sostanza organica, come noto, corrisponde all' aumento delle ritenzione
idrica dei suoli e quindi previene il dilavamento dei terreni, soprattutto in occasione di eventi meteorici
estremi. Favorisce inoltre condizioni ottimali per un processo batterico naturale, la "denitrificazione", che
determina la rimozione dei nitrati in eccesso prima del loro trasferimento alla falda o alle acque
superficiali».Nel corso del progetto si procederà contestualmente alla valutazione di ulteriori ricadute
positive attese, come la stabilizzazione della struttura del suolo, l' incremento della portanza dei terreni
e la riduzione del compattamento dovuto a piogge battenti l' incremento della ritenzione idrica nella
stagione vegetativa e del relativo risparmio di acqua, energia e manodopera negli interventi irrigui, l'
incremento della biodiversitàà e dell' attività metabolica del suolo, con effetti positivi come l' aumento
dalle fertilità del suolo. «I risultati ottenuti nel corso del progetto  sottolineano Giuseppe Castaldelli di
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Unife e Mauro Bruni di Areté  saranno elaborati per favorirne la trasferibilità alle imprese. In particolare,
sarà effettuata la valutazione della sostenibilità economica ed ambientale delle pratiche innovative
proposte, a confronto con quelle tradizionali»A. Oltre ai già citati Castaldelli e Bruni sono intervenuti
Paolo Mantovi di CRPA e Carla Scotti di I.TER.Lauro Casoni.
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Politica

Il problema nutrie a Ferrara rischia di sfuggire di
mano
"I dati a nostra disposizione confermano come il problema nutria nel territorio ferrarese
stia diventando sempre più pesante, sia per i danni all' agricoltura, sia per i rischi
idraulici e la sicurezza della popolazione, oltre che per i molti cittadini che vedono orti e
giardini invasi da questi roditori".

A dirlo è Nicola Rossi, consigliere provinciale
con delega alla caccia, pesca e ambiente. "Da
102 chiamate d' intervento di agricoltori del
2015  prosegue Rossi  siamo saliti alle 750
dello scorso anno, senza contare le richieste
per essere abilitati a intervenire direttamente
sul proprio fondo attraverso le gabbie o lo
sparo".  Di   f ronte a questo problema  la
Provincia fa quello che può, è in sintesi l'
allarme lanciato dal consigliere provinciale che
analizza punto per punto una situazione all'
insegna di risorse insufficienti. A cominciare
dalla Polizia provinciale, sempre più a corto di
risorse e di personale, nonostante un impegno
costante di presidio di un territorio vasto e con
compiti che spaziano dalla sicurezza stradale,
ai controlli ambientali, fino alla lotta contro il
bracconaggio nella pesca e la caccia illegale
alla fauna selvatica. L' elenco dei problemi
prosegue con l' assenza, finora, di contributi
da par te  de i  Comuni  a  sostegno de l la
Provincia per il contenimento delle nutrie,
nonostante questa sia attività che una legge
nel frattempo ha trasferito nelle competenze
proprio dei Comuni. Ciononostante la Polizia
prov inc ia le  cont inua ad ass icurare un
coordinamento dei coadiutori sul territorio
agr icolo,   i  qual i  prestano  la  loro opera
volontaria in attuazione del Piano di eradicazione della nutria. Una misura approvata dalla Regione
EmiliaRomagna nel 2016, senza però avere previsto risorse economiche e di personale, pur di fronte ai
risultati positivi conseguiti in termini di risparmi di contributi fino a pochi anni fa erogati agli agricoltori a
titolo di risarcimento danni alle colture, cui si deve aggiungere il completo trasferimento in Regione del
personale prima in forza al servizio caccia e pesca della Provincia. I coadiutori, unici autorizzati dal
Piano regionale all' intervento oltre agli agricoltori (limitatamente nel perimetro della loro azienda), nel
solo periodo apriledicembre 2016 hanno svolto circa 1.400 uscite e presto partirà un nuovo corso per
abilitarne altri, visto che rispetto agli 878 dell' elenco degli idonei di sette anni fa ne sono rimasti 200
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effettivamente operativi. Lo stesso Nicola Rossi si fa portavoce di quanti sono toccati dal problema. "I
coadiutori  dice  hanno bisogno di maggiori tutele, mentre al territorio provinciale occorre riservare un'
attenzione in più per il suo essere per il 40 per cento sotto il livello del mare e attraversato da una fitta
rete di canali". "Tutte condizioni  prosegue  che aumentano le necessità di controllo e monitoraggio, a
tutela della sicurezza e delle attività economiche che si svolgono nell' importante settore agricolo". L'
accento è poi messo sulla necessità di maggiore chiarezza per quanto riguarda risorse e competenze,
oltre a rafforzare le possibilità d' intervento ai cacciatori. Richiesta spinta fino all' appello rivolto agli
agricoltori di sporgere denuncia ogni volta che si riscontrino danni alle gabbie di cattura delle nutrie. L'
intento di Rossi è verso un' integrazione al Piano regionale antinutria per una gestione più coordinata
delle azioni e, nel contempo, di esprimere all' assessore regionale Simona Caselli le specificità del
territorio.

REDAZIONE TELESTENSE
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AREA 4 [Il Delta]

Guerra al bracconaggio, per i pescatori di frodo
sequestro e confisca dei veicoli
Articoli correlati per tags:

"Molto soddisfatto che l' approvazione sia stata
dalla maggior parte dei partiti in assemblea
legislativa, quindi trasversale, a conferma che
perché la legalità deve essere patrimonio di
tutt i". E'  i l  commento a caldo di Claudio
Castagno l i ,   comandante  de l la  po l i z ia
provinciale di Ferrara, dopo la stretta contro il
bracconaggio decisa dalla Regione Emilia
Romagna Da sempre in prima linea, insieme
ai suoi colleghi, per una battaglia spesso
ìmpari contro i pescatori di frodo che da anni
stanno depauperando i 4mila chilometri di
corsi d' acqua, tra fiumi e canali della provincia
estense, la polizia provinciale ha infl itto
sanzioni pari a 110mila euro, anche se nelle
casse dell' erario ne sono entrati appena
7mila.  I l  motivo è semplice:  i  pescator i
sanzionati sono sopratutto Lipoveni, un gruppo
etnico slavo (di circa 40mila persone) di
origine russa, provenienti  dal Delta del
Danubio, dalla zona di Tulcea, in Romania. Da
qui sono stati allontanati per i loro metodi
altamente invasivi: reti lunghe centinaia di
metri, scariche elettriche, diserbanti sparsi in
acqua per far affiorare il pesce. Predoni
emigrati nelle zone del Delta del Po, tra le
province di Ferrara, Rovigo e Mantova, che
razziano di notte, fanno strage di carpe e
«siluri» (sfilettati e congelati sul posto) e poi scompaiono prima dell' alba a bordo di furgoni, diretti in
madre patria, quindi irraggiungibili per la riscossione di multe e sanzioni. Ma con la nuova legge entrata
in vigore ci sarà invece la possibilità di sequestrare veicoli e attrezzature. O almeno è quello che si
aspetta la polizia provinciale. Perché appena la nuova legge entrerà in vigore si dovrà approvare anche
il regolamento che ne definisce le regole nel dettaglio. Come ad esempio quello di sospendere la
pesca, per lasciare il tempo della riproduzione delle specie, già dal 15 aprile , perché "il pesce va in
frega molto prima, fino al 15 giugno" spiega Castagnoli. Nella nuova legge, la polizia provinciale, spera
anchedi trovare l' istituzione di un fondo ad hoc per le spese di smaltimento del pesce morto, non più
idoneo al consumo alimentare, aperto a tutte le forze di polizia, rendendo così più incisivi gli interventi di
sequestro e confisca dei veicoli. Ma sopratutto per applicare la nuova legge servirà potenziare la
vigilanza ed il controllo dei territori che potrebbero essere affidati alle polizie provinciale "ma per poterlo
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fare servono risorse economiche ed umane, oltre ai contributi alle guardie volontarie" conclude
Castagnoli.
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BONDENO USAVA LA ZONA COME POLIGONO DI TIRO. NEI GUAI UN 59ENNE

Spari all' impianto idrovoro: denunciato

UTILIZZAVA l' impianto idrovoro di Bondeno
per esercitarsi nel tiro. Un suo personalissimo
poligono, scoperto però dai carabinieri che da
qualche tempo stavano indagando sulla
vicenda. Quell' attività, non solo irregolare ma
anche potenzialmente pericolosa per chi
poteva trovarsi nelle vicinanze, è stata alla fine
scoperta e stroncata dai militari della stazione
di Bondeno. A finire nei guai è stato un 59enne
del paese.
Tutto è part i to a seguito di una querela
presentata ai carabinieri del Comune matildeo.
La segnalazione parlava di un uomo che
sparava nell' area consorziale dell' impianto
idrovoro. Voci che però andavano verificate e
confermate nei fatti. Gli uomini dell' Arma si
sono così messi al lavoro alla ricerca di
conferme a quanto segnalato.
I militari si sono messi al lavoro e hanno
iniziato una serie di certosine veri f iche
finalizzate a capire cosa stesse succedendo in
quel la zona. E al la  f ine hanno avuto  la
con fe rma de l l '   a t tend ib i l i t à  d i  quan to
segnalato. Per questa ragione, nella mattinata
di mercoledì, hanno denunciato il 59enne, già finito nei guai, tra l' altro, per l' uccisione di un cane
avvenuta nella stessa zona e che aveva suscitato grande indignazione in paese. Le accuse formulate
nei suoi confronti dagli uomini dell' Arma sono danneggiamento ed esplosioni pericolose.

3 marzo 2017
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uomo denunciato a Bondeno

Sparava nell' idrovero

BONDENO In un' area del Consorzio della
Bonifica di Burana anche un poligono di tiro
improvvisato. È quanto hanno scoperto i
carabinieri di Bondeno, che per questo hanno
denunciato per danneggiamento aggravato ed
esplosioni pericolose un uomo di 59 anni.
La denuncia è scattata al termine di accurate
indagini che sono state svolte dai militari
bondenesi dopo una denuncia che era stata
presentata all' Arma. Sulla base di quella
denuncia i militari hanno dato il via a una serie
di accertamenti che hanno permesso loro di
raccogliere gravi indizi di colpevolezza nei
confronti del 59enne. Da questi risulta che l'
uomo avrebbe utilizzato come poligono di tiro
per esercitarsi con un' arma da fuoco, un' area
consorziale di uno degli impianti idrovori del
territorio matildeo.
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Cane ucciso al Burana, "impianto idrovoro come
poligono di tiro"
Per il padrone altre due denunce per danneggiamento aggravato ed esplosioni
pericolose

Bondeno. Per il dipendente del Consorzio
della Bonifica Burana che ha freddato a colpi
di fucile il proprio cane non pende 'solo' il reato
di uccisione di animali in concorso ma anche
quello di danneggiamento aggravato ed
esplos ioni  per ico lose.   I l  58enne G.D. ,
proprietario del meticcio e dell' arma del
delitto, è stato raggiunto da altre due denunce
consegnate mercoledì dai carabinieri di
Bondeno. I militari hanno raccolto altri "gravi
indizi di colpevolezza" nei suoi confronti per
aver usato "l' area consorziale dell' impianto
idrovoro come poligono di tiro". Fin dall' inizio
delle indagini, infatti, gli inquirenti hanno
pensato a questo gesto spietato come un
insano divertimento di 'tiro al bersaglio'. O, più
verosimilmente, a una soppressione 'fai da te'
per sbarazzarsi di un animale che non serviva
più. In entrambi i casi, i colpi di pistola sono
stati sparati all' interno dell' impianto, quando il
58enne e il suo collega 47enne F.T. non erano
in servizio, ed erano diretti al cane meticcio di
media taglia, descritto come un animale non
aggressivo. Accantonata da subito, quindi, l'
ipotesi di legittima difesa. L' episodio risale al
2 gennaio ma ha continuato ad avere riscontri
nei mesi successivi per via della sua brutalità
che ha sconvolto tutti gli amanti degli animali e
non solo. L' ultima protesta risale al 20 febbraio quando gli animalisti hanno presidiato l' ingresso del
consorzio per chiedere il licenziamento dei due dipendenti del Burana, che comunque sono già stati
trasferiti.
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Arriva l' irrigazione anticipata
Il Consorzio immette acqua nei canali per aiutare le colture in serra

Arriva l' irrigazione anticipataIl Consorzio
immette acqua nei canali per aiutare le colture
in serra02 marzo 2017BONDENO. Le colture
agricole di pregio da marzo potranno avvalersi
dei servizi di irrigazione anticipata attivati dal
Consorzio della Bonifica Burana rispetto alla
stagione irrigua ordinaria. Ne beneficiano sia
le colture in serra e tunnel che tutte le piante a
rischio gelate, grazie al servizio antibrina:
questo è indispensabile infatti per evitare che
gli improvvisi abbassamenti della temperatura
tipici del periodo vadano a danneggiare
gemme e fiori di frutti come pere, ad esempio.
È sempre più ampio infatti il numero degli
agricoltori che, nel periodo primaverile, fa
domanda  a l  Conso rz i o  Bu rana  pe r   l '
attivazione del servizio di irrigazione anticipata
compreso l' antibrina. Questo prevede che i
canali, generalmente tenuti alla quota idrica
minima in autunno e inverno per ridurre il
rischio allagamenti salvaguardando la fauna
ittica, ricevano una prima quota di acque,
cercando di convogliare dove servono anche
le scarse precipitazioni disponibili. In tal modo
si permette l' attivazione di alcuni impianti
pluvirr igui.  «Ci affanniamo a r incorrere
condizioni metereologiche anomale per lo
stor ico cui  s iamo abi tuat i ,  cercando di
sposarle con esigenze economiche sempre più complesse  afferma il presidente del Burana Francesco
Vincenzi . D' inverno la priorità è la sicurezza idraulica, per questo teniamo i canali al minimo, pronti ad
accogliere pioggia e neve tipici del periodo. Sempre che l' inverno non sia siccitoso come questo, per
cui ci troviamo ad affrontare il problema opposto. Eppure siamo consapevoli che offrire tempi di
irrigazione dilatati sia vitale per valorizzare al massimo il potenziale agricolo del nostro territorio».02
marzo 2017.
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Cede la sponda del ponte Chiuso subito per lavori
Ostellato, la segnalazione direttamente dal Comune al Consorzio di Bonifica Il sindaco
MarchI: troppo pericoloso, intervenire prima dell' inizio della stagione

Cede la sponda del ponteChiuso...Cede la
s ponda   d e l   p o n t eCh i u s o   s u b i t o   p e r
lavoriOstellato, la segnalazione direttamente
dal Comune al Consorzio di BonificaIl sindaco
MarchI: troppo pericoloso, intervenire prima
de l l '   i n i z i o   d e l l a   s t a g i o ne   02  ma r zo
2017OSTELLATO. «In strada Casematte
abbiamo dovuto procedere alla chiusura del
ponticello sito in loco perché presenta seri
problemi di ammaloramento». Questo i l
messaggio postato sulla sua pagina Facebook
dal sindaco di Ostellato Andrea Marchi. Il
pinticello, per chi non conosce la zona, sembra
uno dei tanti presenti nelle campagne la cui
chiusura non dovrebbe, in teoria, creare
particolari disagi. In realtà la struttura serve
diverse abitazioni e soprattutto è molto
praticata dagli agricoltori che guardano alla
chiusura del cantiere con ansia considerato
che la stagione sta per iniziare. «La strada è
interrotta con necessità di avvalersi dei
percorsi alternativi (ed è sempre Marchi che
ha postato una piantina che può essere
scaricata). Abbiamo già avvertito il Consorzio
di Bonifica, ente competente, per un intervento
che auspichiamo rapido». Sono stati tecnici
del Comune, dopo un sopralluogo di routine a
valutare le catt ive condizioni del ponte,
relazionando la presenza di un ammaloramento molto serio che ha reso necessaria e non rinviabile la
chiusura. Una delle sponde ha infatti ceduto e la percorrenza dei mezzi non è più sicura. Va ricordato
che il transito è soprattutto di macchine agricole che hanno anche un certo peso, «non si può in alcun
modo rischiare. Speriamo solo che i lavori vadano avanti velocemente».02 marzo 2017.
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Rischio sismico e idrogeologico Confronto al centro
Mercato
ARGENTA. "Preservare la nostra terra salvare la vita". E vale a dire: "Conoscere le
fragilità di un territorio per prevenire e tutelare  Argenta: rischio sismico e rischio
idrogeologico". Di questo...

a r g e n t a R i s c h i o   s i s m i c o   e
i d r o g e o l o g i c o C o n f r o n t o   a l   c e n t r o
MercatoARGENTA. "Preservare la nostra terra
salvare la vita". E vale a dire: "Conoscere le
fragilità di un territorio per prevenire e tutelare
   A r gen t a :   r i s c h i o   s i sm i co   e   r i s c h i o
id rogeo log ico " .  D i  ques to . . .02  marzo
2017ARGENTA. "Preservare la nostra terra
salvare la vita". E vale a dire: "Conoscere le
fragilità di un territorio per prevenire e tutelare
   A r gen t a :   r i s c h i o   s i sm i co   e   r i s c h i o
idrogeologico" .  Di  questo s i  par lerà a l
convegno che si terrà il 18 marzo alle 14 al
centro Mercato di Argenta. L' iniziativa che è
stata organizzata dal Lions club e dal Club
Alpino Ital iano,  in col laborazione con l '
amministrazione comunale, la Bonifica Renana
e la società Terre, avrà un fine solidaristico in
quanto, le offerte che si raccoglieranno all'
ingresso del centro Mercato, saranno devolute
alle popolazioni colpite dal sisma del Centro
Italia. Dopo le presentazioni, ad intervenire per
prima sarà Valeria Ferioli del Cai (L' impegno
del Cai per  la tutela dell '  ambiente) e a
segu i r e ,   l '   a r ch .  M i che l e  Bondane l l i
(Comprendere e stimare il rischio sismico del
territorio argentano). Quindi gli interventi del
geologo Raffaele Brunaldi (Aspetti geologici
della sismicità locale Argenta zona 2), dell' ingegner Romano Camassi (Passato, presente e futuro della
conoscenza sismica del territorio argentano), del geologo Matteo Pollini, dell' ingegner Francesco
Cesari(Scenari di pericolo idraulico per il territorio argentano), Francesca Dallabella della Bonifica
Renana.02 marzo 2017.
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Energia, per l'EmiliaRomagna arriva un nuovo
Piano da 249 milioni di euro

Rafforzamento dell'economia verde, risparmio
energetico, sviluppo di energie rinnovabili,
interventi su trasporti, ricerca, innovazione e
formazione. Il tutto attraverso investimenti per
quasi 249 milioni di euro nei prossimi tre anni,
r isorse  europee, regional i  e nazional i
destinate alla realizzazione delle nuove
strategie energetiche messe in campo dalla
Regione EmiliaRomagna. È il nuovo piano
energetico regionale, messo a punto dalla
Giunta e approvato dall'Assemblea legislativa.
L'approvazione del documento segue un
percorso partecipato, aperto alla società
regionale e dedicato alla stesura del nuovo
Piano, avviato dopo gli stati generali del 27
novembre 2015. Un percorso che ha visto la
realizzazione di 9 convegni e 4 workshop
tecnic i ,  con  la presenza di  portator i  d i
interesse, cittadini, enti, associazioni e parti
sociali. Il documento fissa la strategia e gli
obiettivi della Regione per clima ed energia
fino al 2030 ed è affiancato dal Piano triennale
20172019.

2 marzo 2017 ambiente.regione.emilia
romagna.it

Comunicati Stampa Emilia Romagna

7

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



Mercoledì, 08 marzo 2017



04/03/2017 La Nuova Ferrara Pagina 25

03/03/2017 lanuovaferrara.it

03/03/2017 Adnkronos

03/03/2017 Ansa

03/03/2017 Dire

03/03/2017 panorama.it

Iniziano i lavori al ponte Chiude la via Ca' Rossa 1

Sparava nell' idrovero 2

Dissesto idrogeologico, il fondo di progettazione 'vale' 500 opere 3

Fondo su dissesto suolo vale 500 opere per 2 mld 5

Dissesto idrogeologico, ecco il fondo di progettazione: 2 miliardi per... 7

Dissesto idrogeologico, il fondo di progettazione 'vale' 500 opere 9

RASSEGNA STAMPA
Mercoledì, 08 marzo 2017

Articoli



Iniziano i lavori al ponte Chiude la via Ca' Rossa
Maiero, la strada che conduce a Dogato non sarà percorribile per quindici giorni
Ripartita tra Comune e Bonifica la somma necessaria per l' intervento

MAIERODa lunedì a Maiero avranno inizio i
lavori di ripristino del ponte sul canale Fossa
Martinella, e per questo motivo la strada
interessata, via Ca' Rossa,sarà chiusa al
traffico per 15 giorni. La strada collega Maiero
a Dogato e per il periodo indicato i residenti
dovranno percorrere strade alternative, con
notevoli disagi.Il ponte era in condizioni di
dissesto strutturale e funzionale dalla scorsa
estate,e ora il Comune di Portomaggiore e il
Consorzio di Bonifica iniziano i lavori, che
ammontano a 54mila euro, somma che è
r i p a r t i t a   p e r   i l   7 0%   a   c a r i c o   d e l l '
amministrazione e e  i l   restante 30% al
c o n s o r z i o   d i   B o n i f i c a .   Q u e s t a
compartecipazione alle spese dei lavori, è
dovuta alle cause che hanno provocato il
dissesto del ponte, vale a dire il transito di
automezzi e il logorio dell' acqua che con il
t r a s co r r e r e   de l   t empo   dannegg i a   l e
infrastrutture.In sostanza, ogni ente si è
accollato le proprie responsabilità. Il lavoro di
ripristino consiste nella demolizione del
manufatto e nella riedificazione in cemento
armato vibrato, che poggia su una platea di
calcestruzzo. Verranno inoltre rifatti i guardrail,
secondo la normativa vigente.La via Cà Rossa
è una strada importante, e ora i residenti, per quindici giorni per tornare a casa dovranno percorrere un
tragitto più lungo;inoltre vi transita lo scuolabus, e quindi il vicesindaco Andrea Baraldi, fa sapere che
«non si riuscirà a rispettare i tempi di consegna dei bambini a scuola». Lo stesso numero due di
palazzo municipale ci tiene a esprimere i suoi «ringraziamenti al Consorzio di Bonifica, per la
disponibilità,dato che collaborando il costo è contenuto. Inoltre lo stesso Consorzio dispone di mezzi e
personale qualificato per eseguire l' intervento a opera d' arte».
(v.c.)
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Sparava nell' idrovero
BONDENO. In un' area del Consorzio della Bonifica di Burana anche un poligono di tiro
improvvisato. È quanto hanno scoperto i carabinieri di Bondeno, che per questo hanno
denunciato per danneggiamento...

La  Nuova  Fer ra raCerca  su  La  Nuova
F e r r a r a C e r c a u o m o   d e n u n c i a t o   a
BondenoSparava nell' idroveroBONDENO. In
un' area del Consorzio della Bonifica di Burana
anche un poligono di tiro improvvisato. È
quanto hanno scoperto  i  carabin ier i  d i
Bondeno, che per questo hanno denunciato
p e r   d a n n e g g i a m e n t o . . . 0 3   m a r z o
2017BONDENO. In un' area del Consorzio
della Bonifica di Burana anche un poligono di
tiro improvvisato. È quanto hanno scoperto i
carabinieri di Bondeno, che per questo hanno
denunciato per danneggiamento aggravato ed
esplosioni pericolose un uomo di 59 anni. La
denuncia è scattata al termine di accurate
indagini che sono state svolte dai militari
bondenesi dopo una denuncia che era stata
presentata all' Arma. Sulla base di quella
denuncia i militari hanno dato il via a una serie
di accertamenti che hanno permesso loro di
raccogliere gravi indizi di colpevolezza nei
confronti del 59enne. Da questi risulta che l'
uomo avrebbe utilizzato come poligono di tiro
per esercitarsi con un' arma da fuoco, un' area
consorziale di uno degli impianti idrovori del
territorio matildeo.03 marzo 2017.
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Dissesto idrogeologico, il fondo di progettazione
'vale' 500 opere

Cinquecento progetti, per un totale di due
miliardi di euro di interventi sul territorio contro
il dissesto idrogeologico. E' la stima dell'
impatto che il ministero dell' Ambiente, in
raccordo  con   la  s t ru t tu ra  d i  M iss ione
#ItaliaSicura di Palazzo Chigi guidata da
Erasmo D' Angelis, si attende dalla ripartizione
del fondo da 100 milioni di euro destinato a
finanziare la progettazione degli interventi sul
dissesto, previsto dal Collegato Ambientale.
Ogni euro speso in progettazione, spiega il
ministro dell' Ambiente Gian Luca Galletti, "è in
grado di attivarne venti nei cantieri: un effetto
moltiplicatore decisivo nella nostra strada di
messa in sicurezza del Paese. Questo fondo ci
consente  d i  andare  avant i  ancora  p iù
speditamente e in ogni regione italiana con le
opere più importanti per i cittadini e il territorio,
a partire dal Sud che più di tutti sconta un
ritardo nei progetti. La sfida è tagliare i ponti
con un passato di lungaggini burocratiche e
fare pianificazioni strutturate, tecnicamente
avanzate, in grado di far partire subito le opere
sul territorio". L' 80% delle risorse al Sud, il
restante 20 al CentroNord: come stabilisce la
norma, seguendo  l '   impostazione del la
distribuzione dei Fondi Sviluppo e Coesione, è
questa la ripartizione dei trasferimenti alle
contabilità speciali per le singole regioni, che avverranno in tre tranche. Quasi sedici milioni di euro
vanno alla Sicilia, destinataria della maggior parte dei fondi. Seguono Puglia, Campania e Sardegna,
ognuna delle quali avrà a disposizione oltre 12 milioni di euro. Sono 9,2 i milioni per la Calabria e 7,5
quelli che verranno destinati all' Abruzzo. Basilicata (6,3 milioni) e il Molise con 3,4 milioni chiudono lo
stanziamento per il Mezzogiorno. Al Nord la maggior parte dei fondi vanno in Lombardia (poco oltre 3
milioni), a Toscana ed Emilia Romagna (circa 2,5 milioni), seguono Veneto e Lazio con circa due milioni
e Marche con un milione di euro. Oltre ottocentomila euro per ciascuna regione vanno alla progettazione
di opere in Umbria, Liguria e Friuli Venezia Giulia, fondi anche per le Province Autonome di Bolzano
(634 milioni), Trento (589) e la Val d' Aosta (437 milioni). Una lettera della direttrice per la Salvaguardia
del Territorio e delle Acque Gaia Checcucci indirizzata alle Regioni spiega l' ordine di destinazione dei
fondi: in via prioritaria sono finanziate le progettazioni degli interventi nelle tabelle C e D del "Piano
stralcio per le aree metropolitane", seguono gli interventi previsti nel Piano nazionale 20152020 già
presentati nel database online Rendis e validati dalle Regioni secondo il loro ordine di priorità. Il 20%
delle risorse di ciascuna regione va riservato alla progettazione di interventi integrati che non solo
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mitighino il rischio idrogeologico ma tutelino e recuperino ecosistemi e biodiversità. "Il successo del
fondo, per ora unico nel panorama dei lavori pubblici  spiega il ministero  dipende dall' efficienza dell'
azione commissariale, di cui la legge ha voluto investire i presidenti delle Regioni, attribuendo loro
responsabilità dirette ma anche poteri speciali e di deroga incisivi".
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Fondo su dissesto suolo vale 500 opere per 2 mld
Stima ministero Ambiente su ripartizione 100 milioni del Collegato

Cinquecento progetti, per un totale di due
miliardi di euro, per interventi sul territorio
contro il dissesto idrogeologico. E' la stima
dell' impatto che il ministero dell' Ambiente, in
raccordo  con   la  s t ru t tu ra  d i  M iss ione
#ItaliaSicura di Palazzo Chigi guidata da
Erasmo D' Angelis, si attende dalla ripartizione
del fondo da 100 milioni di euro destinato a
finanziare la progettazione degli interventi sul
dissesto, previsto dal Collegato Ambientale.
"Ogni euro speso in progettazione  spiega il
ministro Gian Luca Galletti  è in grado di
a t t ivarne vent i  ne i  cant ie r i :  un  e f fe t to
molt ip l icatore decisivo per  la messa  in
sicurezza del Paese. Questo fondo  aggiunge
 ci consente di andare avanti ancora più
speditamente e in ogni regione con le opere
più importanti per i cittadini e il territorio, a
partire dal Sud che più di tutti sconta un ritardo
nei progetti. La sfida è tagliare i ponti con un
passato di lungaggini burocratiche e fare
pianif icazioni strutturate,  tecnicamente
avanzate, in grado di far partire subito le opere
sul territorio". L' 80% delle risorse  spiega il
ministero in una nota  andrà al Sud, il restante
20 al CentroNord: come stabilisce la norma,
seguendo l' impostazione della distribuzione
dei Fondi Sviluppo e Coesione, è questa la
ripartizione dei trasferimenti alle contabilità speciali per le singole regioni, che avverranno in tre tranche.
Quasi sedici milioni di euro vanno alla Sicilia, destinataria della maggior parte dei fondi. Seguono
Puglia, Campania e Sardegna, ognuna delle quali avrà a disposizione oltre 12 milioni di euro. Sono 9,2 i
milioni per la Calabria e 7,5 quelli che verranno destinati all' Abruzzo. Basilicata (6,3 milioni) e il Molise
con 3,4 milioni chiudono lo stanziamento per il Mezzogiorno. Al Nord la maggior parte dei fondi vanno in
Lombardia (poco oltre 3 milioni), a Toscana ed Emilia Romagna (circa 2,5 milioni), seguono Veneto e
Lazio con circa due milioni e Marche con un milione di euro. Oltre ottocentomila euro per ciascuna
regione vanno alla progettazione di opere in Umbria, Liguria e Friuli Venezia Giulia, fondi anche per le
Province Autonome di Bolzano (634 milioni), Trento (589) e la Val d' Aosta (437 milioni). Una lettera
della direttrice per la Salvaguardia del Territorio e delle Acque Gaia Checcucci indirizzata alle Regioni
spiega l' ordine di destinazione dei fondi: in via prioritaria sono finanziate le progettazioni degli interventi
nelle tabelle C e D del "Piano stralcio per le aree metropolitane", seguono gli interventi previsti nel Piano
nazionale 20152020 già presentati nel database online Rendis e validati dalle Regioni secondo il loro
ordine di priorità. Il 20% delle risorse di ciascuna regione va riservato alla progettazione di interventi
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integrati che non solo mitighino il rischio idrogeologico ma tutelino e recuperino ecosistemi e
biodiversità. "Il successo del fondo, per ora unico nel panorama dei lavori pubblici  spiega il ministero 
dipende dall' efficienza dell' azione commissariale, di cui la legge ha voluto investire i presidenti delle
Regioni, attribuendo loro responsabilità dirette ma anche poteri speciali e di deroga incisivi".
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Dissesto idrogeologico, ecco il fondo di
progettazione: 2 miliardi per oltre 500 opere

D i r e . i t A c c e d i   a i   n o t i z i a r i   /   a r e a
abbonatiLoginTweetDissesto idrogeologico,
ecco il fondo di progettazione: 2 miliardi per
oltre 500 opereROMA  Cinquecento progetti,
per  un  tota le d i  due mi l iard i  d i  euro d i
interventi sul territorio contro il dissesto
idrogeologico. E' la stima dell' impatto che il
ministero dell' Ambiente, in raccordo con la
struttura di Missione #ItaliaSicura di Palazzo
Chigi guidata da Erasmo D' Angelis, si attende
dalla ripartizione del fondo da 100 milioni
destinato a finanziare la progettazione degli
interventi sul dissesto, previsto dal Collegato
Ambientale."Ogni euro speso in progettazione
spiega il ministro dell' Ambiente Gian Luca
Galletti è in grado di attivarne venti nei
cantieri: un effetto moltiplicatore decisivo nella
nostra strada di messa in sicurezza del Paese.
Questo fondo  spiega il ministro ci consente
di andare avanti ancora più speditamente e in
ogni   reg ione  i ta l iana con  le  opere p iù
importanti per i cittadini e il territorio, a partire
dal Sud che più di tutti sconta un ritardo nei
progetti. La sfida è tagliare i ponti con un
passato di lungaggini burocratiche e fare
pianif icazioni strutturate,  tecnicamente
avanzate, in grado di far partire subito le opere
sul territorio".L' 80% delle risorse al Sud, il
restante 20 al CentroNord: come stabilisce la norma, seguendo l' impostazione della distribuzione dei
Fondi Sviluppo e Coesione, è questa la ripartizione dei trasferimenti alle contabilità speciali per le
singole regioni, che avverranno in tre tranche.Quasi sedici milioni di euro vanno alla Sicilia, destinataria
della maggior parte dei fondi. Seguono Puglia, Campania e Sardegna, ognuna delle quali avrà a
disposizione oltre 12 milioni di euro. Sono 9,2 i milioni per la Calabria e 7,5 quelli che verranno destinati
all' Abruzzo. Basilicata (6,3 milioni) e il Molise con 3,4 milioni chiudono lo stanziamento per il
Mezzogiorno. Al Nord la maggior parte dei fondi vanno in Lombardia (poco oltre 3 milioni), a Toscana
ed Emilia Romagna (circa 2,5 milioni), seguono Veneto e Lazio con circa due milioni e Marche con un
milione di euro. Oltre ottocentomila euro per ciascuna regione vanno alla progettazione di opere in
Umbria, Liguria e Friuli Venezia Giulia, fondi anche per le Province Autonome di Bolzano (634 milioni),
Trento (589) e la Val d' Aosta (437 milioni).Una lettera della direttrice per la Salvaguardia del Territorio
e delle Acque Gaia Checcucci indirizzata alle Regioni spiega l' ordine di destinazione dei fondi: in via
prioritaria sono finanziate le progettazioni degli interventi nelle tabelle C e D del 'Piano stralcio per le
aree metropolitane', seguono gli interventi previsti nel Piano nazionale 20152020 già presentati nel
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database online Rendis e validati dalle Regioni secondo il loro ordine di priorità. Il 20% delle risorse di
ciascuna regione va riservato alla progettazione di interventi integrati che non solo mitighino il rischio
idrogeologico ma tutelino e recuperino ecosistemi e biodiversità. "Il successo del fondo, per ora unico
nel panorama dei lavori pubblici spiega il ministero dipende dall' efficienza dell' azione commissariale,
di cui la legge ha voluto investire i presidenti delle Regioni, attribuendo loro responsabilità dirette ma
anche poteri speciali e di deroga incisivi".03 marzo 2017Le notizie del sito Dire sono utilizzabili e
riproducibili, a condizione di citare espressamente la fonte «Agenzia DIRE» e l' indirizzo «www.dire.it»
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Green

Dissesto idrogeologico, il fondo di progettazione
'vale' 500 opere

Roma, 3 mar.  (AdnKronos)  Cinquecento
progetti, per un totale di due miliardi di euro di
interventi sul territorio contro il dissesto
idrogeologico. E' la stima dell' impatto che il
ministero dell' Ambiente, in raccordo con la
struttura di Missione #ItaliaSicura di Palazzo
Chigi guidata da Erasmo D' Angelis, si attende
dalla ripartizione del fondo da 100 milioni di
euro destinato a finanziare la progettazione
degli interventi sul dissesto, previsto dal
Collegato Ambientale. Ogni euro speso in
progettazione, spiega il ministro dell' Ambiente
Gian Luca Galletti, "è in grado di attivarne
venti nei cantieri: un effetto moltiplicatore
decisivo nella nostra strada di messa in
sicurezza del Paese. Questo fondo ci consente
di andare avanti ancora più speditamente e in
ogni   reg ione  i ta l iana con  le  opere p iù
importanti per i cittadini e il territorio, a partire
dal Sud che più di tutti sconta un ritardo nei
progetti. La sfida è tagliare i ponti con un
passato di lungaggini burocratiche e fare
pianif icazioni strutturate,  tecnicamente
avanzate, in grado di far partire subito le opere
sul territorio". L' 80% delle risorse al Sud, il
restante 20 al CentroNord: come stabilisce la
norma, seguendo  l '   impostazione del la
distribuzione dei Fondi Sviluppo e Coesione, è
questa la ripartizione dei trasferimenti alle contabilità speciali per le singole regioni, che avverranno in
tre tranche. Quasi sedici milioni di euro vanno alla Sicilia, destinataria della maggior parte dei fondi.
Seguono Puglia, Campania e Sardegna, ognuna delle quali avrà a disposizione oltre 12 milioni di euro.
Sono 9,2 i milioni per la Calabria e 7,5 quelli che verranno destinati all' Abruzzo. Basilicata (6,3 milioni)
e il Molise con 3,4 milioni chiudono lo stanziamento per il Mezzogiorno. Al Nord la maggior parte dei
fondi vanno in Lombardia (poco oltre 3 milioni), a Toscana ed Emilia Romagna (circa 2,5 milioni),
seguono Veneto e Lazio con circa due milioni e Marche con un milione di euro. Oltre ottocentomila euro
per ciascuna regione vanno alla progettazione di opere in Umbria, Liguria e Friuli Venezia Giulia, fondi
anche per le Province Autonome di Bolzano (634 milioni), Trento (589) e la Val d' Aosta (437 milioni).
Una lettera della direttrice per la Salvaguardia del Territorio e delle Acque Gaia Checcucci indirizzata
alle Regioni spiega l' ordine di destinazione dei fondi: in via prioritaria sono finanziate le progettazioni
degli interventi nelle tabelle C e D del "Piano stralcio per le aree metropolitane", seguono gli interventi
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previsti nel Piano nazionale 20152020 già presentati nel database online Rendis e validati dalle
Regioni secondo il loro ordine di priorità. Il 20% delle risorse di ciascuna regione va riservato alla
progettazione di interventi integrati che non solo mitighino il rischio idrogeologico ma tutelino e
recuperino ecosistemi e biodiversità. "Il successo del fondo, per ora unico nel panorama dei lavori
pubblici  spiega il ministero  dipende dall' efficienza dell' azione commissariale, di cui la legge ha
voluto investire i presidenti delle Regioni, attribuendo loro responsabilità dirette ma anche poteri
speciali e di deroga incisivi".
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Iniziano i lavori al ponte Chiude la via Ca' Rossa
Maiero, la strada che conduce a Dogato non sarà percorribile per quindici giorni
Ripartita tra Comune e Bonifica la somma necessaria per l' intervento

Iniziano i lavori al ponteChiude la...Iniziano i
lavori al ponteChiude la via Ca' RossaMaiero,
la strada che conduce a Dogato non sarà
percorribile per quindici giorniRipartita tra
Comune e Bonifica la somma necessaria per l'
intervento04 marzo 2017MAIERO. Da lunedì a
Maiero avranno inizio i lavori di ripristino del
ponte sul canale Fossa Martinella, e per
questo motivo la strada interessata, via Ca'
Rossa,sarà chiusa al traffico per 15 giorni. La
strada col lega Maiero a Dogato e per  i l
pe r iodo   ind ica to   i   res iden t i  dov ranno
percorrere strade alternative, con notevoli
disagi.Il ponte era in condizioni di dissesto
strutturale e funzionale dalla scorsa estate,e
ora il Comune di Portomaggiore e il Consorzio
di Bonifica iniziano i lavori, che ammontano a
54mila euro, somma che è ripartita per il 70%
a carico dell' amministrazione e e il restante
30% a l  consorz io  d i  Bon i f i ca .  Ques ta
compartecipazione alle spese dei lavori, è
dovuta alle cause che hanno provocato il
dissesto del ponte, vale a dire il transito di
automezzi e il logorio dell' acqua che con il
t r a s co r r e r e   de l   t empo   dannegg i a   l e
infrastrutture.In sostanza, ogni ente si è
accollato le proprie responsabilità. Il lavoro di
ripristino consiste nella demolizione del
manufatto e nella riedificazione in cemento armato vibrato, che poggia su una platea di calcestruzzo.
Verranno inoltre rifatti i guardrail, secondo la normativa vigente.La via Cà Rossa è una strada
importante, e ora i residenti, per quindici giorni per tornare a casa dovranno percorrere un tragitto più
lungo;inoltre vi transita lo scuolabus, e quindi il vicesindaco Andrea Baraldi, fa sapere che «non si
riuscirà a rispettare i tempi di consegna dei bambini a scuola». Lo stesso numero due di palazzo
municipale ci tiene a esprimere i suoi «ringraziamenti al Consorzio di Bonifica, per la disponibilità,dato
che collaborando il costo è contenuto. Inoltre lo stesso Consorzio dispone di mezzi e personale
qualificato per eseguire l' intervento a opera d' arte». (v.c.)04 marzo 2017.
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Dissesto idrogeologico: ministero Ambiente, 2,4 mln
in Piemonte

(AGI)  Roma, 4 mar  Ammonta a 2 milioni e
471 mila euro lo stanziamento destinato al
Piemonte per la progettazione di interventi sul
territorio contro il dissesto idrogeologico. Lo fa
sapere in una nota il ministero dell' ambiente,
che ieri ha annunciato la ripartizione del fondo
progettazione da 100 milioni previsto dal
Collegato Ambientale. E' quanto si legge in
una nota. Secondo una stima compiuta dal
ministero dell' Ambiente, in raccordo con la
struttura di missione #Ital iaSicura della
Presidenza del Consiglio guidata da Erasmo
D' Angelis, ogni euro speso in progettazione e'
in grado di attivarne venti nei cantieri. "Un
effetto moltiplicatore  ha commentato il
ministro dell' Ambiente Gian Luca Galletti 
decisivo nella nostra strada di messa in
s i c u r e z z a   d e l   P a e s e ,   c h e   p a s s a
necessariamente da una progettazione rapida
e tecnicamente avanzata". Come stabilisce la
norma, seguendo l' impostazione dei Fondi
Fsc, l' 80% delle risorse e' destinato al Sud, il
restante 20 al centronord. In via prioritaria
sono finanziate le progettazioni degli interventi
nelle tabelle C e D del "Piano stralcio per le
aree metropolitane", seguono gli interventi
previsti nel Piano nazionale 20152020 gia'
presentati nel database online Rendis e
validati dalle Regioni secondo il loro ordine di priorita'. Il 20% delle risorse di ciascuna regione va
riservato alla progettazione di interventi integrati che non solo mitighino il rischio idrogeologico ma
tutelino e recuperino ecosistemi e biodiversita'.(AGI) Red/Mav.
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BONDENO

Volontari ripuliscono gli argini
Recuperati i rifiuti abbandonati lungo il Cavo Napoleonico

BONDENO  Lungo   i l   c o r s o   d e l   Ca vo
Nappleonico, una pattuglia di volontari ha
raccolto ieri mattina diversi sacchi di rifiuti, in
quelle che sono diventate (a tutti gli effetti)
delle microdiscariche abusive. I volontari sono
intervenut i  su uno dei   t rat t i  del  canale
assegnati dal sindaco Fabio Bergamini, alla
gestione delle associazioni.
Tra i volontari presentiù anche Sauro Fabbri,
presidente dell' Anonima Carpisti: «Intendiamo
proseguire  ha spiegato  nella nostra azione
di contrasto, contro gli abbandoni dei rifiuti e le
pratiche dei bracconieri ,  continuando a
svolgere controlli lungo le sponde dei corsi d'
acqua, con le guardie ecologiche volontarie e
gli agenti della Polizia provinciale. Restano
f o n d am e n t a l i   l e   s e g n a l a z i o n i   e   l a
co l laboraz ione de i  pescator i   spor t i v i ,
relativamente a qualsiasi episodio sospetto di
bracconaggio».
La giornata lungo il corso del Cavo, ha voluto
essere un messaggio simbolico, ma ha anche
dimostrato che qualcosa di concreto si sta
c o n t i n u a n d o   a   f a r e ,   p e r   r i s o l v e r e
definitivamente il problema del degrado e del
b racconagg io   i t t i co .  A  so t to l i nea re   l '
importanza dell' iniziativa anche il consigliere
regionale della Lega Nord, Marco Pettazzoni, collegandola alle recenti misure varate in Regione con l'
approvazione della legge sulla pesca che inasprisce le sanzioni nei confronti dei bracconieri. «Il
degrado, dovuto purtroppo a molti incivili, che abbandonano rifiuti lungo gli argini dei fiumi e sulle
sponde dei canali, ed il bracconaggio ittico  rileva Pettazzoni  costituiscono le principali minacce per i
nostri corsi d' acqua. Per questo, la Lega Nord ha chiesto misure urgenti per porre un freno ai due
fenomeni, che vengono monitorati e contrastati con l' aiuto dei volontari delle associazioni sportive, ed il
coordinamento della Polizia provinciale».
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Volontari ripuliscono gli argini
Recuperati i rifiuti abbandonati lungo il Cavo Napoleonico

Volontari ripuliscono gli arginiRecuperati i
r i f i u t i   a b b a n d o n a t i   l u n g o   i l   C a v o
Napoleonico06 marzo 2017BONDENO .
Lungo il corso del Cavo Nappleonico, una
pattuglia di volontari ha raccolto ieri mattina
diversi sacchi di rifiuti, in quelle che sono
diventate (a tutt i  gl i  effett i) delle micro
discariche abusive. I volontari sono intervenuti
su uno dei tratti del canale assegnati dal
sindaco Fabio Bergamini, alla gestione delle
associazioni. Tra i volontari presentiù anche
Sauro Fabbri,  presidente dell '  Anonima
Carpisti: «Intendiamo proseguire  ha spiegato
 nella nostra azione di contrasto, contro gli
abbandon i  de i   r i f iu t i  e   le  p ra t iche  de i
bracconieri, continuando a svolgere controlli
lungo le sponde dei corsi d' acqua, con le
guardie ecologiche volontarie e gli agenti della
Polizia provinciale. Restano fondamentali le
segnalazioni e la collaborazione dei pescatori
sportivi, relativamente a qualsiasi episodio
sospetto di bracconaggio».La giornata lungo il
co rso  de l  Cavo ,   ha   vo lu to  esse re  un
messaggio simbolico, ma ha anche dimostrato
che qualcosa di concreto si sta continuando a
fare, per risolvere definitivamente il problema
del degrado e del bracconaggio ittico. A
sottolineare l' importanza dell' iniziativa anche
il consigliere regionale della Lega Nord, Marco Pettazzoni, collegandola alle recenti misure varate in
Regione con l' approvazione della legge sulla pesca che inasprisce le sanzioni nei confronti dei
bracconieri. «Il degrado, dovuto purtroppo a molti incivili, che abbandonano rifiuti lungo gli argini dei
fiumi e sulle sponde dei canali, ed il bracconaggio ittico  rileva Pettazzoni  costituiscono le principali
minacce per i nostri corsi d' acqua. Per questo, la Lega Nord ha chiesto misure urgenti per porre un
freno ai due fenomeni, che vengono monitorati e contrastati con l' aiuto dei volontari delle associazioni
sportive, ed il coordinamento della Polizia provinciale».06 marzo 2017.
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I progetti e le politiche della RER nel catalogo delle
migliori buone pratiche di GPP

La Regione EmiliaRomagna è stata premiata
con l'inserimento di diversi suoi progetti e
politiche a favore del GPP (acquisti verdi) nel
Catalogo GPPbest, realizzato nell'ambito del
proget to LIFE GPPbest  Best  pract ices
exchange and s t ra teg ic   too ls   for  GPP
(Scambio delle migliori pratiche e strumenti
strategici per il GPP  LIFE14 GIE/IT/000812).
In particolare il riconoscimento di Migliori
pratiche va al Piano di azione ambientale della
Regione EmiliaRomagna, alla campagna di
comunicazione Consumabile, al corso di E
Learning per gli acquisti verdi realizzato in
collaborazione con la campagna Consumabile
e alla centrale di acquisti regionale Intercenter
(nominata in diverse categorie). Per buona
pratica si intendono le azioni più significative
che hanno permesso di raggiungere i migliori
risultati diventando quindi un modello di
riferimento da seguire. Lo scambio delle
buone pratiche rappresenta un approccio
chiave di tutte le strategie per lo sviluppo
sostenibile. Nel campo del Green Public
Procurement il trasferimento di esperienze da
un  en te   l oca l e  a l l ' a l t r o   può   r i su l t a re
particolarmente fruttuoso, poiché le differenti
fasi applicative dello strumento GPP, come ad
esempio le procedure di inserimento dei criteri
ecologici nei bandi di gara, possono essere standardizzate. Per la raccolta delle buone pratiche sono
state utilizzate le seguenti fonti informative: segreteria tecnica del Gruppo di Lavoro acquisti verdi del
Coordinamento Agende 21 Locali Italiane; dieci edizioni del Forum CompraVerdeBuyGreen; network
europeo Procura+; sito web della DG Ambiente della Commissione Europea; esperienze della Regione
Sardegna; raccolta segnalazioni tramite annunci mirati sul sito web della Fondazione Ecosistemi. Il
Catalogo GPPbest contiene la selezione delle migliori buone pratiche per pianificare e attuare il GPP,
selezionate e valutate per i seguenti aspetti: pianificazione delle politiche; normativa e atti ufficiali;
regolamenti; organizzazione interna; formazione e aggiornamento; informazione, campagne di
sensibilizzazione e eventi; help desk e supporto agli enti locali; sistemi di valorizzazione delle buone
pratiche; uso di criteri ambientali nei bandi; verifiche e controlli; acquisti verdi centralizzati;
quantificazione dei costi e benefici degli acquisti verdi; sistemi di monitoraggio; confronto, dialogo e
coinvolgimento dei fornitori. Per ogni aspetto sono state raccolte almeno 7 buone pratiche che a seguito
della raccolta sono state valutate attraverso l'applicazione di un sistema di Rating che ha definito tre
tipologie di criteri a sua volta suddivisi in sotto criteri: criteri per la valutazione dei risultati ottenuti; criteri
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per la valutazione della replicabilità; criteri trasversali, attribuendo un punteggio sia per la presenza
(presente/assente/molto presente) del criterio che per il valore. Sono state infine selezionate le 103
migliori pratiche raccolte nel catalogo e presentate attraverso le schede riepilogative che lo
compongono.
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Lidi, allarme rifiuti per le strade
Le pulizie di primavera negli appartamenti iniziate senza alcuna regola

Lidi, allarme rifiuti per le stradeLidi, allarme
rifiuti per le stradeLe pulizie di primavera negli
appartamenti iniziate senza alcuna regola07
marzo 2017LIDO NAZIONI. Macerie e scarti di
cantiere, cumuli di rifiuti accatastati attorno ai
cassonett i  di  viale Europa al Lido del le
Nazioni ,  a breve distanza da un parco
pubblico sono lo spettacolo che si presenta
agli occhi di residenti e fruitori del vicino
mercato settimanale di Viale Inghilterra.
«Fermo restando che l' inciviltà è fatta a
persona  scrive Federica Beneventi, residente
in zona , sono almeno tre settimane che non
passano quelli di Area. Mercoledì mattina sono
andata a lamentare la cosa nell' ufficio Area a
Comacchio. Poi ha telefonato al responsabile,
i l  quale ha detto che venerdì avrebbero
provveduto. Venerdì è passato, sabato pure e
siamo ancora così e domani inizia il mercato e
cominceremo ad accogliere le persone». Non
è un fenomeno nuovo, e «proprio mercoledì
scorso abbiamo fatto un incontro con i l
sindaco  riferisce Vito Fogli, responsabile dell'
ufficio di Area a Comacchio , specifico su
queste problematiche. Questo è il periodo in
cui la gente torna ad aprire casa al mare e c' è
chi pensa di disfarsi in questo modo di ciò che
non serve più. Ma c' è anche un fenomeno
parallelo, di chi non osserva a dovere i criteri della raccolta porta a porta e abbandona i rifiuti in zone di
passaggio». «Ricordo che esiste un servizio di ritiro domiciliare gratuito  spiega Vito Fogli  di inerti e
fino a 5 colli, una volta all' anno per gli ingombranti e due volte all' anno, sino a 30 metri cubi di
materiale per erba e ramaglie». L' abbandono indiscriminato di rifiuti è un problema che affligge tutti i
Comuni, con costi ingenti che ricadono sulla collettività. Una volta ricevuta la segnalazione, Area attiva il
servizio di raccolta straordinaria, che effettua la cooperativa Brodolini entro 36 ore. (k.r.)07 marzo 2017.
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Dissesto: arriva fondo progettazione, vale 500 opere
per 2 miliardi, 80% al Sud

Cinquecento progetti, per un totale di due
miliardi di euro di interventi sul territorio contro
il dissesto idrogeologico. E' la stima dell'
impatto che il ministero dell' Ambiente, in
raccordo  con   la  s t ru t tu ra  d i  M iss ione
#ItaliaSicura di Palazzo Chigi guidata da
Erasmo D' Angelis, si attende dalla ripartizione
del fondo da 100 milioni di euro destinato a
finanziare la progettazione degli interventi sul
dissesto, previsto dal Collegato Ambientale.
"Ogni euro speso in progettazione  spiega il
ministro dell' Ambiente Gian Luca Galletti  è in
grado di attivarne venti nei cantieri: un effetto
moltiplicatore decisivo nella nostra strada di
messa in sicurezza del Paese. Questo fondo 
spiega il ministro  ci consente di andare
avanti ancora più speditamente e in ogni
regione italiana con le opere più importanti per
i cittadini e il territorio, a partire dal Sud che
più di tutti sconta un ritardo nei progetti. La
sfida è tagliare i ponti con un passato di
lungaggini burocratiche e fare pianificazioni
strutturate, tecnicamente avanzate, in grado di
far partire subito le opere sul territorio". L' 80%
delle risorse al Sud, il restante 20 al Centro
Nord: come stabilisce la norma, seguendo l'
impostazione della distribuzione dei Fondi
Sviluppo e Coesione, è questa la ripartizione
dei trasferimenti alle contabilità speciali per le singole regioni, che avverranno in tre tranche. Quasi
sedici milioni di euro vanno alla Sicilia, destinataria della maggior parte dei fondi. Seguono Puglia,
Campania e Sardegna, ognuna delle quali avrà a disposizione oltre 12 milioni di euro. Sono 9,2 i milioni
per la Calabria e 7,5 quelli che verranno destinati all' Abruzzo. Basilicata (6,3 milioni) e il Molise con 3,4
milioni chiudono lo stanziamento per il Mezzogiorno. Al Nord la maggior parte dei fondi vanno in
Lombardia (poco oltre 3 milioni), a Toscana ed Emilia Romagna (circa 2,5 milioni), al Piemonte (circa
2,4 milioni), seguono Veneto e Lazio con circa due milioni e Marche con un milione di euro. Oltre
ottocentomila euro per ciascuna regione vanno alla progettazione di opere in Umbria, Liguria e Friuli
Venezia Giulia, fondi anche per le Province Autonome di Bolzano (634 milioni), Trento (589) e la Val d'
Aosta (437 milioni). Una lettera della direttrice per la Salvaguardia del Territorio e delle Acque Gaia
Checcucci indirizzata alle Regioni spiega l' ordine di destinazione dei fondi: in via prioritaria sono
finanziate le progettazioni degli interventi nelle tabelle C e D del "Piano stralcio per le aree
metropolitane", seguono gli interventi previsti nel Piano nazionale 20152020 già presentati nel
database online Rendis e validati dalle Regioni secondo il loro ordine di priorità. Il 20% delle risorse di
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ciascuna regione va riservato alla progettazione di interventi integrati che non solo mitighino il rischio
idrogeologico ma tutelino e recuperino ecosistemi e biodiversità. "Il successo del fondo, per ora unico
nel panorama dei lavori pubblici  spiega il ministero  dipende dall' efficienza dell' azione
commissariale, di cui la legge ha voluto investire i presidenti delle Regioni, attribuendo loro
responsabilità dirette ma anche poteri speciali e di deroga incisivi".
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Venerdì, 10 marzo 2017
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Consorzio di Burana Scuole in concorso con progetti
"verdi"

BONDENOC' è tempo fino al 31 marzo per
partecipare al concorso bandito dal Consorzio
di Burana per le scuole primarie e secondarie
di primo grado. Quest' anno il concorso della
bonifica coinvolge gli studenti con un progetto
per capire l' importanza dell' irrigazione,
progettando e realizzando uno spazio verde a
scuola.
Per questo il Consorzio invita le scuole del
comprensorio a mettersi in contatto con l' Ente
per   r i ch iedere  g ra tu i tamente   i l   " k i t  d i
coltivazione" preparato per le classi che
vogliono cimentarsi nella semina di un piccolo
orto in vaso da tenere in classe. Ogni progetto
dovrà essere presentato attraverso immagini,
video, foto, slides che documenteranno le
var ie   fas i  de l la  sua   rea l i zzaz ione.  La
presentazione del progetto non deve superare
i 3 minuti. Il materiale prodotto dalle scuole
deve essere inviato entro i l  31 marzo al
Consorzio della Bonifica Burana.
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Il ponte Trapella riaperto tre anni dopo la tragedia
Massenzatica: morirono quattro giovani. Ora la struttura è in sicurezza Da sabato traffico
consentito a senso unico alternato, ma niente camion

Il ponte Trapella riapertotre anni...Il ponte
T r a p e l l a   r i a p e r t o t r e   a n n i   d o p o   l a
tragediaMassenzatica: morirono quattro
giovani. Ora la struttura è in sicurezzaDa
sabato traffico consentito a senso unico
a l te rna to ,  ma n ien te  camion08 marzo
2017MASSENZATICA. A tre anni dalla tragica
sera di quel 18 marzo 2014, nella quale
persero la vita quattro giovani, due ragazzi e
due ragazze, in un incidente stradale, da pochi
giorni il Ponte Trapella a Massenzatica è stato
riaperto al traffico.E, per un caso del destino, l'
inaugurazione dell' intervento sul manufatto
avverrà proprio sabato 18 marzo alle 11.30
alla presenza del presidente della Provincia
Tiziano Tagl iani.È  i l  v icesindaco Dario
Zucconelli ad illustrare le opere fatte: «con un
importo di 100.000 euro  spiega Zucconelli,
che è anche assessore comunale ai Lavori
pubb l i c i     d iv is i  a  metà   t ra  Comune e
Provincia, comprensivi delle spese tecniche di
progettazione, è stata consolidata l' opera e
ristretta la carreggiata; infatti ora il traffico
procederà a senso unico alternato. È la
conclusione di un percorso difficile, che mi ha
coinvolto in prima persona, ed è stata una
parentesi complicata sotto il profilo personale
ed amministrativo. Il ponte aveva problemi
strutturali, anche perché storicamente era nato ad una corsia, come è ritornato ad essere adesso, poi fu
allargato a due. Si procederà a senso unico alternato e la portata massima dei veicoli in transito è stata
fissata a 4 tonnellate».Poi il vicesindaco ci tiene a precisare un punto: «I problemi di quel ponte non
erano legati alla ringhiera, come hanno detto in tanti, ma alla capacità di sopportazione del peso del
traffico dello stesso; dopo due mesi di lavoro, nei quali abbiamo anche dovuto aspettare l'
abbassamento del livello d' acqua del canale di concerto col Consorzio di Bonifica per effettuare le
opere, ora è stato reso fruibile anche perché è un punto di circolazione importante tra Massenzatica e la
strada provinciale. «Sono state cambiate la ringhiera e le segnaletiche orizzontali e verticali e  conclude
Zucconelli  ripristinato il traffico veicolare come prima della disgrazia. Ringraziamo il progettista
Giuliano Mezzadri ed il tecnico comunale Fabio Zanardi che hanno seguito la ristrutturazione». Sabato
18, al termine dell' inaugurazione, è previsto il raduno dei presenti all' azienda Agricola Pizzolato.L'
incidente di Massenzatica ha lasciato tutti sconvolti ed è ricordato come uno dei più tragici per la
dinamica e per la giovane età delle vittime. Si tratta dunque di un momento particolare per la
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comunità.Lorenzo Gatti.

LORENZO GATTI
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Nutrie, costa anche recuperare le carcasse
CODIGORO. Il fenomeno delle nutrie, la loro proliferazione ma anche la loro
eliminazione e smaltimento continua a pesare sia in termini economici che di igiene e
salute pubblica in particolare sul...

N u t r i e ,   c o s t a   a n c h e   r e c u p e r a r e
le...codigoroNutrie, costa anche recuperare le
carcasseCODIGORO. Il fenomeno delle nutrie,
la  loro prol i ferazione ma anche  la  loro
eliminazione e smaltimento continua a pesare
sia in termini economici che di igiene e salute
pubbl ica   in  par t ico lare  su l . . .08  marzo
2017CODIGORO. Il fenomeno delle nutrie, la
l o ro   p ro l i f e r az i one  ma  anche   l a   l o r o
eliminazione e smaltimento continua a pesare
sia in termini economici che di igiene e salute
pubblica in particolare sul Comune. Ed anche
ne l  Comune d i  Cod igoro   la  mass icc ia
presenza sul territorio della nutria ha ormai
determinato il concretizzarsi di una vera e
propria emergenza ecologica, sanitaria ed
ambientale di notevole rilevanza. Come di
recente, quando il Consorzio di Bonifica
Pianura di Ferrara ha segnalato un accumulo
di una trentina di carcasse di nutria nel
sistema di grigliatura dell' impianto idrovoro
"Campello", sito in località Varano. Ed una
relazione predisposta dall' ufficio competente
del Servizio Tecnico comunale, ha rilevato la
necessità di provvedere allo smaltimento del
rifiuto organico suddetto, al fine di limitare
rischi di ulteriore decomposizione delle
carogne ed assicurare conseguentemente la
salvaguardia dell' igiene e della salute pubblica. Per questo, in considerazione della natura dell'
intervento urgente segnalato, della modesta entità della spesa per la sua realizzazione e stante la
necessità di darne esecuzione in tempi brevissimi, è stata individuata l' impresa Vtl di Lugo (Ra), che
risulta in possesso dell' adeguata professionalità e delle attrezzature idonee ad eseguire l' intervento di
prelievo e smaltimento delle carcasse di nutrie ed ha assicurato la propria disponibilità ad attivarsi
immediatamente, a chiamata, per l' importo di 183 euro lordi. È indubitabile che le nutrie, soprattutto in
un territorio come quello deltizio, ricco di corsi d' acqua e di fertili terreni agricoli, costituisca l' ambiente
ideale per la proliferazione e l' alimentazione. Con la conseguenza di causare gravi danni ad alcune
coltivazioni, con conseguenti perdite economiche da parte degli agricoltori, che localmente possono
essere anche rilevanti. In particolare, nel nostro territorio, le coltivazioni più colpite sono i cereali, la
barbabietola da zucchero, la soia e gli ortaggi. Le colture maggiormente a rischio sono quelle ubicate in
prossimità di corsi d' acqua oppure che insistono sul suolo inondato come il riso, coltivato in modo
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intensivo in queste zone. Non meno importante ed oggetto del grido di allarme lanciato ripetutamente
da parte dei Consorzi di Bonifica afferenti il nostro territorio, è il danneggiamento procurato alle
arginature di canali d' irrigazione, di scolo delle acque e di bacini artificiali che sono soggette a
danneggiamento nelle aree in cui la nutria è presente. (pg.f.)08 marzo 2017.
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Insieme Alberone, Buonacomprapilastrello e xII Morelli

Cispadana, i presidenti delle consulte puntano sul
tunnel

XII MORELLI«Di fronte ad un tracciato in
superficie impossibile, i l  C2c, esiste un'
alternativa meno impattante: il passaggio in
galleria.
Chiediamo alla politica di prendere in merito
una  pos iz ione  ch ia ra  e  p rec isa» .  Su l
passaggio dell' autostrada Cispadana nel
Centese, si schierano i tre presidenti delle
c o n s u l t e   c i v i c h e :   R o s s a n o   B o z z o l i
(BuonacompraPilastrello), Matteo Malaguti
(XII Morelli) e Tiziano Balboni (Alberone). Dai
quattro paesi, coinvolti a vario titolo dall'
attuale tracciato, emerge così una sola voce:
«L' attuale tracciato C2c, così come approvato
dal consiglio dei ministri, è inaccettabile.
Prevede costi e criticità troppo alti per questo
t e r r i t o r i o » .   N e l   f a r e   i l   p u n t o   d e l l e
considerazioni emerse dagli incontri pubblici
realizzati dal sindaco Toselli nelle consulte, e
in vista della presentazione da parte delle
civiche delle proposte di osservazioni al
Comune, Bozzoli, Malaguti e Bolboni entrano
nel  mer i to :  «Non  idonea  la  v iab i l i tà  d i
collegamento da e per Sant' Agostino e da e
per Cento, al casello di Pilastrello. Tutto il
traffico passerebbe in centro a Buonacompra e
a Pilastrello.
Aperta ancora la questione di via Nuova. L' impossibilità di realizzare l' attraversamento in superficie, tra
via Monsignore di Sotto e via Tassinari, e a 67 metri dal livello di campagna.
Un tracciato orribile che prevede l' abbattimento, di diverse abitazioni, una decina almeno quelle distanti
tra i 5 e i 10 metri dall' asse autostradale e non meno di 30 quelle tra i 60 e i 220 metri». Mentre dal
presidente della civica di Alberone arriva «l' ok sull' attuale percorso, ma in galleria, perché meno
impattante», Bozzoli e Malaguti convergono sulla proposta di modifica del tracciato C2c: «È il
passaggio in galleria, con l' eventuale e leggero spostamento verso nord. Un percorso interrato di 700
metri tra via Maestra Grande e via Riga, che ridurrebbe il percorso autostradale di 600 metri, la viabilità
di collegamento di 500, con lo spostamento dell' asse in posizione equidistante rispetto a XII Morelli,
Alberone e Pilastrello. Un' alternativa che avrebbe quindi una sostenibilità economica, e da sempre
condivisa dalla Partecipanza Agraria di Cento e dalla Soprintendenza. Non vanno dimenticati poi gli
interventi di mitigazione dell' impatto ambientale ed acustico, oggi tutti da definire». Altro aspetto da
verificare poi, per Bozzoli, Malaguti e Balboni, i tempi di realizzazione delle viabilità di collegamento:
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«Riteniamo non sia corretta la sequenza della realizzazione dell' opera rispetto alle vie di collegamento,
per diminuire al massimo l' impatto sul territorio nella fase di cantiere.
Le strade di  adduzione potranno essere ut i l izzate dai   tant i  camion che diversamente
sovraccaricherebbero la viabilità comunale». Di fronte a tante questioni aperte e alle proposte che
convergeranno nelle osservazioni che il Comune presenterà alla Via, i presidenti delle tre civiche
chiedono «un' assunzione di responsabilità alle forze politiche: una presa di posizione chiara e un
impegno preciso nei confronti del territorio, anche attraverso un ordine del giorno in consiglio
comunale, che preveda il passaggio in galleria nel Centese».
(b.b.)
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In migliaia senz' acqua per ore
A Cento guasti in serie a una condotta principale. Rimane a secco un' ampia zona della
città

CENTOMigliaia di persone senz' acqua per
ore, a causa di guasti in serie a una delle
condutture principali della rete idrica di Cento.
Fin dal mattino le prime avvisaglie, poi tre
guasti, uno dopo l' altro, che sono continuati
f ino a tarda sera, con  l '  acqua potabi le
ripristinata a singhiozzo. E i tecnici di Hera che
sono dovuti intervenire in tre occasioni per
riparare i danni. I guasti hanno lasciato a
secco a più riprese una vasta area della città,
in particolare nelle vie Giovannina, Catalani,
Bologna, Puccini, Verdi e una parte della zona
di Penzale.
Il primo guasto ieri mattina, con i residenti di
via Catalani che lamentavano problemi all'
uscita dell' acqua dai rubinetti già poco dopo
le 7.
Il problema si è aggravato nel corso della
mattinata, lasciando sen' acqua la zona. A
seguito della segnalazione i tecnici Hera sono
intervenuti per riparare il guasto, individuato in
via Giovannina, all' altezza dell' intersezione
proprio con via Catalani.  Verso  le 11  l '
intervento ha comportato la chiusura della
fornitura idrica all' intera zona servita dalla
conduttura che si era rotta. I lavori sono
continuati fin verso le 13, quando l' intervento è
stato ultimato.
Ma la sorpresa è arrivata al momento della riapertura dell' acqua: un nuovo guasto, forse a causa del
"colpo d' ariete" dell' acqua in pressione, ha rotto la conduttura a circa 200 metri dal primo guasto. Per
riparare l' ulteriore rottura sono stati necessari un ulteriore scavo e una nuova chiusura dell' acqua.
Il secondo intervento è stato tra l' altro anche più articolato del primo, visto che si sono resi necessari
ulteriori lavori inizialmente non contemplati, con l' acqua che è stata riaperta nella conduttura principale
verso le 19.15.
Ma già alle 19.40 in via Catalani alcuni residenti hanno chiamato preoccupati il pronto intervento dell'
azienda, perché erano ancora senza' acqua. Tutto a causa di un nuovo guasto, visto che la conduttura
ha ceduto un' altra volta. Ed è stato necessario un nuovo intervento di Hera, con le squadre al lavoro
fino a notte: alle 21.30, infatti, l' ipotesi era che il servizio potesse essere ripristinato verso le 23.30.
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Operativa la convenzione per la gestione del reticolo
idraulico minore

Con una recente del ibera di  Giunta,   la
Regione EmiliaRomagna ha stipulato una
Convenzione che ha trasferito al Consorzio di
Bonifica dell'Emilia Centrale la gestione di 32
piccoli corsi d'acqua naturali, connessi al
re t i co lo   id rau l i co   t rad iz iona lmente  d i
competenza della bonifica, situati nella fascia
di  terr i tor io pedecol l inare coinvolto nel
progetto LIFE RII. Nel complesso si tratta di
150 km di corsi d'acqua di origine naturale,
fino ad ora in gestione all'Amministrazione
Regionale che, recependo anche le istanze
emerse dal processo partecipato ha ritenuto
opportuno trasferirli, per un periodo iniziale di
5 anni, al Consorzio. Il trasferimento alla
Bonifica di questi corsi d'acqua, ripetutamente
sollecitato anche dalle stesse amministrazioni
comunali interessate, permetterà nei prossimi
anni la programmazione e la realizzazione
degli interventi previsti nel Piano di azione del
Patto di RII. Tra i numerosi torrenti trasferiti
alla competenza della bonifica vi sono anche
alcuni importanti corsi d'acqua che interessano
il territorio di Reggio Emilia tra cui il Torrente
Rodano e suoi affluenti (Acque Chiare, Lodola,
Lavezza e Lavacchiel lo) ed  i l  Torrente
Quaresimo. La Convenzione è pienamente
operativa dallo scorso 26 gennaio 2017.
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Consorzio di Burana Scuole in concorso con progetti
"verdi"
BONDENO. C' è tempo fino al 31 marzo per partecipare al concorso bandito dal
Consorzio di Burana per le scuole primarie e secondarie di primo grado. Quest' anno il
concorso della bonifica coinvolge gli...

C o n s o r z i o   d i   B u r a n a S c u o l e
in...bondenoConsorzio di BuranaScuole in
concorsocon progetti "verdi"BONDENO. C' è
tempo fino al 31 marzo per partecipare al
concorso bandito dal Consorzio di Burana per
le scuole primarie e secondarie di primo
grado. Quest' anno il concorso della bonifica
coinvolge gli...09 marzo 2017BONDENO. C' è
tempo fino al 31 marzo per partecipare al
concorso bandito dal Consorzio di Burana per
le scuole primarie e secondarie di primo
grado. Quest' anno il concorso della bonifica
coinvolge gli studenti con un progetto per
cap i re   l '   impor tanza  de l l '   i r r i gaz ione ,
progettando e realizzando uno spazio verde a
scuola. Per questo il Consorzio invita le scuole
del comprensorio a mettersi in contatto con l'
Ente per richiedere gratuitamente il "kit di
coltivazione" preparato per le classi che
vogliono cimentarsi nella semina di un piccolo
orto in vaso da tenere in classe. Ogni progetto
dovrà essere presentato attraverso immagini,
video, foto, slides che documenteranno le
var ie   fas i  de l la  sua   rea l i zzaz ione.  La
presentazione del progetto non deve superare
i 3 minuti. Il materiale prodotto dalle scuole
deve essere inviato entro i l  31 marzo al
Consorzio della Bonifica Burana.09 marzo
2017.
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MAIERO

Ponte di via Cà Rossa I cantieri chiudono tra una
settimana

SONO PARTITI i lavori di ricostruzione del
ponte di via Cà Rossa, a Maiero, vicino alla
chiesa. Si tratta di un investimento da 54.000
euro, 14.000 dei quali a carico del Consorzio
di Bonifica. L' operazione si è resa necessaria
perché  la  s t ru t tu ra  v ia r ia  ha avuto  un
cedimento strutturale e c' erano dei rischi per i
residenti e per il transito dello scuolabus. I
lavori finiranno la prossima settimana; il
traffico è stato deviato su strade alternative,
con non pochi disagi per i residenti. Tempi più
lunghi per l' altro ponte del territorio portuense,
da tempo chiuso al traffico; quello di via
Prafitta Bertolina, a Quartiere, in una zona al
confine con il comune di Argenta. La strada è
chiusa da tre anni perché non c' è ancora la
disponibilità del comune a contribuire alla
r icostruzione. Servono 225.000 euro:  i l
comune di Portomaggiore e il Consorzio di
Bonifica hanno stanziato la quota parte, non
altrettanto l' amministrazione Fiorentini. La
spesa considerevole è dovuta al fatto che il
ponte è vincolato dalla Soprintendenza, che ha
imposto la ricostruzione con volti in pietra.
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parla la responsabile alessandra goberti

La Lav cerca volontari e difende i predatori
Dopo i presidi al circo e all' università, ecco le giornate nazionali per la raccolta di fondi

Alessandra Goberti, responsabile della Lav
sezione di Ferrara, è sempre in prima linea
nella tutela dei diritti degli animali.

Quali azioni state promuovendo, in questo
momento?
«Il presidio davanti al circo di Vienna, arrivato
in città, contro l' utilizzo degli animali negli
spettacoli  e continuiamo, anche, con le
pet iz ioni  contro  la v iv isezione.  St iamo
aspettando, a questo proposito, risposte dall'
Università a proposito dello stabulario in cui
sono rinchiusi i macachi: gli animali già liberati
a Modena sono stati portati in una struttura in
provincia di Grosseto che vorremmo far
diventare un centro di recupero per tutti gli
animali esotici maltrattati.
Proseguiamo, infatti, anche la campagna per
promuovere metodi alternativi nella ricerca
scientifica, che escludano l' utilizzo di animali.
Abbiamo svolto un presidio di protesta a
Burana, davanti al Consorzio di Bonifica, all'
interno del quale si è verificato l' increscioso
episodio dell' abbattimento di due cani. Il
nost ro   in teresse è  r ivo l to ,  anche,  a l la
s i tuazione del  cani le  e del l '  eventuale
passaggio di gestione».
Sempre più spesso si legge di campagne contro le volpi o i lupi...
«Purtroppo... ricordo che i lupi sono una specie protetta da anni e persino il piano di sterminio delle
nutrie non è risolutivo al fine di gestire o eliminare il problema derivante dall' azione di questi animali: la
natura è un ecosistema perfetto dove i lupi sono gli unici possibili predatori dei cinghiali, che si
vorrebbero abbattere, invece, con altri metodi».

L' associazione si finanzia, principalmente, con la raccolta fondi?
«E' così. Si stanno svolgendo le giornate nazionali Lav: chi acquista le uova di Pasqua nei banchetti in
piazza e in via Ripagrande, contribuirà a sostenere l' associazione. Cerchiamo volontari, motivati e
amanti degli animali».
Marina Cazzanti.

MARINA CAZZANTI
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coccanile

Sul problema degli argini disputa ComuneBonifica

COCCANILESi torna a parlare di sicurezza del
canale Naviglio nel centro abitato di Coccanile,
già teatro negli anni passati di alcuni incidenti
molto gravi, anche se ora il problema sono le
frane.
Degli argini se ne è parlato nel corso dell'
ultimo consiglio comunale di Copparo, quando
il consigliere del Movimento 5 Stelle, Ugo
Selmi, ha interrogato l '  amministrazione
comunale sul tema dei cedimenti degli argini
del Naviglio nella zona di via Ariosto e via
Boccati, a Coccanile.
Il cedimento degli argini procura pericoli anche
alle case sulla riva del canale per il cedimento
dell' argine stesso. Selmi ha chiesto che il
Comune si attivi con la Bonifica per il ripristino
e la messa in sicurezza e faccia conoscere gli
esiti delle ispezioni.
Gli ha risposto l' assessore ai lavori pubblici,
Marco Mazzali: «Sappiamo che gli argini
necessitano di manutenzione.
Della situazione si parla da molto tempo e da
altrettanto chiediamo informazioni al Consorzio
di Bonifica. È stata avviata una disputa, perché
la Bonifica dice che sono stati i cittadini ad
avvicinare troppo agli argini le costruzioni,
mentre i cittadini sostengono che è il canale ad
essersi allargato.
Abbiamo sollecitato due ispezioni lo scorso anno, però a questo punto ci siamo stancati ed abbiamo
chiesto, lo scorso 25 gennaio, una relazione scritta, sulla cui base agiremo.
Dobbiamo capire bene dove sono i confini e poi capire come fare ad eseguire la manutenzione. Il
canale è largo 16 metri, quindi non è possibile operare dalla riva opposta a quella che ha bisogno di
interventi, e per le case vicine non lo si può fare dalla riva con gli edifici. Probabilmente sarà necessario
utilizzare un pontone al centro del canale per realizzare la messa in sicurezza. Appena arriva la
relazione, partiamo con le decisioni per l' intervento. La manutenzione e la messa in sicurezza di circa
300 metri di canale dal ponte a via Boccati sono necessarie».
Alessandro Bassi.

ALESSANDRO BASSI
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Strutture vecchie e metallo scoperto Ecco i ponti
'sorvegliati speciali'
Da Bondeno alla Super, in corso gli accertamenti della Provincia

L' ITALIA delle infrastrutture perde i pezzi,
purtroppo anche con conseguenze tragiche. E
sul fronte di asfalto e cemento, anche Ferrara
ha i suoi 'sorvegliati speciali'. Dal Castello, va
premesso, rassicurano. «Al momento  spiega
Massimo Mastella, dirigente responsabile dei
lavori pubblici della Provincia  non ci sono
fattori di rischio immediato». Detto questo, visti
anche i precedenti, è meglio non lasciare nulla
al caso. Ad oggi sono tre i ponti di competenza
della Provincia finiti sotto monitoraggio. Il
primo è quello che 'scavalca' il Volano, a Final
di Rero. Una struttura con archi in cemento
costruita tra  le due guerre, che inizia a
mostrare segni di logoramento. In particolare,
il degrado del cemento ha fatto spuntare alcuni
elementi in metallo. Sul ponte sono già in
corso accertamenti e, non appena verranno
completati, la Provincia predisporrà i lavori di
manutenzione.
Il secondo ponte finito sotto la lente dei tecnici
del Castello è quello che attraversa il Burana,
all' altezza dell' ospedale di Bondeno. Una
struttura in metallo, per la quale è necessario
verificare il livello di usura. «Abbiamo scattato alcune foto  prosegue Mastella  e ora cercheremo di
capire se lo stato di degrado del ferro ci consente di andare avanti o se saranno necessarie limitazioni
al traffico». Il terzo ponte tenuto sotto controllo (stavolta insieme al personale dell' Anas) è il viadotto di
Gualdo, lungo la superstrada Ferrara Mare. Come il ponte di Final di Rero, anche questo inizia
mostrare i ferri. Alcune parti in metallo sono scoperte e i tecnici stanno studiando la maniera di rimettere
la struttura in sicurezza e ripristinare i 'copriferro'.
GLI ACCERTAMENTI sono in corso già da alcuni mesi. La Provincia sta svolgendo indagini
specialistiche, ricorrendo anche a ditte specializzate. Ma questa opera preliminare è più complicata di
quanto possa sembrare. «Sono ponti vecchi  osserva il responsabile dei lavori pubblici  e per molti di
loro, soprattutto quelli che risalgono agli anni della guerra, non abbiamo a disposizione i progetti».
Prima di definire gli interventi occorre quindi «risalire alle modalità di costruzione e capire cosa c' è
sotto al cemento».
Per il momento, su tutti e tre i ponti, è stato disposto il divieto di transito ai trasporti eccezionali.
La Provincia sta poi lavorando ad un ulteriore strumento sul fronte della sicurezza: una mappatura di
tutti i ponti che attraversano i canali di competenza del Consorzio di Bonifica. «Entro alcuni mesi sarà
pronta  conclude Mastella .
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Sarà uno studio di grande importanza per tenere monitorato lo stato delle nostre infrastrutture».
Federico Malavasi.
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La Lav cerca volontari e difende i predatori
Dopo i presidi al circo e all' università, ecco le giornate nazionali per la raccolta di fondi

La Lav cerca volontari e difende i...parla la
responsabile alessandra gobertiLa Lav cerca
volontari e difende i predatoriDopo i presidi al
circo e all' università, ecco le giornate nazionali
p e r   l a   r a c c o l t a   d i   f o n d i 1 1   m a r z o
2017Alessandra Goberti, responsabile della
Lav sezione di Ferrara, è sempre in prima
linea nella tutela dei diritti degli animali.Quali
az ion i   s ta te  p romuovendo ,   i n  ques to
momento?«Il presidio davanti al circo di
Vienna, arrivato in città, contro l' utilizzo degli
animali negli spettacoli e continuiamo, anche,
con le petizioni contro la vivisezione. Stiamo
aspettando, a questo proposito, risposte dall'
Università a proposito dello stabulario in cui
sono rinchiusi i macachi: gli animali già liberati
a Modena sono stati portati in una struttura in
provincia di Grosseto che vorremmo far
diventare un centro di recupero per tutti gli
animali esotici maltrattati. Proseguiamo, infatti,
anche la campagna per promuovere metodi
alternativi  nel la r icerca scienti f ica, che
escludano l' utilizzo di animali. Abbiamo svolto
un presidio di protesta a Burana, davanti al
Consorzio di Bonifica, all' interno del quale si è
ver i f i ca to   l '   incresc ioso ep isod io  de l l '
abbattimento di due cani. Il nostro interesse è
rivolto, anche, alla situazione del canile e dell'
eventuale passaggio di gestione».Sempre più spesso si legge di campagne contro le volpi o i
lupi«Purtroppo ricordo che i lupi sono una specie protetta da anni e persino il piano di sterminio delle
nutrie non è risolutivo al fine di gestire o eliminare il problema derivante dall' azione di questi animali: la
natura è un ecosistema perfetto dove i lupi sono gli unici possibili predatori dei cinghiali, che si
vorrebbero abbattere, invece, con altri metodi».L' associazione si finanzia, principalmente, con la
raccolta fondi?«E' così. Si stanno svolgendo le giornate nazionali Lav: chi acquista le uova di Pasqua
nei banchetti in piazza e in via Ripagrande, contribuirà a sostenere l' associazione. Cerchiamo volontari,
motivati e amanti degli animali».Marina Cazzanti.

MARINA CAZZANTI
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Siccità, il Po in secca come ad agosto

Il fiume Po è in secca con lo stesso livello
idrometrico della scorsa estate ad agosto ed
inferiore di due metri rispetto allo stesso
periodo del 2016, per effetto di un andamento
climatico del tutto anomalo in Italia dove anche
a febbraio è caduto l' 8% di pioggia in meno e
le temperature minime sono state superiori di
ben 3 gradi rispetto alla media secondo l'
Ucea. E' quanto emerge da un monitoraggio
della Coldiretti sul più grande fiume italiano a
Pontelagoscuro dove il livello idrometrico e di 
4,9 metri, lo stesso di agosto 2016. In un
inverno caldo e asciutto la sala operativa della
Pro tez ione  c i v i l e  de l l a  Lombard ia  ha
addirittura emesso un avviso di criticità per
rischio incendi boschivi poiché su alcune zone
prealpine e sull' appennino si prevedono infatti
condizioni particolarmente favorevoli all '
innesco e alla propagazione. "La situazione
del più grande fiume italiano  sottolinea la
Coldiretti  è in realtà rappresentativa di una
situazione di carenza che riguarda tutti i
principali bacini idrografici. Una sofferenza
determinata dal   fat to che   cont inua  la
Coldirett i  molto asciutto è stato anche
dicembre con il 67% di precipitazioni mentre
gennaio è sotto la media (4,1%)". Le maggiori
preoccupazioni riguardano le regioni del nord
dove la riduzione della pioggia è stata del 78,5% a dicembre e del 56,7% a gennaio. Il risultato è visibile
nei principali bacini idrici dove secondo l' ultimo monitoraggio della Coldiretti lo stato di riempimento del
lago Maggiore è al 39%, quello del Lago di Iseo al 24% quella del Lago di Como al 14% mentre più
positiva la situazione sul Garda con il 78%. "La pioggia e le nevicate invernali  spiega la Coldiretti 
sono determinanti per ricostruire le riserve idriche necessarie alle piante alla ripresa vegetativa
primaverile per crescere e garantire i raccolti. Siamo di fronte  precisa la Coldiretti  agli effetti dei
cambiamenti climatici che si stanno manifestano con pesanti conseguenze sull' agricoltura italiana che
negli ultimi dieci anni ha subito danni per 14 miliardi di euro". Si moltiplicano gli sfasamenti stagionali e
gli eventi estremi con precipitazioni brevi ma intense e il repentino passaggio dal maltempo al sereno.
"Siccità e bombe d' acqua ma anche gelate estreme e picchi di calore anomali  continua Coldiretti  si
alternano lungo l' anno e lungo tutta la Penisola sconvolgendo i normali cicli stagionali. Una sfida anche
per i consumatori che  precisa la Coldiretti  sono costretti a fare i conti con le fluttuazioni anomale nei
prezzi dei prodotti che mettono nel carrello della spesa dove a febbraio si sono registrati aumenti del
37% nei prezzi dei vegetali freschi per le gelate di gennaio mentre a marzo le quotazioni stanno
rientrando con il bel tempo". Lo sconvolgimento delle stagioni è accompagnato però da una tendenza
costante al surriscaldamento con il 2016 che è stato l' anno più caldo di sempre sul pianeta con una
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temperatura media sulla superficie della terra e degli oceani superiore addirittura di 0,94 gradi celsius
rispetto alla media del ventesimo secolo secondo le elaborazioni Coldiretti sulla banca dati Noaa, il
National Climatic Data Centre, che rileva le temperature dal 1880 dalla quale si evidenzia che al
secondo posto si colloca il 2015 e al terzo il 2014. Se a livello globale si registra dunque il terzo record
consecutivo, in Italia il 2016 che si è classificato al quarto posto tra gli anni più caldi di sempre con una
temperatura che è risultata di 1,24 gradi superiore alla media del periodo di riferimento, secondo le
elaborazioni Coldiretti su dati Isac Cnr che rilevano le temperature dal 1800. Si conferma anche in Italia
la tendenza al surriscaldamento dopo che il 2015 si era posizionato come l' anno più bollente della
storia ma nella classifica degli anni piu' caldi ci sono nell' ordine il 2014, il 2003, il 2016, il 2007, il 2012,
2001, poi il 1994, 2009, 2011 e il 2000.
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Provincia

"Troppo caldo e Po in secca": Coldiretti lancia l'
allarme
Il caldo anomalo di questo periodo e l' inverno asciutto hanno messo in allarme
Coldiretti che lancia l' allarme siccità nel Po.

Il fiume Po è in secca con lo stesso livello
idrometrico della scorsa estate ad agosto ed
inferiore di due metri rispetto allo stesso
periodo del 2016. E' quanto emerge da un
monitoraggio della Coldiretti sul più grande
fiume italiano a Pontelagoscuro dove il livello
idrometrico e di 4,9 metri, lo stesso di agosto
dell' anno scorso. Per l' associazione dei
coltivatori, sarebbero queste le conseguenze
di un andamento climatico del tutto anomalo in
Italia dove, anche a febbraio, è caduto l' 8% di
pioggia in meno e le temperature minime sono
state superiori di ben 3 gradi rispetto alla
media. La pioggia e le nevicate invernali 
spiega la Coldiretti  sono determinanti per
ricostruire le riserve idriche necessarie alle
piante alla ripresa vegetativa primaverile, per
poi crescere e garantire i raccolti. Per l '
associazione dei coltivatori, siamo di fronte
agli effetti dei cambiamenti climatici che si
stanno manifestano con conseguenze sull'
agricoltura italiana, che negli ultimi dieci anni
avrebbe subito danni per 14 miliardi di euro.
Una situazione che avrebbe gravato anche sul
carrello della spesa: per Coldiretti infatti, a
febbraio, si sono registrati aumenti del 37%
nei prezzi dei vegetali freschi dovuti alle gelate
di gennaio mentre a marzo le quotazioni
starebbero rientrando con il bel tempo.
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Ecco 300mila euro per le spiagge
Lido Volano, arrivano i fondi dalla Regione per il ripascimento dopo l' erosione della
scorsa estate

COMACCHIOSaranno avviati nei prossimi
mesi in tutte le province della Regione Emilia
Romagna i lavori per un importo complessivo
pari a 6,3 milioni di euro, con ben 64 interventi
di messa in sicurezza di spiagge, argini e
strade, danneggiati da eventi atmosferici
eccezionali.
Aprirà così anche i l  cantiere del Lido di
Volano, per lavori di ripascimento di importo
pari a 300mila euro, come preannunciato nelle
scorse  se t t imane da  C laud io  Micco l i ,
responsabile regionale del Servizio tecnico di
bacino Po di Volano e della costa.
L' opera rientra nel programma regionale 2017
di prevenzione e difesa del suolo.
«Quello per la sicurezza del territorio è un
impegno che la giunta regionale intende
prosegui re  senza sosta     commenta  l '
assessore regionale alla difesa del suolo e
Protezione civile, Paola Gazzolo . L' insieme
delle opere destinate a partire nei prossimi
mesi, si inserisce pienamente nel disegno
tracciato con i programmi già avviati in tutte le
province».
«Rendere le nostre comunità sempre più
resilienti e creare nuove occasioni di crescita 
prosegue Gazzolo  ed occupazione "verde" è
una vera priorità e le nuove risorse messe in campo lo dimostrano».
Si punta in questo modo a dare una risposta immediata al fenomeno dell' erosione costiera. In
particolare, sulla costa comacchiese i problemi maggiori ci sono stati per l' appunto nel Lido di Volano.
Ricordiamo, infatti, la mareggiata estiva che il 16 giugno scorso ha messo in ginocchio il Lido più a nord
riducendo la spiaggia ai minimi termini.
Katia Romagnoli©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Progetto di messa in sicurezza per tutto il litorale

Parallelamente ai lavori di ripascimento dell'
arenile di Lido Volano, prosegue l' impegno
de l l a  Reg ione  ne l l '   e l abo raz ione  de l
masterplan di messa in sicurezza del litorale
comacchiese, così come concordato dall'
assessore regionale Paola Gazzolo con le
associazioni di categoria, in occasione dell'
incontro svoltosi a Comacchio.
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Sul problema degli argini disputa ComuneBonifica
COCCANILE. Si torna a parlare di sicurezza del canale Naviglio nel centro abitato di
Coccanile, già teatro negli anni passati di alcuni incidenti molto gravi, anche se ora il
problema sono le frane.De...

S u l   p r o b l e m a   d e g l i
arginidisputa...coccanileSul problema degli
arginidisputa ComuneBonificaCOCCANILE.
Si torna a parlare di sicurezza del canale
Naviglio nel centro abitato di Coccanile, già
teatro negli anni passati di alcuni incidenti
molto gravi, anche se ora il problema sono le
frane.De...12 marzo 2017COCCANILE. Si
torna a parlare di  s icurezza del canale
Naviglio nel centro abitato di Coccanile, già
teatro negli anni passati di alcuni incidenti
molto gravi, anche se ora il problema sono le
frane.Degli argini se ne è parlato nel corso
dell' ultimo consiglio comunale di Copparo,
quando il consigliere del Movimento 5 Stelle,
Ugo Selmi, ha interrogato l' amministrazione
comunale sul tema dei cedimenti degli argini
del Naviglio nella zona di via Ariosto e via
Boccati, a Coccanile.Il cedimento degli argini
procura pericoli anche alle case sulla riva del
canale per il cedimento dell' argine stesso.
Selmi ha chiesto che il Comune si attivi con la
Boni f ica per   i l   r ipr is t ino e  la  messa  in
sicurezza e faccia conoscere gli esiti delle
ispezioni.Gli ha risposto l' assessore ai lavori
pubblici, Marco Mazzali: «Sappiamo che gli
argini necessitano di manutenzione. Della
situazione si parla da molto tempo e da
altrettanto chiediamo informazioni al Consorzio di Bonifica. È stata avviata una disputa, perché la
Bonifica dice che sono stati i cittadini ad avvicinare troppo agli argini le costruzioni, mentre i cittadini
sostengono che è il canale ad essersi allargato. Abbiamo sollecitato due ispezioni lo scorso anno, però
a questo punto ci siamo stancati ed abbiamo chiesto, lo scorso 25 gennaio, una relazione scritta, sulla
cui base agiremo. Dobbiamo capire bene dove sono i confini e poi capire come fare ad eseguire la
manutenzione. Il canale è largo 16 metri, quindi non è possibile operare dalla riva opposta a quella che
ha bisogno di interventi, e per le case vicine non lo si può fare dalla riva con gli edifici. Probabilmente
sarà necessario utilizzare un pontone al centro del canale per realizzare la messa in sicurezza. Appena
arriva la relazione, partiamo con le decisioni per l' intervento. La manutenzione e la messa in sicurezza
di circa 300 metri di canale dal ponte a via Boccati sono necessarie».Alessandro Bassi.
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Ecco 300mila euro per le spiagge
Lido Volano, arrivano i fondi dalla Regione per il ripascimento dopo l' erosione della
scorsa estate

Ecco 300mila euro per  le spiaggeEcco
300mila euro per le spiaggeLido Volano,
a r r i vano   i   f ond i   da l l a  Reg i one  pe r   i l
ripascimento dopo l' erosione della scorsa
estate12 marzo 2017COMACCHIO. Saranno
avviati nei prossimi mesi in tutte le province
della Regione Emilia Romagna i lavori per un
importo complessivo pari a 6,3 milioni di euro,
con ben 64 interventi di messa in sicurezza di
spiagge, argini e strade, danneggiati da eventi
atmosferici eccezionali.Aprirà così anche il
cantiere del Lido di Volano, per lavori di
ripascimento di importo pari a 300mila euro,
come preannunciato nelle scorse settimane da
Claudio Miccoli, responsabile regionale del
Servizio tecnico di bacino Po di Volano e della
cos ta .L '  opera   r ien t ra  ne l  p rogramma
regionale 2017 di prevenzione e difesa del
suolo.«Quello per la sicurezza del territorio è
un impegno che la giunta regionale intende
prosegui re  senza sosta     commenta  l '
assessore regionale alla difesa del suolo e
Protezione civile, Paola Gazzolo . L' insieme
delle opere destinate a partire nei prossimi
mesi, si inserisce pienamente nel disegno
tracciato con i programmi già avviati in tutte le
province».«Rendere le nostre comunità
sempre più resilienti e creare nuove occasioni
di crescita  prosegue Gazzolo  ed occupazione "verde" è una vera priorità e le nuove risorse messe in
campo lo dimostrano».Si punta in questo modo a dare una risposta immediata al fenomeno dell'
erosione costiera. In particolare, sulla costa comacchiese i problemi maggiori ci sono stati per l' appunto
nel Lido di Volano. Ricordiamo, infatti, la mareggiata estiva che il 16 giugno scorso ha messo in
ginocchio il Lido più a nord riducendo la spiaggia ai minimi termini.Katia Romagnoli.
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Po in secca, meteo anomalo condiziona il Grande
Fiume
Il fiume Po è in secca con lo stesso livello idrometrico della scorsa estate ad agosto, ed
inferiore di 2 metri rispetto allo stesso periodo del 2016, per effetto di un andamento
climatico anomalo in...

P o   i n   s e c c a ,   m e t e o   a n o m a l o
condiziona...monitoraggio della coldiretti Po in
secca, meteo anomalo condiziona il Grande
FiumeIl fiume Po è in secca con lo stesso
livello idrometrico della scorsa estate ad
agosto, ed inferiore di 2 metri rispetto allo
stesso periodo del 2016, per effetto di un
andamento climatico anomalo in...12 marzo
2017Il fiume Po è in secca con lo stesso livello
idrometrico della scorsa estate ad agosto, ed
inferiore di 2 metri rispetto allo stesso periodo
del 2016, per effetto di un andamento climatico
anomalo in Italia dove anche a febbraio è
cadu to   l '   8% d i   p i ogg ia   i n  meno  e   l e
temperature minime sono state superiori di 3
gradi rispetto alla media.È quanto emerge da
un monitoraggio della Coldiretti sul più grande
fiume italiano a Pontelagoscuro dove il livello
idrometrico e di 4,9 metri, lo stesso di agosto
2016. In un inverno caldo e asciutto la sala
operat iva del la  Protez ione c iv i le  del la
Lombardia ha addirittura emesso un avviso di
criticità per rischio incendi boschivi poiché su
alcune zone prealpine e sull' Appennino si
prevedono infatti condizioni particolarmente
favorevoli all' innesco e alla propagazione. La
situazione del più grande fiume italiano 
s o t t o l i n ea   l a  Co l d i r e t t i      è   i n   r e a l t à
rappresentativa di una situazione di carenza che riguarda tutti i principali bacini idrografici. Una
sofferenza determinata dal fatto che  continua la Coldiretti  molto asciutto è stato anche dicembre con
il 67% di precipitazioni mentre gennaio è sotto la media (4,1%).©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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SPAZIO CREMA

Consorzio Bonifica tra passato e innovazione
Incontro con gli esperti

DOMANI alle 17.30 si svolgerà il quarto e
ultimo appuntamento di una serie di quattro
incontri organizzati dal Consorzio di Bonifica
Pianura di Ferrara, a Spazio Crema a Ferrara,
dal titolo 'Un aperitivo con la Bonifica', per
approfondire alcune particolari argomenti. Si
parlerà di 'Cartografica numerica e storica 
moderne   tecn i che  d i   r i l evamen to  de l
Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara'. La
conoscenza dell' assetto del territorio riveste
un notevolissimo interesse, a questo scopo il
Consorzio ha dedicato particolare cura alle
tecnologie di r i levamento sul  terr i tor io,
dest inando a queste att iv i tà un settore
specifico, composto da tecnici altamente
specializzati. L' obiettivo è quello di conoscere
il più possibile il territorio per ottimizzare le
risorse.
Si proseguirà con un altro intervento a cura di
Caterina Cornelio, già funzionario archeologo
Mibact, dal titolo: 'Ferrara e il suo territorio:
una storia infinita di terra, acqua e bonifiche'.
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Aperitivo con la Bonifica', ultimo appuntamento

Mercoledì 15 marzo, alle ore 17:30, si svolgerà
il quarto e ultimo appuntamento di una serie di
quattro incontri organizzati dal Consorzio di
Bonifica Pianura di Ferrara, a Spazio Crema a
Ferrara, dal titolo Un Aperitivo con la Bonifica,
per approfondire alcune particolari argomenti.
Dopo i saluti del presidente del Consorzio,
Franco Dalle Vacche, Alessandro Bondesan
con i suoi collaboratori Nicola Astolfi e Stefano
Giordani parleranno di Cartografica numerica
e storicaModerne tecniche di rilevamento del
Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara. La
conoscenza dell'assetto del territorio riveste un
notevolissimo interesse, a questo scopo il
Consorzio ha dedicato particolare cura alle
tecnologie di r i levamento sul  terr i tor io,
dest inando a queste att iv i tà un settore
specifico, composto da tecnici altamente
specializzati. L'obiettivo è quello di conoscere
il più possibile il territorio per ottimizzare le
risorse. Si proseguirà con un altro intervento a
cura di Caterina Cornelio, già funzionario
archeologo MiBact, dal titolo Ferrara e il suo
territorio: una storia infinita di terra, acqua e
bonifiche. L'incontro, a ingresso libero e
gratuito, terminerà con un piccolo aperitivo
offerto al pubblico.
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Quarto e ultimo appuntamento per conoscere meglio
il Consorzio di Bonifica pianura di Ferrara

Mercoledì 15 marzo alle ore 17:30, si svolgerà
il quarto e ultimo appuntamento di una serie di
quattro incontri organizzati dal Consorzio di
Bonifica Pianura di Ferrara, a Spazio Crema a
Ferrara, dal titolo: Un Aperitivo con la Bonifica,
per approfondire alcune particolari argomenti.
Dopo i saluti del presidente del Consorzio
Franco Dalle Vacche, Alessandro Bondesan
con i suoi collaboratori Nicola Astolfi e Stefano
Giordani parleranno di Cartografica numerica
e storica moderne tecniche di rilevamento del
Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara: la
conoscenza dell'assetto del territorio riveste un
notevolissimo interesse, a questo scopo il
Consorzio ha dedicato particolare cura alle
tecnologie di r i levamento sul  terr i tor io,
dest inando a queste att iv i tà un settore
specifico, composto da tecnici altamente
specializzati. L'obiettivo è quello di conoscere
il più possibile il territorio per ottimizzare le
risorse. Si proseguirà con un altro intervento a
cura di Caterina Cornelio, già funzionario
archeologo MiBACT, dal titolo: Ferrara e il suo
territorio: una storia infinita di terra, acqua e
bonifiche. L'incontro, a ingresso libero e
gratuito, terminerà con un piccolo aperitivo
offerto al gentile pubblico. Appuntamento
q u i n d i   a   S p a z i o   C r ema ,   s e d e   d e l l a
Fondazione Carife, in via Cairoli 13 a Ferrara

13 marzo 2017 ferraraitalia.it
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VOLANO ALLA DENUNCIA DI VALENTINO MONDO RISPONDE LA PROVINCIA:
«INVIEREMO DEI TECNICI»

«Il ponte sul Po è in condizioni precarie»

«MI AUGURO non debba succedere qualcosa
di grave, viste le condizioni che si vedono
bene, passando sotto il ponte, anche alla luce
di quanto è successo con il cavalcavia dell'
autostrada A 14». Il ponte sul quale lancia un
grido d' allarme Valentino Mondo titolare della
Nautica che porta il suo nome, zona attrezzata
pr ivata per  la sosta e  i l   r imessaggio di
imbarcazioni, nel comune di Codigoro in
località Volano, è quello che attraversa il ramo
più meridionale del Po e collega la frazione
codigorese al Lido di Volano nel comune di
Comacchio. Una struttura ad unica arcata,
sostenuta da tre piloni per ogni lato, immersi
nelle acque, su cui scorre la strada provinciale
54 .  « I l  degrado mi  sembra  ev iden te   
prosegue Mondo  le barre in ferro inglobate
nella struttura, a causa della loro corrosione,
hanno sgretolato il cemento che le ricopriva e
sono in bella vista, completamente arrugginite;
mentre in alcuni punti, anche per la salsedine
e l' esposizione agli agenti atmosferici, sono
addirittura inesistenti.
Un' erosione che ha colpito anche uno dei tre
piloni di sostegno che insistono sulla sponda del Po di Volano in territorio comacchiese».
«OGNI segnalazione di problematiche sui ponti è ben accetta  spiega il dirigente dell' ufficio tecnico
della Provincia, proprietaria del ponte, Massimo Mastella  li stiamo verificando tutti, proprio per cercare
di avere un quadro il più completo possibile della situazione dei ponti che sono in carico alla nostra
Provincia. Manderemo dei nostri tecnici sul posto per una verifica e per capire l' eventuale gravità di
quanto segnalato. Tuttavia per l' attuale carenza di fondi che vengono assegnati alle Province, nel caso
si riscontrino dei problemi, potremo solo mettere dei divieti che limitino il transito a veicoli con carichi
superiori alla portata del ponte alla luce del sopralluogo».
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Argenta fa prevenzione contro sisma e alluvione
Il geologo Brunaldi: il rischio non va mai dimenticato, vecchi edifici da sistemare Sabato
al centro Mercato l' iniziativa per spiegare territorio e misure di intervento

ARGENTA«Quando sistemiamo un vecchio
edificio, pensiamo a rinnovare il bagno, alla
nuova cucina.
Ma non si pensa mai che se un edificio non è
antisismico è destinato a subire danni in
occasione di un terremoto». Raffaele Brunaldi,
geologo argentano, è pragmatico e punta il
dito su quello che è uno dei problemi del
territorio ferrarese, e dell '  Argentano in
particolare, che ha scoperto di essere anche a
rischio sismico alle 4.04 del 20 maggio 2012.
Anche se i geologi da tempo invocavano
attenzione. E proprio per spiegare ai cittadini
la situazione reale del territorio, tra rischio
sismico e idraulico, sabato pomeriggio al
centro Mercato si tiene l' iniziativa "Preservare
la nostra terra salvare la vita", con Brunaldi
che sarà uno dei relatori. «Recentemente il
Comune di Argenta ha stilato il Piano speditivo
di Protezione civile  spiega Brunaldi, che ha
col laborato anche a l la  def in iz ione de l
documento  e ora è il momento di divulgarlo,
Ed è importante che il Cai e il Lions argentani,
sempre attenti al territorio, si siano fatti
p r o m o t o r i   d i   q u e s t o   m o m e n t o   d i
divulgazione».
Non va dimenticato, ad esempio, che per
quanto riguarda il rischio sismico  rileva il geologo argentano  «il territorio del nostro comune è l' unico
a essere classificato in zona sismica 2, a differenza di tutto il resto della provincia che è classificato in
zona sismica 1. Quindi un territorio a media pericolosità, ma la vulnerabilità dei tanti vecchi edifici è tale
che, nonostante i terremoti inferiori a magnitudo 6, i danni sarebbero gravissimi».
E non va dimenticato quello che è il rischio idraulico, con Argenta a ridosso dell' argine del Reno, fiume
che, nonostante non abbia imponenti dimensioni, ha regimi di piene improvvise: ma in questo caso l'
idrovoro «Saiarino  ricorda Brunaldi  sta svolgendo un ruolo egregi.
Poi uno "scavalco" degli argini da parte del Reno è pochssimo probabile». Resta il rischio degli
allagamenti per l' acqua che arriva dal «Ferrarese, ma il consorzio di bonifica ha fatto parecchi interventi
e i nostri centri abitati sono in genere su aree più rilevate». Il problema si pone piuttosto per aree
depresse in zone di campagna. «La prevenzione?
L' amministrazione comunale argentana e l' Unione dei Comuni hanno fatto tutto quanto è previsto dalla
legge   spiega il geologo argentano  ora quello che manca è parlare del piano ai cittadini e
coinvolgerli, per spiegare come correre meno rischi e cosa fare in caso di emergenze».
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Ribadendo come siano importanti gli interventi antisismici che il Comune sta portando avanti nelle
scuole, Brunaldi sottolinea come «l' ultimo terremoto, quello del 2012, abbia fatto sì che si inizi a parlare
di cose che come geologi diciamo da 20 anni: che il Ferrarese non è immune dai terremoti e così
questo è il momento buono per portare a sintesi un piano contro le emergenze. Resta il problema degli
edifici molto vecchi e di una ricostruzione successiva alla seconda guerra mondiale che non ha
guardato a questi aspetti.
Poi, se si vuole fare davvero sicurezza, vanno sfatate certe affermazioni, come il fatto che il nostro
sottosuolo è di sabbie e argille: non significa niente, l' argilla non attenua, anzi, amplifica l' onda di un
sisma....».
(al.vin)
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La difesa del territorio e dei cittadini
IL PROGRAMMA

ARGENTA: "Preservare la nostra terra salvare
la vita". E vale a dire: "Conoscere le fragilità di
un territorio per prevenire e tutelare  Argenta:
rischio sismico e rischio idrogeologico". Di
questo si parlerà nell' importante convegno
che si terrà sabato alle 14 al centro Mercato di
Argenta. L' iniziativa che è stata organizzata
dal Lions club e dal Club Alpino Italiano, in
co l laboraz ione con  l '  amminis t raz ione
comunale, la Bonifica Renana e la società
Terre, avrà un fine solidaristico in quanto, le
offerte che si raccoglieranno all' ingresso del
centro Mercato,  saranno devolute a l le
popolazioni colpite dal sisma del Centro Italia.
Dopo le presentazioni, ad intervenire per
prima sarà Valeria Ferioli del Cai (L' impegno
del Cai per  la tutela dell '  ambiente) e a
seguire, l '  architetto Michele Bondanell i
(Comprendere e stimare il rischio sismico del
territorio argentano).
Nel corso dell' incontro sono poi previsti gli
interventi del geologo Raffaele Brunaldi (nella
foto) su Aspetti geologici della sismicità locale
Argenta zona 2, del l '   ingegner Romano
Camassi (Passato, presente e futuro della
conoscenza sismica del territorio argentano),
del  geologo Matteo Pol l in i   ( I l   terr i tor io
argentano e l' acqua tra risorse e pericoli), dell' ingegner Francesco Cesari(Scenari di pericolo idraulico
per il territorio argentano), di Francesca Dallabella della Bonifica Renana (La difesa idraulica del
territorio argentano. Il ruolo del Consorzio). Infine, Stefano Merighi, amministratore delegato di Terre Srl
(Dalla difesa idraulica alla rivincita della natura, una risorsa ambientale da valorizzare). A seguire il
dibattito e le conclusioni. (g.c.
)
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«Il Consorzio di Bonifica deve intervenire sui servizi»
MESOLA . Si è tenuto alcuni giorni fa, al Centro Operativo della Bonifica di Mesola, l'
incontro sollecitato dal presidente di sezione Coldiretti di Mesola, Michele Buttini, con il
Consorzio di...

«Il Consorzio di Bonifica deve...mesola l'
appello di coldiretti«Il Consorzio di Bonifica
deve intervenire sui servizi»MESOLA . Si è
tenuto alcuni giorni fa, al Centro Operativo
della Bonifica di Mesola, l' incontro sollecitato
dal presidente di sezione Coldiretti di Mesola,
Michele Buttini, con il Consorzio di...15 marzo
2017MESOLA . Si è tenuto alcuni giorni fa, al
Centro Operativo della Bonifica di Mesola, l'
incontro sollecitato dal presidente di sezione
Coldiretti di Mesola, Michele Buttini, con il
Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara, per
fare il punto sulla gestione del territorio del
Mesolano.«Da qualche tempo  evidenzia in
una nota l' associazione di categoria , diversi
agricoltori, associati a Coldiretti, e consorziati
de l l a  Bon i f i c a ,   s t anno  ev i denz i ando
problematiche riguardanti  l '  operato del
Consorzio di Bonifica». Diversi i punti oggetto
di discussione, come si evince dal comunicato
di Coldiretti, «dal piano di classifica che ha
prodot to  un aumento  de l le   ta r i f fe  non
accompagnate da un contestuale livello di
servizi, al depotenziamento degli uffici locali
dovuti alla mancanza di alcune figure chiave
per  poter  megl io   forn i re  ass is tenza a i
consorziati in un territorio cosi importante da
un punto di vista agricolo ed idrogeologico e
cosi distante dalla sede centrale di Ferrara».Non ultima la manutenzione molto precaria delle strutture
irrigue. «Coldiretti è pienamente consapevole  cita la nota  delle difficoltà di gestione, sia economica
che tecnica di un territorio come quello del Mesolano da parte del Consorzio di Bonifica, ritiene però che
si debba pensare a un piano di possibili interventi prioritari, per limitare inefficienze del sistema e
garantire la sicurezza del suolo e dei cittadini. Reputa anche che si debba migliorare la comunicazione
con gli utenti, per esempio che gli uffici del Consorzio rispondano alle richieste di chiarimenti su quanto
pagano e che ci sia una presenza maggiore sul territorio con finalità di controllo».Il Consorzio di Bonifica
Pianura di Ferrara, rappresentato nell' occasione dal presidente Franco Dalle Vacche, dai responsabili
tecnici Tebaldi e Gennari, ha accolto positivamente le proposte formulate da Coldiretti, impegnandosi a
fare il possibile per migliorare la situazione, ripotenziando da subito il locale Ufficio della Bonifica e di
condividere la necessità di convocare altri incontri, nei vari territori, per essere più vicini e comprensibili
con i propri consorziati e di studiare infine iniziative che possano fare arrivare risorse al fine di tentare di

15 marzo 2017 lanuovaferrara.it
Consorzi di Bonifica

4Continua >

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



risolvere i gravi problemi esistenti.Lorenzo Gatti.

LORENZO GATTI
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Eventi

Ultimo appuntamento per conoscere meglio il
Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara
Oggi alle 17:30, a Spazio Crema, sede della Fondazione Carife in via Cairoli 13 a
Ferrara, si è svolto il quarto e ultimo appuntamento di una serie di quattro incontri
organizzati dal Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara, a Spazio Crema a Ferrara, dal
titolo: "Un Aperitivo con la Bonifica", per approfondire alcune particolari argomenti.

Dopo i saluti del presidente del Consorzio
Franco Dalle Vacche, Alessandro Bondesan
con i suoi collaboratori Nicola Astolfi e Stefano
Giordani hanno parlato di "Cartografica
numerica e storica  moderne tecniche di
rilevamento del Consorzio di Bonifica Pianura
di Ferrara". La conoscenza dell' assetto del
territorio riveste un notevolissimo interesse, a
questo scopo  i l  Consorzio ha dedicato
particolare cura alle tecnologie di rilevamento
sul territorio, destinando a queste attività un
set tore speci f ico,  composto da  tecnic i
altamente specializzati. L' obiettivo è quello di
conoscere il più possibile il territorio per
ottimizzare le risorse. E' intervenuta poi
Caterina Cornelio, già funzionario archeologo
MiBACT, con "Ferrara e il suo territorio: una
storia infinita di terra, acqua e bonifiche".
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I lavori per evitare gli allagamenti continueranno per
un altro mese
Serravalle, interventi per oltre 500mila euro nelle vie Mongini, papa Giovanni XXIII e
Matteotti Sistemato lo scolo Palazzone e tombinato l' ex Apel. Chiesta una proroga
causa partenza in ritardo

I lavori per evitare gli...I lavori per evitare gli
a l lagament icont inueranno per un a l t ro
meseSerravalle, interventi per oltre 500mila
euro nelle vie Mongini, papa Giovanni XXIII e
MatteottiSistemato lo scolo Palazzone e
tombinato l' ex Apel. Chiesta una proroga
c a u s a   p a r t e n z a   i n   r i t a r d o 1 5  ma r z o
2017SERRAVALLE . Iniziati nel novembre
del lo scorso anno procedono i   lavori  di
riassetto idrico in via Stefano Mongini a
Serravalle. Questi sono lavori importanti, che i
cittadini di Serravalle aspettano da decenni,
ma soprattutto li aspettano i residenti di via
Giacomo Matteotti e Papa Giovanni XXIII,
perché maggiormente colpite quando piove
p a r e c c h i o .   Q u e s t i   i n t e r v e n t i
(complessivamente saranno spesi 526.000
euro, per tutt i   i   lavori) sono considerati
fondamentali dall' amministrazione comunale 
è una del le opere di maggiore impegno
finanziario  per evitare allagamenti nel centro
del paese. Questo stralcio di  intervento
p revede   l a   s i s t emaz ione  de l l o   s co l o
P a l a z z o n e ,   d a l   t r a t t o   a   m o n t e   d e l
tombinamento ex Apel all' ingresso in paese
fino alla Botte Fantina e la sistemazione del
tombinamento ex Apel di via Mongini. I l
collettore che verrà sostituito ha un tubo da
1000 millimetri, con una portata di un metro cubo al secondo, quello nuovo sarà una struttura scatolare
da un metro e mezzo per due, con una portata al secondo più che doppia. Per garantire lo scarico
anche in fase di insediamento (quando il collettore non sarà in uso) si provvederà con una pompa di
ampia portata, fornita dalla Bonifica, che garantirà una portata di scarico pari a quella ora esistente. Per
la costituzione del terreno (c' è una zona torbosa a bassa profondità) sarà necessario piantare dei pali in
cemento armato per arrivare fino allo strato sabbioso, a otto metri dalla superficie e mantenere stabile il
condotto. Naturalmente, per tutte le problematiche derivate dal terreno ci sono stati degli aumenti di
costi e prolungamenti in fase progettuale, oltre che accurati esami per le vibrazioni (piantando i pali se
ne creano molte) che hanno inciso sui tempi. Come pure sui tempi sta incidendo il fatto che i lavori sono
iniziati in ritardo rispetto al previsto appalto e per questo la ditta in questi giorni ha chiesto un mese di
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Acqua Ambiente Fiumi

7Continua >

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



proroga sul termine lavori.«A questo punto  ha spiegato il vicesindaco e assessore ai lavori pubblici
Filippo Barbieri  con il fine lavori andremmo quasi sicuramente dopo Pasqua; è comunque un lavoro
importante, che andava fatto, per risolvere definitivamente gli allagamenti durante le piogge
intense».Donatella Marighella.
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Ricerca gas naturale, la Regione: "La Po Valley non
ha i permessi per trivellare"

CronacaCronacaRicerca gas naturale, la
Regione: "La Po Valley non ha i permessi per
trivellare"Gli assessori Palma Costi e Paola
Gazzolo fanno chiarezza sul caso della società
australiana. Intanto i sindaci della provincia
s c r i v o no   a l  m i n i s t r o  Ca l e ndaU l t imo
aggiornamento:Un impianto di gas dell' Eni in
EgittoUn impianto di gas dell' Eni in Egitto3
minSocietà australiana pronta a cercare il gas
naturale tra Forlì e CesenaForlimpopoli, 15
marzo 2017  "La società Po Valley Energy per
intraprendere, nella provincia di ForlìCesena,
ogni tipo di ricerca deve essere in possesso di
altre necessarie autorizzazioni. Il programma
di studi presentato dalla società australiana è
ancora soggetto a precisi vincoli autorizzatori
in cui è garantito il completo coinvolgimento
dei territori interessati". È questo quanto
assicurano gli assessori regionali Palma Costi
(Att ivi tà produtt ive ed energia) e Paola
Gazzolo (Ambiente)."Il programma di studi
p resen ta to  da l l a   soc ie tà  Po  Va l l ey   
proseguono gli assessori regionali  deve
ancora avere diverse autorizzazioni. Si tratta di
un permesso di ricerca, che comporta lo
svolgimento di attività di carattere geotecnico,
non invasive e peraltro da eseguirsi secondo
precise prescrizioni e vincoli definiti dalla
valutazione di impatto ambientale (Via) già effettuata. Ciò nonostante, le attività da effettuarsi in campo
non possono partire se non esplicitamente autorizzate dal Mise, previa 'intesa' con la Regione che come
prassi coinvolgerà pienamente tutte le amministrazioni locali interessate. Per le eventuali successive
fasi di esplorazione e coltivazione, sono previsti appositi step di rigorosa valutazione ambientale,
secondo quanto definito dalle Linee guida previste nell' accordo tra Regione EmiliaRomagna e
ministero dello Sviluppo economico. In queste procedure è garantita la attenta valutazione della
sostenibilità degli impatti, con specifico riferimento alla subsidenza, e viene garantito il completo
coinvolgimento dei territori"."Come sempre  concludono Costi e Gazzolo  la linea della Regione
EmiliaRomagna è di valutare con grande precauzione attentamente l' impatto ambientale in base a
quelli che rappresentano i capisaldi della nostra azione: massima trasparenza, massima conoscenza e
massimo coinvolgimento dei territori".Il comunicato della Regione fa seguito a una nota congiunta dei
sindaci di Forlì, Bertinoro, Cesena, Forlimpopoli e Meldola che hanno scritto al ministro dello Sviluppo
economico,Carlo Calenda, per "bloccare la ricerca di idrocarburi". I primi cittadini, oltre allo "stop alle
ricerche di idrocarburi,anche a quelle già autorizzate", chiedevano l'"avvio di un confronto con i territori
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per definire un percorso di sviluppo energetico in un' ottica di sostenibilità ambientale".
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La difesa del territorio e dei cittadini
ARGENTA: "Preservare la nostra terra salvare la vita". E vale a dire: "Conoscere le
fragilità di un territorio per prevenire e tutelare  Argenta: rischio sismico e rischio
idrogeologico". Di questo...

La difesa del territorio e dei cittadiniLa difesa
del   ter r i tor io  e dei  c i t tad in iARGENTA:
"Preservare la nostra terra salvare la vita". E
vale a dire: "Conoscere le fragil ità di un
territorio per prevenire e tutelare  Argenta:
rischio sismico e rischio idrogeologico". Di
q u e s t o . . . 1 6  ma r z o   2 0 1 7ARGENTA :
"Preservare la nostra terra salvare la vita". E
vale a dire: "Conoscere le fragil ità di un
territorio per prevenire e tutelare  Argenta:
rischio sismico e rischio idrogeologico". Di
questo si parlerà nell' importante convegno
che si terrà sabato alle 14 al centro Mercato di
Argenta. L' iniziativa che è stata organizzata
dal Lions club e dal Club Alpino Italiano, in
co l laboraz ione con  l '  amminis t raz ione
comunale, la Bonifica Renana e la società
Terre, avrà un fine solidaristico in quanto, le
offerte che si raccoglieranno all' ingresso del
centro Mercato,  saranno devolute a l le
popolazioni colpite dal sisma del Centro Italia.
Dopo le presentazioni, ad intervenire per
prima sarà Valeria Ferioli del Cai (L' impegno
del Cai per  la tutela dell '  ambiente) e a
seguire, l '  architetto Michele Bondanell i
(Comprendere e stimare il rischio sismico del
territorio argentano).Nel corso dell' incontro
sono poi previsti gli interventi del geologo
Raffaele Brunaldi (nella foto) su Aspetti geologici della sismicità locale Argenta zona 2, dell' ingegner
Romano Camassi (Passato, presente e futuro della conoscenza sismica del territorio argentano), del
geologo Matteo Pollini (Il territorio argentano e l' acqua tra risorse e pericoli), dell' ingegner Francesco
Cesari(Scenari di pericolo idraulico per il territorio argentano), di Francesca Dallabella della Bonifica
Renana (La difesa idraulica del territorio argentano. Il ruolo del Consorzio). Infine, Stefano Merighi,
amministratore delegato di Terre Srl (Dalla difesa idraulica alla rivincita della natura, una risorsa
ambientale da valorizzare). A seguire il dibattito e le conclusioni. (g.c.)16 marzo 2017.
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centro mercato

A confronto sulla sicurezza del territorio

ARGENTA"Preservare la nostra terra salvare
la vita". E vale a dire "Conoscere le fragilità di
un territorio per prevenire e tutelare  Argenta:
rischio sismico e rischio idrogeologico" di
questo si parlerà ad un importante convegno
che si terrà oggi alle 14 al centro Mercato di
Argenta. L' iniziativa che è stata organizzata
dal Lions club e dal Club Alpino Italiano, in
co l laboraz ione con  l '  amminis t raz ione
comunale, la Bonifica Renana e la società
Terre, avrà un fine solidaristico in quanto, le
offerte che si raccoglieranno all' ingresso del
centro Mercato,  saranno devolute a l le
popolazioni colpite dal sisma del Centro Italia.
Dopo le presentazioni gli interventi di tecnici e
studiosi, per spiegare lo stato del territorio. A
seguire il dibattito e le conclusioni.
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Rifiuti abbandonati, operazione Grande Fratello
Bondeno, 90 casi in due mesi. Pronte 12 telecamere

SACCHI di rifiuti sparsi a pioggia. È l' inciviltà
a macchia di leopardo che porta la firma
anonima di chi abbandona sacchetti. Negli
ultimi due mesi nel territorio di Bondeno c' è
stata un' impennata.
Sono stati infatti più di una novantina gli
abbandoni in strade deserte, lontane dai centri
abitati.
Ma avvengono anche nel cuore del centro
storico con una predilezione per la zona dell'
ex stazione e per la cabina dell' Enel di via
Marconi. Là dove il buio e il silenzio copre, la
maleducazione grida.
Ma il contrattacco è pronto. Se ogni giorno due
addetti percorrono il territorio comunale, sui
passi delle segnalazioni, per ripulire cigli della
strada e, in collaborazione con il Consorzio
Bonifica, anche fossati e argini di canali, e i
costi incidono riversandosi sulle bollette di
tutti, la convenzione che l' amministrazione
comunale ha st i lato con Cmv è pronta.
Saranno operative presto, probabilmente
addirittura ai primi di aprile, le telecamere.
«Ci saranno quattro kit, ciascuno con tre
telecamere  conferma il comandante della Polizia Municipale Stefano Ansaloni : dodici telecamere in
tutto. La loro collocazione cambierà in base alle esigenze e senza nessuna comunicazione preventiva.
Per cui abbiamo individuato per ora almeno otto siti, in tutto il territorio comunale, che sono ora i più a
rischio e che saranno monitorati per trovare i responsabili». Responsabili che a quel punto, ripresi dalle
telecamere, potranno ovviamente essere sanzionati. Ma le sanzioni scattano già adesso. Per questo è
importante segnalare. Da qui un appello, forte e chiaro del sindaco Fabio Bergamini (nella foto): «Chi
vede qualcosa, chi nota abbandoni dei rifiuti ce lo segnali immediatamente  tuona Bergamini  alla
polizia municipale ma anche a me direttamente. Il mio numero di cellulare è pubblico. Siamo sempre
pronti a lavorare su segnalazioni, o in privato. Non ci siamo mai tirati indietro. L' inciviltà di pochi,
infierisce sul portafoglio di tutti. Contrastiamoli insieme».
Negli ultimi due mesi sono stati cinque gli abbandoni di detriti, una decina quelli di eternit che hanno
richiesto l' intervento e lo smaltimento di una ditta specializzata, i restanti sono sacchetti e rifiuti dell'
immondizia per lo più domestica. Tra i luoghi degli abbandoni c' è via per Stellata sull' argine di
Gamberone e via Argine Lupo; molti sono tra Gavello, in via Argine cagnetto e Pilastri, e tra Zerbinate e
Pilastri in via Imperiale, via Argine vela e via Argine campo.
Claudia Fortini.

CLAUDIA FORTINI
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Cronaca

Ferrara città nata dall' acqua e il ruolo del Consorzio
di Bonifica Pianura di Ferrara  INTERVISTA pres.
Dalle Vacche
Istituito nel 2009 in seguito ad una legge regionale, il Consorzio di bonifica della pianura
di Ferrara è nato dalla fusione dei tre precedenti consorzi.

Un' unione che ha portato alla creazione del
più imponente sistema di bonifica italiana, oggi
alle prese con la necessità di adeguare gli
impianti alle mutate esigenze del territorio in
conseguenza dei vistosi cambiamenti climatici
in atto. La scarsità di finanziamenti statali, dice
il Presidente, Franco Dalle Vacche, impone al
nos t ro  Cons ig l i o  d i   ce rca re  s t ra teg ie
alternative. L' intervista integrale stasera nella
rubrica "A tu per tu"

REDAZIONE TELESTENSE
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goro  allarme rifiuti

Il Comune chiama i cittadini a ripulire argini e golene

GOROL' amministrazione comunale,  in
accordo con le forze dell' ordine, ha preso di
petto  i l  problema legato al le discariche
abusive che si trovano sia all' interno del
paese sia nelle zone limitrofe ed in particolar
modo a ridosso degli argini sia quello della
Destra Po sia quel lo del la Passeggiata
Belvedere che costeggia la Sacca di Goro.
Prenderà i l  via oggi  l '   iniziat iva "Per un
ambiente più pulito".
Mi auguro  conclude  che ci sia da parte della
popolazione una partecipazione massiccia
perché è dalla comunità locale che deve
partire il cambio di mentalità». La prima di una
serie di giornate ecologiche è programmata
per oggi; l' appuntamento per tutti coloro che
vogliono partecipare è alle ore 14.30 nella
piazza del Municipio.
I partecipanti all' iniziativa saranno dotati di
guanti e giubbotto identificativi, si parte da una
delle zone maggiormente massacrate da
questo pratica, la Destra Po, dall' abitato di
Goro in direzione Pescarina ai confini con il
Comune di Mesola.
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Acque d' Italia,conferenza nazionale delle acque

17 Marzo 2017 La struttura di missione
#italiasicura della Presidenza del Consiglio
organizza per il 22 marzo "Acque d' Italia.
Conferenza nazionale.  Quanta r isorsa
abbiamo, quanta ne usiamo, quanta ne
sprechiamo, quanta ne avremo, come la
tuteliamo, cosa fare contro il rischio clima". La
Conferenza sulle acque si svolgerà a Roma
nell' Aula dei gruppi della Camera dei Deputati
in via Campo Marzio 74. "Abbiamo un doppio
ob ie t t i vo      sp iega  Erasmo D '  Ange l i s
coordinatore di #ital iasicura   intanto di
presentare il primo e più completo bilancio
idrologico nazionale redatto e aggiornato dagli
esperti dell' Istat e dell' Ispra con tutti i dati
sul la quant i tà e  la qual i tà del l '   ingente
patrimonio idrico italiano di acque superficiali
con laghi e corsi d' acqua e acque di falda.
Specificando il loro stato di conservazione e
tutela, la quantità di piogge registrata, l' utilizzo
della risorsa. Il secondo obiettivo  continua D'
Angelis  è fornire un quadro chiaro di ciò che
serve, dalla depurazione che ci vede sotto
infrazione europea agli acquedotti alle azioni
strutturali per far fronte ai due estremi siccità e
alluvioni". Sul sito di #italiasicura informazioni
e modalità di registrazione alla Conferenza.
Fonte: #italiasicura.
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Costruita una vasca per la depurazione del canale
navigabile
Soluzione per risolvere i problemi legati alla balneazione Intervento nello sfioro del by
pass: importo di 130mila euro

COMACCHIOLavori in dirittura d' arrivo per la
costruzione di una vasca di disinfezione delle
acque di fianco al depuratore di via Marina a
Comacch i o .   L '   o pe r a ,   i l   c u i   impo r t o
complessivo è di poco superiore ai 130mila
euro ,  «è  uno  deg l i   i n te rven t i  m i ra t i  a
contrastare i fenomeni di interdizione della
balneazione  dice Carlo Bariani, direttore
tecnico del Cadf di Codigoro , per migliorare
la qualità delle acque, che vengono poi
scaricate nel canale navigabile».
Ad aggiudicarsi la gara d' appalto predisposta
dal Cadf, la ditta LF Costruzioni srl di Ponzano
Veneto   (Tv) .  La  vasca ,  d i  50  met r i  d i
lunghezza per 8 di larghezza e profondità di 2
metri, dispone anche di una grigliatura da
uti l izzare come vasca di contatto per la
disinfezione dello scarico della pioggia sino al
depuratore. A sorreggere  i l  manufatto,
completamente interrato, è stata prevista una
fondazione di pali.
«Due anni fa  prosegue Bariani , si è assistito
in un paio di  occasioni al l '   interdizione
temporanea della balneazione. Le istituzioni si
sono incontrare, creando un tavolo tecnico di
studio del problema, composto da tecnici del
Cadf, del Comune, del Consozio di Bonifica, di
Asl ed Arpae. Si è prudenzialmente ritenuto di provvedere alla disinfezione estiva sia dei 350 litri al
secondo scaricati in ingresso dal depuratore, sia degli altri 500 scaricati successivamente».
La nuova vasca in via Canal d' Adige consentirà di effettuare un trattamento di disinfezione sullo sfioro
del depuratore. Le acque sfiorate verranno convogliate all' interno della vasca in fase di ultimazione,
dove sarà effettuato il dosaggio di acido peracetico. In questo modo le acque meteoriche resteranno all'
interno della vasca limitatamente al tempo necessario per assicurare l' abbattimento della carica
batterica eventualmente presente. Attualmente risultano disinfettati gli sfiori di 4 sollevamenti, che
scaricano direttamente o indirettamente nel canale navigabile.
L' unico sfioro, chiamato by pass, che ancora non era stato oggetto di trattamenti è proprio quello del
depuratore. Il citato by pass convoglia le acque direttamente nel canale collettore Adige, in cui vengono
scaricate anche quelle depurate. Ecco allora che per garantire l' abbattimento della carica batteriologica
è stata vagliata l' opportunità di creare un manufatto apposito, che entrerà in funzione a breve. In
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occasione di piogge eccezionali la portata massima in arrivo al depuratore è pari 1.350 l/s, mentre la
portata massima depurata è di 500 l/s.
Katia Romagnoli.
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A confronto sulla sicurezza del territorio
ARGENTA. "Preservare la nostra terra salvare la vita". E vale a dire "Conoscere le
fragilità di un territorio per prevenire e tutelare  Argenta: rischio sismico e rischio
idrogeologico" di questo si...

A confrontosul la s icurezzadel . . .centro
mercatoA conf rontosul la  s icurezzadel
territorioARGENTA. "Preservare la nostra terra
salvare la vita". E vale a dire "Conoscere le
fragilità di un territorio per prevenire e tutelare
   A r gen t a :   r i s c h i o   s i sm i co   e   r i s c h i o
idrogeologico"  d i  questo s i . . .18 marzo
2017ARGENTA. "Preservare la nostra terra
salvare la vita". E vale a dire "Conoscere le
fragilità di un territorio per prevenire e tutelare
   A r gen t a :   r i s c h i o   s i sm i co   e   r i s c h i o
idrogeologico" di questo si parlerà ad un
importante convegno che si terrà oggi alle 14
al centro Mercato di Argenta. L' iniziativa che è
stata organizzata dal Lions club e dal Club
Alpino Ital iano,  in col laborazione con l '
amministrazione comunale, la Bonifica Renana
e la società Terre, avrà un fine solidaristico in
quanto, le offerte che si raccoglieranno all'
ingresso del centro Mercato, saranno devolute
alle popolazioni colpite dal sisma del Centro
Italia. Dopo le presentazioni gli interventi di
tecnici e studiosi, per spiegare lo stato del
t e r r i t o r i o .   A   segu i r e   i l   d i ba t t i t o   e   l e
conclusioni.18 marzo 2017.
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La Destra Po ripulita da tutte le immondizie
A Goro una quarantina di volontari hanno risposto all' appello del sindaco Viviani: «Bella
iniziativa. Ne faremo altre, ma serve la sensibilità di tutti»

GOROSuccesso per   la  pr ima g iornata
ecologica promossa dal Comune di Goro, in
collaborazione con Area e con le associazioni
di volontariato del territorio.
Una quarantina sono i volontari, tra residenti
ed iscritti alle associazioni locali che ieri
pomeriggio hanno risposto all' appello del
sindaco Diego Viviani, per restituire decoro al
percorso della Destra Po, lungo l' argine del
Po di  Goro,  che da v ia Cesare Bat t is t i
prosegue verso Santa Giustina e Mesola,
deturpato da rifiuti di ogni sorta abbandonati
alla rinfusa. Munito di stivaloni e ramazza
Viviani ha coordinato e dato man forte al
g r u p po ,   r a l l e g r a ndo s i   p e r   l a   b u ona
partecipazione alla prima di tre iniziative tese
a promuovere l' educazione ambientale e lo
spirito civico di salvaguardia del patrimonio
ambientale e della sua bellezza, da parte dei
cittadini. «Oggi ci concentriamo sulla zona
maggiormente colpita dal fenomeno dell'
abbandono indiscr iminato di  r i f iut i     ha
commentato il sindaco Viviani , che è la
Destra Po, ma a fine aprile e a fine maggio
organizzeremo altre due giornate ecologiche
per ripulire altre aree». Al ritrovo in piazza
Alighieri, davanti al Municipio, la consigliera
comunale Alessandra Ferroni, che ha curato l' organizzazione dell' iniziativa assieme al sindaco, ha
distribuito le pettorine catarifrangenti messe a disposizione dal Comune ponendo l' accento sulla
volontà di rendere partecipi i cittadini alla tutela del territorio e ringraziando in particolar modo Dalia e
Matteo, impiegati comunali, «perché sono loro il cuore della manifestazione».
Con un autocarro del Comune e mezzi propri i volontari hanno raggiunto l' argine che affianca la Destra
Po vicino al cimitero, dove plastica, carta, cartone, arredi dismessi, taniche vuote, contenitori di ogni
sorta spezzano la bellezza di un' area di pregio ambientale incastonata nel Parco del Delta del Po. In un
minuto, Andrea Ricci, presidente Pro Loco di Goro ha riempito il primo sacco di immondizia, destinato
alla discarica. Tra i volontari con guanti e stivaloni anche l' assessore al bilancio Agnese Branchi, la
quale ha lamentato che «non ci sono solo residenti a gettare qui i rifiuti, ma anche persone di passaggio
in questa zona». Presenti pure i volontari delle associazioni "Valeria" e "Young Club", Protezione civile
Trepponti e i carabinieri della stazione locale, ai quali sono andati i ringraziamenti di Viviani e della
Ferroni. «È necessaria una maggiore coscienza ecologica da parte di tutti e tutti i giorni  ha osservato
Serena Marandella», mentre Giulio Angusti ha rilevato che «vogliamo fare pulizia e tenere pulito l'
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argine per i nostri bimbi e nipoti», mentre il sindaco ha ricordato che «le telecamere mobili ci sono, i
controlli vanno bene e sono state già elevate sanzioni, occorre la sensibilità di tutti».
Katia Romagnoli©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Sciortino (Fdi) «Ponte sul Po da verificare»
Al termine dell' incontro pubblico "Quale Futuro per il Parco del Delta del Po" tenutosi a
Portoviro, il referente di FdiAn di Occhiobello Michele Sciortino ha consegnato al
portavoce Veneto di FdiAn...

Sciortino (Fdi)«Ponte sul Poda...Sciortino
(Fdi)«Ponte sul Poda verificare»Al termine
dell' incontro pubblico "Quale Futuro per il
Parco del Delta del Po" tenutosi a Portoviro, il
referente di FdiAn di Occhiobello Michele
Sciortino ha consegnato al portavoce Veneto
di FdiAn...18 marzo 2017Al termine dell'
incontro pubblico "Quale Futuro per il Parco
del Delta del Po" tenutosi a Portoviro, i l
referente di FdiAn di Occhiobello Michele
Sciortino ha consegnato al portavoce Veneto
di FdiAn, il consigliere regionale Sergio
Berlato, la documentazione relativa allo stato
manutentivo e conservativo del ponte sul Po,
che collega Occhiobello a Pontelagoscuro.
«Come promesso  spiega Sciortino  ho
consegnato al nostro Consigliere Regionale un
documento che spiega chiaramente  la
necessità, non solo di una ristrutturazione
comp le t a   che   com inc i   da i   p i l on i   che
sorreggono il ponte ma anche un' accurata
verifica delle condizioni degli argini, della aree
golenali e del letto del f iume. Tuttavia i l
r i su l ta to   f i na le  a  cu i  asp i r iamo con   l '
interessamento diretto della Regione è un
intervento serio, che preveda il progetto di
raddoppio del ponte, in modo da renderlo
a d e g u a t o   a l l a   m o l e   d i   t r a f f i c o   c h e
quotidianamente interessa questo asse viario». «Il documento è stato prodotto in collaborazione con il
portavoce ferrarese di FdiAn Paolo Spath ed il segretario del circolo Stefano Barbieri, i quali
provvederanno alla consegna del medesimo al consigliere Regionale emilianoromagnolo di FdiAn
Tommaso Foti, per un' azione congiunta tra Veneto ed Emilia Romagna».18 marzo 2017.
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Conferenza nazionale Acque, il punto sul nostro
patrimonio idrico
Il 22 marzo a Roma, con Gentiloni e 4 ministri

ROMA  A quasi mezzo secolo dalla prima
con fe renza  naz iona le  su l le  acque ,   la
Pres idenza de l  Cons ig l io  organ izza  i l
prossimo 22 marzo la Conferenza nazionale
"Acque d' Italia", un incontro per fare il punto
sullo stato del patrimonio idrico nazionale che
si terrà a Roma, nell' aula dei gruppi della
Camera. "Il team di esperti dell' Istat e dell'
Ispra  spiega Erasmo D' Angelis, coordinatore
di #italiasicura  presenterà il più aggiornato e
comple to   rappor to  su l  nuovo b i lanc io
idrologico e idrico nazionale. Sapremo quanta
risorsa abbiamo e in quali aree del Paese,
quanta ne utilizziamo nei vari settori, lo stato
ecologico del le acque  in relazione al la
depurazione. La Conferenza ha l' obiettivo di
fornire un quadro conoscitivo chiaro con il
fabbisogno di infrastrutture e le azioni di tutela
per far fronte agli effetti dei cambiamenti
climatici che colpiscono con i due estremi:
siccità e alluvioni". All' incontro sono attesi, tra
gl i  altr i ,  gl i   interventi del premier Paolo
Gentiloni e dei ministri dell' Ambiente Gian
Luca Galletti, delle infrastrutture Graziano
Delrio, dell' Agricoltura Maurizio Martina e del
mezzogiorno Claudio De Vincenti.
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Costruita una vasca per la depurazione del canale
navigabile
Soluzione per risolvere i problemi legati alla balneazione Intervento nello sfioro del by
pass: importo di 130mila euro

Costruita una vascaper la...Costruita una
va s cape r   l a   d epu r a z i o nede l   c a na l e
navigabileSoluzione per risolvere i problemi
legati alla balneazioneIntervento nello sfioro
del by pass: importo di 130mila euro19 marzo
2017COMACCHIO. Lavori in dirittura d' arrivo
per la costruzione di una vasca di disinfezione
delle acque di fianco al depuratore di via
Marina a Comacchio. L' opera, il cui importo
complessivo è di poco superiore ai 130mila
euro ,  «è  uno  deg l i   i n te rven t i  m i ra t i  a
contrastare i fenomeni di interdizione della
balneazione  dice Carlo Bariani, direttore
tecnico del Cadf di Codigoro , per migliorare
la qualità delle acque, che vengono poi
s ca r i ca t e   ne l   cana l e   nav i gab i l e» .Ad
aggiudicarsi la gara d' appalto predisposta dal
Cadf, la ditta LF Costruzioni srl di Ponzano
Veneto   (Tv) .  La  vasca ,  d i  50  met r i  d i
lunghezza per 8 di larghezza e profondità di 2
metri, dispone anche di una grigliatura da
uti l izzare come vasca di contatto per la
disinfezione dello scarico della pioggia sino al
depuratore. A sorreggere  i l  manufatto,
completamente interrato, è stata prevista una
fondazione di pali.«Due anni fa  prosegue
Bariani , si è assistito in un paio di occasioni
all' interdizione temporanea della balneazione.
Le istituzioni si sono incontrare, creando un tavolo tecnico di studio del problema, composto da tecnici
del Cadf, del Comune, del Consozio di Bonifica, di Asl ed Arpae. Si è prudenzialmente ritenuto di
provvedere alla disinfezione estiva sia dei 350 litri al secondo scaricati in ingresso dal depuratore, sia
degli altri 500 scaricati successivamente».La nuova vasca in via Canal d' Adige consentirà di effettuare
un trattamento di disinfezione sullo sfioro del depuratore. Le acque sfiorate verranno convogliate all'
interno della vasca in fase di ultimazione, dove sarà effettuato il dosaggio di acido peracetico. In questo
modo le acque meteoriche resteranno all' interno della vasca limitatamente al tempo necessario per
assicurare l' abbattimento della carica batterica eventualmente presente. Attualmente risultano
disinfettati gli sfiori di 4 sollevamenti, che scaricano direttamente o indirettamente nel canale navigabile.
L' unico sfioro, chiamato by pass, che ancora non era stato oggetto di trattamenti è proprio quello del
depuratore. Il citato by pass convoglia le acque direttamente nel canale collettore Adige, in cui vengono
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scaricate anche quelle depurate. Ecco allora che per garantire l' abbattimento della carica batteriologica
è stata vagliata l' opportunità di creare un manufatto apposito, che entrerà in funzione a breve. In
occasione di piogge eccezionali la portata massima in arrivo al depuratore è pari 1.350 l/s, mentre la
portata massima depurata è di 500 l/s. Katia Romagnoli19 marzo 2017.
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La Destra Po ripulita da tutte le immondizie
A Goro una quarantina di volontari hanno risposto all' appello del sindaco Viviani: «Bella
iniziativa. Ne faremo altre, ma serve la sensibilità di tutti»

La Destra Po ripulita da tutte le...La Destra Po
ripulita da tutte le immondizieA Goro una
quarantina di volontari hanno risposto all'
appello del sindacoViviani: «Bella iniziativa.
Ne faremo altre, ma serve la sensibilità di
tutti»19 marzo 2017GORO. Successo per la
prima giornata ecologica promossa dal
Comune di Goro, in collaborazione con Area e
con le associazioni di volontariato del territorio.
Una quarantina sono i volontari, tra residenti
ed iscritti alle associazioni locali che ieri
pomeriggio hanno risposto all' appello del
sindaco Diego Viviani, per restituire decoro al
percorso della Destra Po, lungo l' argine del
Po di  Goro,  che da v ia Cesare Bat t is t i
prosegue verso Santa Giustina e Mesola,
deturpato da rifiuti di ogni sorta abbandonati
alla rinfusa. Munito di stivaloni e ramazza
Viviani ha coordinato e dato man forte al
g r u p po ,   r a l l e g r a ndo s i   p e r   l a   b u ona
partecipazione alla prima di tre iniziative tese
a promuovere l' educazione ambientale e lo
spirito civico di salvaguardia del patrimonio
ambientale e della sua bellezza, da parte dei
cittadini. «Oggi ci concentriamo sulla zona
maggiormente colpita dal fenomeno dell'
abbandono indiscr iminato di  r i f iut i     ha
commentato il sindaco Viviani , che è la
Destra Po, ma a fine aprile e a fine maggio organizzeremo altre due giornate ecologiche per ripulire
altre aree». Al ritrovo in piazza Alighieri, davanti al Municipio, la consigliera comunale Alessandra
Ferroni, che ha curato l' organizzazione dell' iniziativa assieme al sindaco, ha distribuito le pettorine
catarifrangenti messe a disposizione dal Comune ponendo l' accento sulla volontà di rendere partecipi i
cittadini alla tutela del territorio e ringraziando in particolar modo Dalia e Matteo, impiegati comunali,
«perché sono loro il cuore della manifestazione».Con un autocarro del Comune e mezzi propri i
volontari hanno raggiunto l' argine che affianca la Destra Po vicino al cimitero, dove plastica, carta,
cartone, arredi dismessi, taniche vuote, contenitori di ogni sorta spezzano la bellezza di un' area di
pregio ambientale incastonata nel Parco del Delta del Po. In un minuto, Andrea Ricci, presidente Pro
Loco di Goro ha riempito il primo sacco di immondizia, destinato alla discarica. Tra i volontari con
guanti e stivaloni anche l' assessore al bilancio Agnese Branchi, la quale ha lamentato che «non ci sono
solo residenti a gettare qui i rifiuti, ma anche persone di passaggio in questa zona». Presenti pure i
volontari delle associazioni "Valeria" e "Young Club", Protezione civile Trepponti e i carabinieri della
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stazione locale, ai quali sono andati i ringraziamenti di Viviani e della Ferroni. «È necessaria una
maggiore coscienza ecologica da parte di tutti e tutti i giorni  ha osservato Serena Marandella», mentre
Giulio Angusti ha rilevato che «vogliamo fare pulizia e tenere pulito l' argine per i nostri bimbi e nipoti»,
mentre il sindaco ha ricordato che «le telecamere mobili ci sono, i controlli vanno bene e sono state già
elevate sanzioni, occorre la sensibilità di tutti».Katia Romagnoli.

19 marzo 2017 lanuovaferrara.it
Acqua Ambiente Fiumi< Segue

4

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



Martedì, 21 marzo 2017



21/03/2017 La Nuova Ferrara Pagina 18

21/03/2017 La Nuova Ferrara Pagina 14

20/03/2017 lanuovaferrara.it EMILIA FERRARA

16/03/2017 Telestense

20/03/2017 Comunicato Stampa

21/03/2017 La Nuova Ferrara Pagina 24

21/03/2017 Il Resto del Carlino (ed. Ferrara) Pagina 51

Il Consorzio Burana festeggia il giorno mondiale dell' acqua 1

Campi a secco, allarme Coldiretti 2

Marzo bollente, problemi con l' acqua nei campi 3

Intervista a Francesco Vincenzi 4

Tradizione e innovazione nella cura del territorio: la Bonifica Burana... 5

Le nutrie sono un flagello 7

«Il Po come ad agosto e campagne già secche» 8

RASSEGNA STAMPA
Martedì, 21 marzo 2017

Articoli



bondeno

Il Consorzio Burana festeggia il giorno mondiale dell'
acqua

BONDENOTorna l' appuntamento con la
giornata mondiale dell' acqua: il Burana la
festeggia servendosi dell' elemento aria.
Grazie all' utilizzo dei droni tutti potranno
sorvolare il territorio di bonifica nella nuova
area "Virtual tour" dell' ente. Il sodalizio tra
tradizione e innovazione trova compimento
dunque nella nuova sezione Virtual Tour del
sito www.consorzioburana.it  inaugurata
proprio in occasione della Giornata mondiale
dell' acqua. Sempre in tema di tradizione, per
chi desidera conoscere attraverso l' evoluzione
de l l '  asse t to   id rau l ico   t ra  Med ioevo e
Rinascimento fino ai giorni nostri, il lavoro che
ha  po r t a t o   a l l a   bon i f i c a   d i   una   zona
idraulicamente strategica come Bondeno
domenica 26 marzo i l Burana prevede l '
apertura straordinaria dell' impianto Bondeno
Palata con l' allestimento della mostra Aquae:
dalle 15.30 alle 18.30, in via Dazio 147:
chiunque potrà fare la visita guidata di uno
degli impianti architettonicamente più belli
della bonifica, conoscere il dietro le quinte del
lavoro delle idrovore e assistere alla Mostra
Aquae.

21 marzo 2017
Pagina 18 La Nuova Ferrara

Consorzi di Bonifica

1

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



primavera calda e avara di pioggia

Campi a secco, allarme Coldiretti
Marzo bollente, si anticipa la stagione irrigua con timori per i canali

Emilia Romagna e provincia di Ferrara a
secco, dopo un inverno più caldo di quasi
mezzo grado rispetto alla media, con il 24% di
pioggia in meno e primavera in arrivo con la
natura in tilt: basta guardare le rigogliose
fioriture degli alberi da frutto. Secondo la
Coldiretti l' arrivo della primavera coincide con
un marzo bollente e drammaticamente asciutto
dopo febbraio che si è classificato al sesto
posto tra gli anni più caldi dal 1800 con la
colonnina di mercurio che è risultata di 2,11
gradi superiore alla media.
Il Po è in magra come ad agosto e le fioritura
hanno causato un' impennata delle allergie da
po l l ine .  A l t ro  p rob lema cor re la to  è   la
preoccupante mancanza di acqua perché la
pioggia e le nevicate invernali  spiega la
Coldiretti  sono determinanti per ricostruire le
riserve idriche.
Non diversa la situazione Ferrarese, le cui
campagne sono secche da settimane, e con la
stagione irrigua che di norma dovrebbe aprirsi
il 21 aprile, che dovrebbe invece anticipare di
un mese, con conseguente aumento di costi,
sia per il sistema della bonifica, sia per le
imprese agricole, per le quali il ricorso all'
irrigazione anticipata significa mettere in moto
macchine ed attrezzature specifiche. Inoltre la possibilità di immettere acqua nelle canalizzazioni
dipende anche dallo stato di manutenzione dei canali stessi, che non è detto siano già oggi in grado di
sostenere il flusso dell' acqua in tutta la rete, con possibili disparità tra diverse zone.
Le previsioni meteo non confortano, perché a breve termine non ci saranno precipitazioni in grado di
ristorare le colture, sia quelle già in atto ed in pieno risveglio (cereali, frutteti), che quelle seminate da
poco (bietole, mais): è necessario, conclude Coldiretti, un urgente intervento da parte del Consorzio del
Bonifica.
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Marzo bollente, problemi con l' acqua nei campi
Allarme Coldiretti: nel Ferrarese la stagione irrigua partirà con un mese di anticipo,
problemi con i canali

FERRARA. Emilia Romagna e provincia di
Ferrara a secco, dopo un inverno più caldo di
quasi mezzo grado rispetto alla media, con il
24% di pioggia in meno e primavera in arrivo
con la natura in tilt. E' quanto emerge da una
analisi di Coldiretti in occasione dell' arrivo
della primavera, dalla quale si evidenzia che
ad aggravare la situazione è un marzo bollente
e drammaticamente asciutto dopo febbraio
che in Italia si è classificato al sesto posto tra
gli anni più caldi dal 1800 con la colonnina di
mercurio che è risultata di 2,11 gradi superiore
alla media del periodo di riferimento. Il Po è in
magra come ad agosto, le alte temperature
hanno provocato l' esplosione contemporanea
delle fioriture che provoca una impennata delle
allergie da polline. Primule, viole e margherite
ricoprono i prati mentre nelle campagne 
precisa la Coldiretti  sono fioriti albicocchi,
peschi e tutte le piante da frutto si sono
"risvegliate" con la diffusione del polline e delle
al lergie. Al la bel lezza del paesaggio si
con t rappone  pe rò  una  p reoccupan te
mancanza di acqua perché la pioggia e le
nevicate invernali  spiega la Coldiretti  sono
determinanti per ricostruire le riserve idriche
necessarie alle piante alla ripresa vegetativa
primaverile per crescere e garantire i raccolti.
Non diversa la situazione ferrarese, le cui campagne sono secche da settimane, e con la stagione
irrigua che di norma dovrebbe aprirsi il 21 aprile, che dovrebbe invece anticipare di un mese, con
conseguente aumento di costi, sia per il sistema della bonifica, sia per le imprese agricole, per le quali il
ricorso all' irrigazione anticipata significa mettere in moto macchine ed attrezzature specifiche. Inoltre la
possibilità di immettere acqua nelle canalizzazioni dipende anche dallo stato di manutenzione dei canali
stessi, che non è detto siano già oggi in grado di sostenere il flusso dell' acqua in tutta la rete, con
possibili disparità tra diverse zone del territorio. Elementi di preoccupazione che non vengono fugati
dalle previsioni meteo, che non indicano a breve termine precipitazioni di rilievo in grado di ristorare le
colture, sia quelle già in atto ed in pieno risveglio (cereali, frutteti), come quelle seminate da poco
(bietole, mais) che hanno necessità di acqua per germinare e crescere, e che rendono quindi
necessario un urgente intervento da parte del Consorzio del Bonifica.

EMILIA FERRARA

20 marzo 2017 lanuovaferrara.it
Consorzi di Bonifica

3

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



Intervista a Francesco Vincenzi

servizio video
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GIORNATA MONDIALE DELL'ACQUA

Tradizione e innovazione nella cura del territorio: la
Bonifica Burana racconta l'acqua con un virtual tour
grazie ai droni
Torna l'appuntamento del 22 marzo con la Giornata mondiale dell'acqua: il Burana la
festeggia servendosi dell'elemento aria. Grazie all'utilizzo dei droni tutti potranno
sorvolare il territorio di bonifica nella nuova area Virtual tour del sito dell'ente (SERVIZIO
ATTIVO DAL 22 MARZO 2017).

È un 22 marzo all'insegna della tecnologia al
serviz io del l ' informazione per  i l  nostro
Consorzio, che da sempre ha sposato la
t rad iz ione con  l ' innovaz ione sp i ega   i l
Presidente del Consorzio Burana Francesco
Vincenzi. Abbiamo pensato che restando
immersi nel paesaggio si finisca a volte per
darlo per scontato. Allontanandoci dal suolo
terrestre abbiamo scelto di mostrare l'assetto
del territorio da un punto di vista insolito, di
insieme e più completo. A suo tempo tracciare
i l   s o l co   d i   t an t i   c ana l i   a r t i f i c i a l i   c he
diramassero le acque dai fiumi è stata una
grande innovazione, seppure compiuta con i
badili. Ha stravolto la faccia del territorio, ha
creato un tessuto idrografico totalmente nuovo
che ha permesso di portare l'acqua dove non
c'era e allontanarla evitando ristagni, malaria e
continue piene alluvionali che rendevano la
nostra pianura insalubre, invivibile. Eppure ciò
che abbiamo oggi va mantenuto e aggiornato
con altrettanto lavoro. Il sodalizio tra tradizione
e innovazione trova compimento dunque nella
nuova sezione VIRTUAL TOUR del sito
www.consorzioburana.it inaugurata proprio in
occasione della Giornata mondiale dell'acqua:
un viaggio aereo con i droni sorvolando i
principali impianti di bonifica del Consorzio
Burana, alla scoperta dei principali nodi idraulici del territorio di pianura dove canali d'acqua naturali e
artificiali si incontrano in delicati e complessi scambi d'acqua. Ma non solo: oltre che dall'alto la bonifica
viene mostrata da dentro grazie ad una panoramica virtuale con foto immersive dentro gli impianti di
bonifica. Grazie alle spettacolari foto a 360°: entriamo nel mondo della bonifica tra motori e pompe
idrovore del Consorzio Burana che ogni anno movimentano 500 milioni di metri cubi d'acqua per
difendere il territorio dagli allagamenti e per rifornirlo di acqua per irrigazione. Entrando nella sezione
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VIRTUAL TOUR del sito Burana sarà come toccare con mano il lavoro quotidiano della bonifica: senza
dimenticare che dietro quelle macchine e quegli impianti c'è la mano esperta dell'uomo. Ingegneri
idraulici, tecnici, guardiani idraulici: uomini che ogni giorno si adoperano per la sicurezza del territorio e
la sua valorizzazione economica. Se si prova ad immaginare uno scariolante di 100 anni fa vedersi
sorvolare e riprendere da un drone, entrare con un visore in foto immersive ma anche potersi avvalere
di teleidrometri, pluviometri, centrali di telecontrollo, lo pensiamo di sicuro sbalordito aggiunge
Cinalberto Bertozzi, il direttore del Consorzio Burana. Questo non significa sminuire il suo preziosissimo
lavoro, o pensare che oggi la componente umana non sia fondamentale: nelle decisioni come nel lavoro
di fatica. Per riportare l'acqua al ruolo cardine di fonte di vita per agricoltura e ambiente e per contenere
la minaccia dell'altro volto dell'acqua, quello che può diventare distruttivo. E siccome la bonifica è
costituita sotto forma di Consorzio, dunque come associazione di persone che hanno un interesse
condiviso, tra i compiti primari rientra quello dell'informazione. La bonifica ha il dovere di informare i
consorziati, i cittadini che possiedono un immobile (che sia un edificio o un terreno agricolo), sulle
attività che svolge per la salvaguardia del territorio e di cui essi, in quanto proprietari, beneficiano.
Aggiunge Bertozzi: Il paesaggio che conosciamo è fatto di un costante lavoro di tutela, conservazione,
valorizzazione: abitazioni, industrie, agricoltura, traggono vantaggio da un'attività quotidiana della
bonifica. Se il territorio venisse lasciato a se stesso sarebbe invaso dalla vegetazione infestante, mentre
non crescerebbero i prodotti della nostra agricoltura, e alle prime piogge intense saremmo inondati
dalle acque. Ecco perché parliamo di governo delle acque. E anche in tema di informazione si viaggia
in continua alternanza tra innovazione e tradizione. Venerdì 24 marzo alle ore 15 il Burana porta in
scena a Bastiglia (Mo) Sala di Cultura, Piazza della Repubblica, 57, NEL PAESE SENZA MEMORIA
uno spettacolo legato alla tradizione popolare attraverso l'uso dei burattini del Maestro Maurizio
Corniani e testo dello Scrittore Maurizio Garuti, dedicato alla gestione delle acque. Sempre in tema di
tradizione, per chi desidera conoscere attraverso l'evoluzione dell'assetto idraulico tra Medioevo e
Rinascimento fino ai giorni nostri, il lavoro che ha portato alla bonifica di una zona idraulicamente
strategica come Bondeno (Fe), domenica 26 marzo il Burana prevede l'apertura straordinaria
dell'impianto BondenoPalata con l'allestimento della Mostra Aquae: dalle 15.30 alle 18.30, in via Dazio
147, Bondeno (Fe): chiunque potrà fare la visita guidata di uno degli impianti architettonicamente più
belli della bonifica, conoscere il dietro le quinte del lavoro delle sue potenti idrovore e assistere alla
Mostra Aquae esposta nell'impianto. PRIMO PIANO Bonifica Burana: uno speciale dedicato al
Consorzio in occasione della Giornata mondiale dell'acqua verrà trasmesso il 22/3/17 alle ore: 12,30,
14,45 e 18,15 su Trc.
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Le nutrie sono un flagello
Longastrino, agricoltori furibondi per i danni causati

LONGASTRINONon ci sono solo i pomodori a
far preoccupare gli agricoltori argentani. Il
nemico numero uno sono le nutrie. «Sono
mol to preoccupata    prec isa Giordana
Ballardini, moglie di Andrea Bersani mentre
mostra con orgoglio le foto dell' impianto a
frutteto  e spero che col tempo, non succeda
che esca qualche epidemia causata da questi
animali. Non è la prima volta che nell' erba
alta, una nutria, per difendere i piccoli, attacchi
l' operaio: è successo e succederà ancora».
«Ho appena fatto della foto alla piantagione
dei piselli  aggiunge la figlia Barbara : è un
disastro. Abbiamo le gabbie ma qualcuno, di
nascosto, o le butta nel fosso rendendole
inutile o gli toglie le porte. Ho telefonato in
Provincia e anche al numero per richiedere l'
intervento dei coadiutori ma so che ci sono dei
prob lemi  e  po i ,  nemmeno mio  mar i to ,
cacciatore, può intervenire se non sui terreni a
lui intestati mentre sui miei rischierebbe. Tutti
gli anni stessa storia».
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L' ALLARME SICCITÀ DELLA COLDIRETTI

«Il Po come ad agosto e campagne già secche»

EMILIA Romagna a secco, dopo un inverno
più caldo di quasi mezzo grado rispetto alla
media, con i l  24% di pioggia  in meno e
primavera in arrivo con la natura in tilt. E'
quanto emerge da una analisi di Coldiretti in
occasione dell' arrivo della primavera, dalla
quale si  evidenzia che ad aggravare  la
s i t u a z i o n e   è   u n   m a r z o   b o l l e n t e   e
drammaticamente asciutto dopo febbraio che
in Italia si è classificato al sesto posto tra gli
anni più caldi dal 1800 con la colonnina di
mercurio che è risultata di 2,11 gradi superiore
alla media del periodo di riferimento. Il Po è in
magra come ad agosto, le alte temperature
hanno provocato l' esplosione contemporanea
delle fioriture che provoca una impennata delle
a l l e rg ie  da  po l l i ne .  «Pr imu le ,   v io le  e
margherite ricoprono i prati mentre nelle
campagne  precisa la Coldiretti  sono fioriti
albicocchi, peschi e tutte le piante da frutto si
sono "risvegliate" con la diffusione del polline e
delle allergie». Alla bellezza del paesaggio si
con t rappone  pe rò  una  p reoccupan te
mancanza di acqua perché la pioggia e le
nevicate invernali  spiega la Coldiretti  «sono determinanti per ricostruire le riserve idriche necessarie
alle piante alla ripresa vegetativa primaverile per crescere e garantire i raccolti». La situazione di
difficoltà in cui versa il Paese è evidente dalla situazione dei principali bacini idrografici del Paese a
partire dal fiume Po che fa segnare lo stesso livello idrometrico della scorsa estate ed inferiore di oltre
un metro rispetto allo stesso periodo del 2016, al Ponte della Becca dove il livello e di appena 2,7
metri. Una sfida anche per i consumatori costretti a fare i conti con le fluttuazioni anomale nei prezzi dei
prodotti che mettono nel carrello della spesa dove afebbraio si sono registrati aumenti del 37,2% nei
prezzi dei vegetali freschi per le gelate di gennaio mentre a marzo le quotazioni stanno rientrando con il
bel tempo. Nel ferrarese le campagne sono secche da settimane, e con la stagione irrigua che di norma
dovrebbe aprirsi il 21 aprile, che dovrebbe invece anticipare di un mese, con conseguente aumento di
costi, sia per il sistema della bonifica, sia per leimprese agricole, per le quali il ricorso all' irrigazione
anticipata significa mettere in moto macchine ed attrezzature specifiche.
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BONDENO

In volo col drone a caccia di eccellenze

IN OCCASIONE della Giornata Mondiale dell'
acqua un volo di drone per esplorare gli
impianti di eccellenze di Bondeno. Il Consorzio
Bonifica Burana lancia dal suo sito internet una
novità assoluta. «È un 22 marzo all' insegna
della tecnologia per il nostro Consorzio»
annuncia il presidente del Consorzio Burana
Francesco Vincenzi. Il sodalizio tra tradizione
e innovazione trova compimento dunque nella
n u o v a   s e z i o n e   v i r t u a l   t o u r   d e l   s i t o
www.consorzioburana.it, che inaugura oggi.
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Campi a secco, allarme Coldiretti
Marzo bollente, si anticipa la stagione irrigua con timori per i canali

La  Nuova  Fer ra raCerca  su  La  Nuova
Fer ra raCercaCampi  a  secco ,  a l l a rme
Co ld i r e t t i p r imave ra   ca l da  e  ava ra  d i
p i o g g i a C a m p i   a   s e c c o ,   a l l a r m e
ColdirettiMarzo bollente, si anticipa la stagione
irrigua con timori per i canaliTagsbonifiche21
marzo 2017Emilia Romagna e provincia di
Ferrara a secco, dopo un inverno più caldo di
quasi mezzo grado rispetto alla media, con il
24% di pioggia in meno e primavera in arrivo
con  la natura  in  t i l t :  basta guardare  le
rigogliose fioriture degli alberi da frutto.
Secondo la Coldiretti l' arrivo della primavera
c o i n c i d e   c o n   u n   m a r z o   b o l l e n t e   e
drammaticamente asciutto dopo febbraio che
si è classificato al sesto posto tra gli anni più
caldi dal 1800 con la colonnina di mercurio che
è risultata di 2,11 gradi superiore alla media. Il
Po è in magra come ad agosto e le fioritura
hanno causato un' impennata delle allergie da
po l l ine .  A l t ro  p rob lema cor re la to  è   la
preoccupante mancanza di acqua perché la
pioggia e le nevicate invernali  spiega la
Coldiretti  sono determinanti per ricostruire le
riserve idriche.Non diversa la situazione
Ferrarese, le cui campagne sono secche da
settimane, e con la stagione irrigua che di
norma dovrebbe aprirsi  i l  21 apri le, che
dovrebbe invece anticipare di un mese, con conseguente aumento di costi, sia per il sistema della
bonifica, sia per le imprese agricole, per le quali il ricorso all' irrigazione anticipata significa mettere in
moto macchine ed attrezzature specifiche. Inoltre la possibilità di immettere acqua nelle canalizzazioni
dipende anche dallo stato di manutenzione dei canali stessi, che non è detto siano già oggi in grado di
sostenere il flusso dell' acqua in tutta la rete, con possibili disparità tra diverse zone.Le previsioni meteo
non confortano, perché a breve termine non ci saranno precipitazioni in grado di ristorare le colture, sia
quelle già in atto ed in pieno risveglio (cereali, frutteti), che quelle seminate da poco (bietole, mais): è
necessario, conclude Coldiretti, un urgente intervento da parte del Consorzio del Bonifica.Tags.
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SAN BIAGIO I RAMI TRASCINATI DALLA CORRENTE DEVONO ESSERE TOLTI

Attenzione: 'diga' di legno sotto il Ponte Bastia

SOTTO IL PONTE Bastia è tornata a formarsi
una barriera di tronchi d' albero e di legname.
Che, sradicati e trascinati dalla corrente e
da l le   recen t i  p iene  de l  Reno,  s i   sono
accatastati e quindi impigliati tra i piloni della
struttura che attraversa il fiume, collegando il
ferrarese, all' altezza di San Biagio, con la
Romagna.
Si tratta di una sorta di diga naturale, che sta
aumentando d i  mole a v is ta d '  occhio,
frenando e rendendo quindi difficoltoso, oltre
che pericoloso per la consistenza arginale, il
flusso dell' acqua. Tempo fa il fenomeno si era
verificato pure a S.M.Codifume, Argenta ed
Anita, causa anche la scarsa manutenzione
della folta vegetazione, fatta di sfalci e dei
residui del taglio degli arbusti che crescono a
dismisura lungo le rive. Questo fenomeno ha
eroso e inabissato ampie zone spondali,
rendendo così necessari, per la sicurezza
idraulica e contro i fontanazzi, costosi lavori di
bonifica e di consolidamento realizzati sotto
forma di massicciata. Il tutto sul versante
argentano. Mentre, per mancanza di risorse,
ancora non si è fatto nulla dall' altra parte, quella di Lavezzola in provincia di Ravenna.
n. m.
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Il Consorzio Burana festeggia il giorno mondiale dell'
acqua
BONDENO. Torna l' appuntamento con la giornata mondiale dell' acqua: il Burana la
festeggia servendosi dell' elemento aria. Grazie all' utilizzo dei droni tutti potranno
sorvolare il territorio di...

Il Consorzio Burana festeggiail...bondenoIl
Consorzio Burana festeggiail giorno mondiale
dell' acquaBONDENO. Torna l' appuntamento
con la giornata mondiale dell' acqua: il Burana
la festeggia servendosi dell' elemento aria.
Grazie all' utilizzo dei droni tutti potranno
so r v o l a r e   i l   t e r r i t o r i o   d i . . . 2 1  ma r z o
2017BONDENO. Torna l' appuntamento con la
giornata mondiale dell' acqua: il Burana la
festeggia servendosi dell' elemento aria.
Grazie all' utilizzo dei droni tutti potranno
sorvolare il territorio di bonifica nella nuova
area "Virtual tour" dell' ente. Il sodalizio tra
tradizione e innovazione trova compimento
dunque nella nuova sezione Virtual Tour del
sito www.consorzioburana.it  inaugurata
proprio in occasione della Giornata mondiale
dell' acqua. Sempre in tema di tradizione, per
chi desidera conoscere attraverso l' evoluzione
de l l '  asse t to   id rau l ico   t ra  Med ioevo e
Rinascimento fino ai giorni nostri, il lavoro che
ha  po r t a t o   a l l a   bon i f i c a   d i   una   zona
idraulicamente strategica come Bondeno
domenica 26 marzo i l Burana prevede l '
apertura straordinaria dell' impianto Bondeno
Palata con l' allestimento della mostra Aquae:
dalle 15.30 alle 18.30, in via Dazio 147:
chiunque potrà fare la visita guidata di uno
degli impianti architettonicamente più belli della bonifica, conoscere il dietro le quinte del lavoro delle
idrovore e assistere alla Mostra Aquae.21 marzo 2017.
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Economia

Siccità, allarme Coldiretti: "Po come ad agosto e
natura in tilt"
Dopo un inverno climatologico più caldo di quasi mezzo grado (+0,49) con il 24% di
pioggia in meno l' Emilia Romagna è a secco e la natura è in tilt.

E'  quanto emerge da una anal is i  del la
Coldirett i   in occasione dell '  arr ivo della
primavera, dalla quale si evidenzia che ad
aggravare la situazione è un marzo bollente e
drammaticamente asciutto dopo febbraio che
in Italia si è classificato al sesto posto tra gli
anni più caldi dal 1800 con la colonnina di
mercurio che è risultata di 2,11 gradi superiore
alla media del periodo di riferimento. Se è
allarme siccità con il Po in magra come ad
agosto, le alte temperature hanno provocato l'
esplosione contemporanea delle fioriture che
provoca una impennata delle allergie da
polline. Tutta l''Italia  sottolinea la Coldiretti  si
è inaspettatamente coperta di fiori che sono
comparsi nello spazio di pochi giorni dai
giardini fino ai campi coltivati dove è un
tripudio di colori. Primule, viole e margherite
ricoprono i prati mentre nelle campagne 
precisa la Coldiretti  sono fioriti mandorli,
albicocchi, peschi e tutte le piante da frutto si
sono "risvegliate" con la diffusione del polline e
delle allergie. Alla bellezza del paesaggio si
con t rappone  pe rò  una  p reoccupan te
mancanza di acqua perché la pioggia e le
nevicate invernali  spiega la Coldiretti  sono
determinanti per ricostruire le riserve idriche
necessarie alle piante alla ripresa vegetativa
primaverile per crescere e garantire i raccolti. La situazione di difficoltà in cui versa il Paese è evidente
dalla situazione dei principali bacini idrografici del Paese a partire dal fiume Po che fa segnare lo stesso
livello idrometrico della scorsa estate ed inferiore di oltre un metro rispetto allo stesso periodo del 2016,
al Ponte della Becca dove il livello e di appena 2,7 metri. Il risultato  continua la Coldiretti  è visibile
nei principali bacini idrici dove, secondo l' ultimo monitoraggio della Coldiretti, lo stato di riempimento
del lago Maggiore è al 51,5%, quello del Lago di Iseo al 22,1% quello del Lago di Como al 17,1%
mentre più positiva è la situazione del Garda con il 79,2%. Al Nord in Emilia Romagna e in Piemonte il
volume complessivo delle risorse idriche disponibili è ai livelli minimi dal 2010, ma in difficoltà sono
anche la Lombardia dove è già attivato da settimane l`Osservatorio permanente sugli utilizzi idrici, il
Trentino Alto Adige e il Veneto. Nel resto della Penisola la situazione è a macchia di leopardo con
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Abruzzo, Basilicata e Sicilia, che segnalano le più basse disponibilità idriche degli ultimi anni. Siamo di
fronte  precisa la Coldiretti  agli effetti dei cambiamenti climatici che si stanno manifestando con
pesanti conseguenze sull' agricoltura italiana perché si moltiplicano gli sfasamenti stagionali e gli eventi
estremi con precipitazioni brevi, ma intense e il repentino passaggio dal maltempo al sereno. Siccità e
bombe d' acqua, ma anche gelate estreme e picchi di calore anomali  continua Coldiretti  si alternano
lungo l' anno e lungo tutta la Penisola sconvolgendo i normali cicli stagionali. Una sfida anche per i
consumatori che  conclude la Coldiretti  sono costretti a fare i conti con le fluttuazioni anomale nei
prezzi dei prodotti che mettono nel carrello della spesa dove a febbraio si sono registrati aumenti del
37,2% nei prezzi dei vegetali freschi per le gelate di gennaio mentre a marzo le quotazioni stanno
rientrando con il bel tempo.

REDAZIONE TELESTENSE

21 marzo 2017 Telestense
Acqua Ambiente Fiumi< Segue

6

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



Oggi giornata mondiale dell' acqua
Risorse idriche, un terzo si perde. In Italia acquedotti colabrodo e fogne non depurate

di Alfredo De Girolamo wROMA Esiste un
ciclo artificiale dell' acqua, all' interno del più
generale e conosciuto ciclo naturale della
risorsa idrica, fatto di dighe, invasi, impianti di
potabilizzazione, captazioni, serbatoi, reti
primarie e secondarie, contatori, fognature
miste e separate, depuratori, rilasci e scarichi.
Infrastrutture tanto fondamentali quanto
d e l i c a t e ,   p e r c h é   m a n u t e n z i o n e ,
regolamentazione e abusi sono strettamente
collegati ai fenomeni di dissesto idrogeologico
che annualmente colpiscono varie aree del
nos t ro  Paese ,   s to r i camen te   f rag i l e  e
morfologicamente complesso. Oggi ,   in
occasione della Giornata Mondiale dell' Acqua
delle Nazioni Unite, Italiasicura  la Struttura di
Missione per il Dissesto Idrogeologico presso
la presidenza del Consiglio dei ministri 
presenta  i l   rapporto sul  nuovo bi lancio
idrologico e idrico nazionale. Realizzato con il
supporto di Istat e Ispra, chiarirà quanta e
dove si trova l' acqua in Italia, l' utilizzo nei vari
settori (industria, agricoltura, civile, energia), il
fabbisogno di infrastrutture e le azioni di tutela
per far fronte agli effetti dei cambiamenti
climatici che colpiscono con i due estremi:
alluvioni e siccità.
Un ulteriore contributo per conoscere meglio il ciclo dell' acqua, arriva anche dal rapporto il Blue Book,
pubblicato dal centro di ricerca sui Spl  Utilitatis.
L' analisi 2016 ci mostra un' Italia matura per quanto riguarda l' acquedotto: 425.000 km di reti, otto
miliardi di metri cubi di acqua distribuita agli utenti, servizio che copre ormai il 95,6% della popolazione,
qualità dell' acqua buona e interruzione dei servizi ormai molto contenuti. L' acqua destinata a uso
potabile proviene in Italia per il 50% dalle falde sotterranee, per il 30% da sorgenti e per il 20% da
acque superficiali (fiumi, laghi). La criticità più grande riguarda le perdite di rete (35% la media ma con
il Nord al 26% ed il Sud al 46%), connesse alla dimensione degli investimenti, troppo pochi, che i
gestori effettuano sulle reti in termini di manutenzioni e sostituzioni. Il tasso di rinnovo annuale delle reti
medio italiano è pari allo 0,38% (servirebbe almeno quattro volte tanto). Così le reti invecchiano e si
deteriorano, e la riduzione delle perdite procede troppo lentamente.
Siamo invece un Paese ancora in ritardo su fognatura e depurazione, come dimostrano i dati e le
procedure di infrazione aperte con l' Europa. La copertura del servizio fognatura è ancora al 93,1%
mentre quello di depurazione al 78,5%, il che significa che il 10% dei cittadini non ha uno scarico
adeguato, ma soprattutto che il 22% non depura e rilascia nell' ambiente scarichi non trattati. Un
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problema riguarda anche la natura del sistema fognario: il 51% delle reti sono miste, il 37% separa le
acque nere, solo il 9% separa quelle meteoriche. Caratteristiche infrastrutturali che si scontrano con le
modifiche climatiche in corso e l' aumento degli eventi di punta. È urgente porre mano anche a questo
tipo di investimenti che invece rimangono stabili sui due miliardi l' anno. Una mole complessiva
gigantesca, se confrontata con altri settori, ma ancora insufficiente.
©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Risorse idriche, un terzo si perde
In Italia acquedotti colabrodo e scarichi fognari non depurati

di Alfredo De Girolamo ROMA Esiste un ciclo
art i f ic iale del l 'acqua, al l ' interno del più
generale e conosciuto ciclo naturale della
risorsa idrica, fatto di dighe, invasi, impianti di
potabilizzazione, captazioni, serbatoi, reti
primarie e secondarie, contatori, fognature
miste e separate, depuratori, rilasci e scarichi.
Infrastrutture tanto fondamentali quanto
d e l i c a t e ,   p e r c h é   m a n u t e n z i o n e ,
regolamentazione e abusi sono strettamente
collegati ai fenomeni di dissesto idrogeologico
che annualmente colpiscono varie aree del
nos t ro  Paese ,   s to r i camen te   f rag i l e  e
morfologicamente complesso. Oggi ,   in
occasione della Giornata Mondiale dell'Acqua
delle Nazioni Unite, Italiasicura  la Struttura di
Missione per il Dissesto Idrogeologico presso
la presidenza del Consiglio dei ministri 
presenta  i l   rapporto sul  nuovo bi lancio
idrologico e idrico nazionale. Realizzato con il
supporto di Istat e Ispra, chiarirà quanta e
dove si trova l'acqua in Italia, l'utilizzo nei vari
settori (industria, agricoltura, civile, energia), il
fabbisogno di infrastrutture e le azioni di tutela
per far fronte agli effetti dei cambiamenti
climatici che colpiscono con i due estremi:
alluvioni e siccità. Un ulteriore contributo per
conoscere meglio il ciclo dell'acqua, arriva
anche dal rapporto il Blue Book, pubblicato dal centro di ricerca sui Spl  Utilitatis. L'analisi 2016 ci
mostra un'Italia matura per quanto riguarda l'acquedotto: 425.000 km di reti, otto miliardi di metri cubi di
acqua distribuita agli utenti, servizio che copre ormai il 95,6% della popolazione, qualità dell'acqua
buona e interruzione dei servizi ormai molto contenuti. L'acqua destinata a uso potabile proviene in Italia
per il 50% dalle falde sotterranee, per il 30% da sorgenti e per il 20% da acque superficiali (fiumi, laghi).
La criticità più grande riguarda le perdite di rete (35% la media ma con il Nord al 26% ed il Sud al 46%),
connesse alla dimensione degli investimenti, troppo pochi, che i gestori effettuano sulle reti in termini di
manutenzioni e sostituzioni. Il tasso di rinnovo annuale delle reti medio italiano è pari allo 0,38%
(servirebbe almeno quattro volte tanto). Così le reti invecchiano e si deteriorano, e la riduzione delle
perdite procede troppo lentamente. Siamo invece un Paese ancora in ritardo su fognatura e
depurazione, come dimostrano i dati e le procedure di infrazione aperte con l'Europa. La copertura del
servizio fognatura è ancora al 93,1% mentre quello di depurazione al 78,5%, il che significa che il 10%
dei cittadini non ha uno scarico adeguato, ma soprattutto che il 22% non depura e rilascia nell'ambiente
scarichi non trattati. Un problema riguarda anche la natura del sistema fognario: il 51% delle reti sono
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miste, il 37% separa le acque nere, solo il 9% separa quelle meteoriche. Caratteristiche infrastrutturali
che si scontrano con le modifiche climatiche in corso e l'aumento degli eventi di punta. È urgente porre
mano anche a questo tipo di investimenti che invece rimangono stabili sui due miliardi l'anno. Una mole
complessiva gigantesca, se confrontata con altri settori, ma ancora insufficiente: 40 euro abitante/anno,
contro gli 80/100 necessari per un'infrastruttura di livello europeo. ©RIPRODUZIONE RISERVATA
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Giornata mondiale dell' acqua, alla ricerca di uno
sviluppo sostenibile

Oggi, 22 marzo 2017Giornata mondiale dell'
a c q ua ,   a l l a   r i c e r c a   d i   u n o   s v i l u p po
sostenibileCome ogni anno, il 22 marzo si
festeggia l' elemento sinonimo di vita: l' acqua.
L' edizione 2017 della Giornata mondiale
dedicata a questa risorsa ha come tema
"Water and Wastewater" con l' obiettivo di
evidenziare la simbiosi tra acqua e acque
r e f l u e   n e l l a   r i c e r c a   d i   u no   s v i l u ppo
sostenibile.Per acque reflue si intendono
quelle provenienti da attivitÃ domestiche,
agricole e industriali, che spesso vengono
r i v e r s a t e   i n   n a t u r a   s e n z a   e s s e r e
adeguatamente  t ra t ta te ,   inqu inando  l '
ambiente e disperdendo nutrienti e altr i
materiali che potrebbero essere recuperati.A
coordinare la campagna legata a questa
giornata mondiale Ã¨  l '  UNWater,  che
propone un tema diverso ogni anno. Nel 2018
si parlerÃ, ad esempio, di soluzioni naturali a
base di acqua.Ritornando alle acque reflue, a
livello globale, oltre l' 80% di quelle generate
dalla societÃ rifluisce nell' ecosistema senza
e s s e r e   t r a t t a t o   o   r i u t i l i z z a t o .   S e
adeguatamente trattate e applicate in modo
sicuro, le acque reflue rappresentano una
preziosa fonte idrica e di sostanze nutritive,
contribuendo alla sicurezza alimentare e al
miglioramento dei mezzi di sussistenza.Con l' aumento della domanda di materie prime agricole, gli
agricoltori stanno cercando fonti idriche non convenzionali. Le acque reflue domestiche e municipali
sono un' opzione attraente, soprattutto dove le risorse idriche convenzionali sono scarse o mancano del
tutto. Insieme agli altri membri UNWater, la FAO sta promuovendo attivamente l' importanza di un uso
sicuro delle acque reflue, in particolare nel settore agricolo.In agendaLa presidenza del Consiglio ha
organizzato per oggi la Conferenza nazionale "Acque d' Italia". Si svolgerÃ a Roma nell' Aula dei gruppi
della Camera dei Deputati in via Campo Marzio 74, dalle 9:30 alle 17. "Il team di esperti dell' Istituto
Nazionale di Statistica (Istat) e dell' Istituto superiore per la protezione e la ricerca ambientale (Ispra) 
spiega Erasmo D' Angelis coordinatore di Italiasicura a Palazzo Chigi che organizza l' evento 
presenterÃ il piÃ¹ aggiornato e completo rapporto sul nuovo bilancio idrologico e idrico nazionale.
Sapremo quanta risorsa abbiamo e in quali aree del Paese, quanta ne utilizziamo nei vari settori
(industria, agricoltura, civile, energia), lo stato ecologico delle acque in relazione alla depurazione. La
Conferenza ha l' obiettivo di fornire un quadro conoscitivo chiaro con il fabbisogno di infrastrutture e le
azioni di tutela per far fronte agli effetti dei cambiamenti climatici che colpiscono con i due estremi:
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siccitÃ e alluvioni".Altri appuntamenti in Italia, organizzati per questa giornata, sono disponibili cliccando
qui .Acqua nel mondoPer quanto riguarda invece l' accesso all' acqua nel mondo, in occasione della
giornata del 22 marzo il Consiglio Mondiale dell' Acqua (World Water Council  WWC) rivela ancora
una volta dei dati drammatici. Sono, infatti, 923 milioni le persone sul pianeta che non hanno accesso a
fonti di acqua potabile sicura; 319 milioni di abitanti dell' Africa SubSahariana (32% della popolazione),
554 mil ioni di asiatici (12,5% della popolazione), e 50 mil ioni di sudamericani (8% della
popolazione).Tra queste regioni, la Papua Nuova Guinea ha la disponibilitÃ minore (solo il 40% degli
abitanti ha accesso a fonti di acqua pulita). Seguono Guinea Equatoriale (48%), Angola (49%), Ciad e
Mozambico (51%), Repubblica Democratica del Congo e Madagascar (52%), Afghanistan (55%).Nel
mondo, il costo totale dell' insicurezza delle risorse idriche sull' economia globale Ã¨ stimato in 500
miliardi di dollari all' anno. Se a questo dato si aggiunge l' impatto ambientale, la cifra cresce
ulteriormente fino ad arrivare all' 1% del prodotto interno lordo globale.Nuova decade per l' acquaNel
mese di dicembre 2016, l' Assemblea Generale delle Nazioni Unite ha adottato all' unanimitÃ la
risoluzione "International Decade (2018â?"2028) for Action â?" Water for Sustainable Development" per
contribuire a porre una maggiore attenzione all' acqua durante un periodo di dieci anni. Il decennio avrÃ
inizio il 22 marzo 2018 e terminerÃ il 22 marzo 2028, con ovvia cadenza nella Giornata mondiale dell'
Acqua.Nella risoluzione, gli Stati membri delle Nazioni Unite hanno invitato ad adottare misure
appropriate, nell' ambito delle risorse esistenti, al fine di pianificare e organizzare le attivitÃ del
Decennio a livello globale, regionale e nazionale. Il 26 febbraio 2017, a Ginevra, UNWater ha deciso l'
istituzione di una task force per facilitare il proprio sostegno.Elaborazione FreshPlaza su diverse
fontiData di pubblicazione: 22/03/2017.
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«Il caldo e la poca pioggia mettono ko il territorio»

La strada della sicurezza e della qualità passa
in Coldirett i .  È stato  infatt i   ist i tui to uno
specifico servizio di informazione, assistenza e
tu te la  per   le   imprese  impegnate  ne l la
produzione alimentare e nella vendita diretta
per rispondere a tutti i complessi requisiti di
sicurezza, salubrità e rispetto delle norme in
materia di tracciabilità ed etichettatura a
garanzia dei consumatori.
L' obiettivo è dotare tutte le imprese del settore
de i   suppor t i   i n fo rmat i v i  e  d i   cos tan te
aggiornamento non solo per rispettare la
complessa normativa europea e nazionale, ma
soprattutto per operare al meglio per dare
prodotti di alta qualità, genuinità e trasparenza
dei vari passaggi ai consumatori, oggi sempre
più, giustamente, attenti alla corrispondenza
del fattore cibo con le proprie variegate attese
ed  es igenze .  Co ld i re t t i   s i  pone  come
interlocutore per le imprese nella fase di
progettazione della propria attività, nella
r e a l i z z a z i o n e   d e l l a   n e c e s s a r i a
documentazione e sul costante controllo del
rispetto delle norme e del corrette prassi di
s i c u r e z za   a   t u t t o   t o ndo   (manua l i   d i
autocontrollo igienico sanitario, etichettatura
corretta, certificazioni, controlli aziendali),
assicurando una filiera dal campo alla tavola corta, diretta, sana, salubre e di alta qualità.
Sono allarmanti anche per il nostro territorio i dati di qualche giorno fa sull' andamento climatico dei
primi mesi del 2017, con le temperature del mese di febbraio risultate di 2,11 gradi superiori alla media
del periodo di riferimento in Italia, e che a livello planetario si colloca come secondo febbraio più caldo
degli ultimi 137 anni. Una conferma della tendenza al surriscaldamento, in atto anche nel nostro Paese,
con un marzo decisamente mite ed assenza di precipitazioni, dopo un inverno che al nord ha portato nei
mesi scorsi poche piogge e poca neve in montagna, con timori per la ricarica dei bacini acquiferi che
alimentano i fiumi ed anche il Po. Fenomeni anomali ed estremi, che rischiano di mettere in ginocchio
non solo l' agricoltura, ma tutto il delicato territorio ferrarese. Se infatti nelle campagne ci sono timori per
possibili periodi di siccità, è tutto l' ecosistema ferrarese a soffrire in mancanza di una regolare
circolazione idrica nel sistema di canalizzazioni della nostra provincia. La particolare morfologia di
buona parte del territorio, con imponenti opere di bonifica, rende molto fragile la vera e propria tenuta
strutturale dei terreni e quindi delle infrastrutture e delle edificazioni. Fenomeni come la subsidenza, non
fanno altro che rendere ancora più evidente e percepibile questa singolarità. Ciò rende assolutamente
necessaria l' azione attiva della bonifica, affidata ai Consorzi, strumento non certamente esclusivo degli
agricoltori, ma dell' intera collettività servita. La funzione primaria rimane quella di scolo e quindi di
allontanamento delle acque, che in presenza di un territorio per oltre il 50% al di sotto del livello del
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mare è vitale, tanto quanto l' irrigazione e la circolazione nella rete dei canali di acqua anche nei periodi
siccitosi per stabilizzare le falde e contenere subsidenza e rischio per strade e fabbricati. Un ruolo
quindi fondamentale per i consorzi, in particolare per il Consorzio Pianura di Ferrara, che gestisce una
rete di oltre 4.100 km di canali e 160 impianti. Strutture che devono essere continuamente monitorate e
manutenzionate a beneficio di tutti i consorziati, siano essi imprese agricole e degli altri settori o
cittadini. Una manutenzione dai risvolti anche ambientali e di sicurezza, i cui costi per l' evidente
interesse generale, devono trovare copertura gravando il meno possibile sui singoli consorziati,
operando con trasparenza ed efficienza. Per Coldiretti è dunque indispensabile che da parte del
Consorzio siano poste in atto tutte le possibili attività per presidiare il territorio, intervenire con efficacia
nel riprendere frane (continuando nell' azione sinergica di segnalazione di animali nocivi, quali le nutrie)
di canali e di fronti stradali, assicurare il transito sui ponti nelle aree rurali, essere presenti nei punti
strategici per la gestione dell' acqua, sia per lo scolo che per l' irrigazione, porre in atto politiche di
rinnovamento degli impianti, aprirsi al confronto con gli utenti in modo più ampio, facilitare il più
possibile la comprensione dei tributi di bonifica, che il nuovo Piano di Classifica ha reso evidentemente
di più complessa formulazione, con non pochi punti poco chiari. Un salto di qualità che ancora non è del
tutto avvenuto e che si rende però necessario effettuare per non far venire meno la consapevolezza nei
riguardi di un Ente indispensabile per la nostra realtà provinciale.

23 marzo 2017
Pagina 9 La Nuova Ferrara

Consorzi di Bonifica< Segue

2

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



BONDENO ISOLA DI IMMONDIZIA LASCIATA DALL' ULTIMA PIENA

Lo scempio della golena Stellata ora grida vendetta
Il Comune promette un intervento immediato

UN' ISOLA di plastica, in forma di rifiuto. È
quella che occupa la Golena di Stellata, a
destra della Rocca Possente, verso il ponte di
Ficarolo, area protetta, di attrazione turistica,
presente in ogni guida e decantata da storici e
letterati, oltre che luogo di richiamo per chi
percorre  in  b ic ic le t ta   la  Destra Po.  La
segnalazione arriva dai fratelli Michele e Silvia
Zanconato. Bottiglie, contenitori, frammenti di
prodot t i  per   l '   ig iene personale .  Tut to
ammassato lì, portato dall' ultima piena del Po,
dello scorso novembre, e visibile a chiunque.
Una grande discarica a cielo aperto. Oggi,
trascorsi mesi, la terra ha riassorbito l' acqua,
è secca, e a rimanere è uno spettacolo che
grida pericolo. Per la salute, per la sicurezza,
per il decoro di un luogo che dovrebbe essere
incontaminato. Come fa notare Michele,
questo avviene in un' area attrezzata per il bird
watching, con tanto di torrette. Raggiungerle
camminando è impensabile. Entrambi con la
passione per l' ambiente, i fratelli Zanconato
pongono l' accento sul fatto che lo scorso 14
marzo si è celebrata la prima edizione de 'La
giornata mondiale del paesaggio' voluta dal Governo con l' obiettivo di sensibilizzare i cittadini sui temi
e i valori della salvaguardia del territorio. Temi e valori su cui a loro volta richiamano le autorità
competenti. Michele e Silvia puntualizzano che non vogliono fare alcuna polemica, ma accendere un
faro su questa situazione, sperando che chi di dovere intervenga.
Sgombrare, pulire, smaltire: queste sono le azioni da compiere.
Meno facile, però, di quel che potrebbe apparire. L' Ente Gestore è Natura 2000, Regione Emilia
Romagna. Interpellato, Fausto Ambrosini, del Servizio Aree Protette, sottolinea «che in quanto ente
gestore, appunto, non ha capacità operativa, ma solo normativa».
Tradotto, può dettare solo le regole. Insistiamo per sapere di è che la pertinenza. Del Comune, del
Demanio, della Bonifica, di chi ci vive accanto? «Di tutti e di nessuno  la risposta  perché è il Po che
scarica, quindi gli scarti arrivano da tutta la Pianura Padana, non c' è un colpevole». Un po' come dire
che serve qualcuno che si mette la mano sul cuore. Alla fine, chiamiamo il sindaco del Comune di
Bondeno, Fabio Bergamini, che accoglie la segnalazione, la fa sua e assicura che già da oggi manderà
personale a pulire.
Camilla Ghedini.
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Hera, la qualità dell' acqua si misura attraverso il
report

Un impegno quotidiano che porta a servire,
per tutto il ciclo idrico, oltre 3,6 milioni di
cittadini attraverso una rete acquedottistica
lunga complessivamente 35 mila Km (pari a
circa un' andata e ritorno tra Italia e Nuova
Zelanda), ad aver erogato, solo nel 2016, più
di 300 milioni di metri cubi d' acqua, la cui
qualità è garantita da un numero di analisi
annuali che supera i 300 mila test, e ad averne
depurati oltre 410 milioni di metri cubi, di cui
28 milioni nella provincia di Ferrara. È il
'b igl iet to da visi ta '  del Gruppo Hera, al
secondo posto a livello nazionale per quanto
riguarda il servizio idrico. In occasione della
Giornata Mondiale dell' Acqua, la multiutility
rinnova il proposito di una gestione efficace,
sicura e soprattutto trasparente, proprio come
l' acqua. Trasparenza che si r i f lette nei
numeros i   s t rumen t i   semp l i c i  mess i  a
disposizione dei cl ienti  per garantire  la
possibilità di dialogo. Un esempio è il report 'In
buone acque', che Hera pubblica annualmente
per rendicontare la qualità dell' acqua erogata.
Il documento è disponibile online, nel canale
del sito del Gruppo interamente dedicato al
s e r v i z i o ,   a l l '   i n d i r i z z o
www.gruppohera.it/acqua. Pensata per i clienti
è anche l' app gratuita l' Acquologo.
©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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bondeno

Nuovi provvedimenti per contrastare i bracconieri

BONDENOIl Comune di Bondeno raccoglie l'
invito del presidente della Provincia Tiziano
Tagliani ad approvare un ordine del giorno che
verrà poi sottoposto alla Regione Emilia
Romagna, per l imitare in modo deciso il
bracconaggio ittico e la pesca abusiva sul
fiume Po.
Sull' argomento è intervenuto direttamente il
sindaco di Bondeno Fabio Bergamini: «Siamo
stati tra i promotori di questa iniziativa, anche
grazie al sostegno e alle segnalazioni delle
associazioni di pescatori Upe e Fipsas. Quello
che si chiede, in sostanza, è una sospensione
a tempo determinato della pesca professionale
relat ivamente al   t rat to di  Po che va da
Bondeno a RoBerra.
Questo per impedire che i bracconieri possano
proseguire imperterriti nelle loro pratiche,
d e p r e dando   l a   f a u na   i t t i c a   c o n   r e t i
lunghissime, veleni e uso di elettricità». Il
sindaco poi sottolinea che non c' è avversità
nei confronti dei pescatori professionisti e
virtuosi.
«Senza questo provvedimento i bracconieri
che non vengono colti in flagrante nell' uso di
elettricità o di altri metodi vietati dalla legge,
sono liberi di trasportare e commercializzare il
pescato, in barba alla legalità e con gravissimo danno al nostro ecosistema».
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La Regione stanzia 290mila euro per lavori al Parco

La Regione Emilia Romagna corre in aiuto dei
boschi, stanziando oltre 8 milioni di euro per
abbellirli, con progetti in tutto il territorio
regionale.
Lo stanziamento maggiore, circa 2 milioni, è
relativo al parco nazionale dell' Appennino,
mentre fra le province vince Parma con 1
milione 420mila euro. Alla provincia di Ferrara
sono stati stanziati 289mila euro per quattro
progetti, relativi al Parco del Delta del Po.
Tutte le risorse stanziate servono per interventi
di miglioramento, percorsi e strutture per le
escursioni, tutelare habitat e biodiversità. I
lavori dovranno essere avviati entro settembre.
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«Multati anche i residenti, ingiusto»

O L T R E   3 5 m i l a   c h i l o m e t r i   d i   r e t i
acquedottistiche a servizio di 3,6 milioni di
cittadini, 300 milioni di metri cubi di acqua
erogati e 410 milioni di metri cubi depurati nel
2016, di cui 28 milioni nel Ferrarese, qualità
dell' acqua erogata garantita da oltre 300mila
analisi all' anno; un impegno che si rinnova
ogni giorno. È biglietto da visita del Gruppo
Hera, al secondo posto nazionale per  i l
servizio idrico. In occasione della Giornata
Mondiale dell' Acqua, la Multiutility rinnova il
proposito di una gestione efficace, sicura e
soprattutto trasparente, come il report 'In
buone acque', che Hera pubblica annualmente
per rendicontare la qualità dell' acqua erogata.
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COMACCHIO LE PROTESTE DEGLI OPERATORI

Ripascimento dopo Pasqua «Un ritardo
astronomico»
Confesercenti: «Bisognava partire almeno a gennaio»

LA SABBIA che verrà. Non sono ancora partiti
i cantieri di ripascimento ai lidi nord, i più
colpiti dalla mareggiata di giugno responsabile
di aver assottigliato pesantemente le spiagge.
Con  i l   r i tardo cresce  i l  malumore degl i
operatori e, di pari passo, la preoccupazione
per la stagione turistica sempre più vicina. «I
lavori cominceranno dopo Pasqua, un ritardo
astronomico  spiega Luca Callegarini di
Confesercenti e presidente della cooperativa
stabilimenti balneari di Lido Volano  per fare
una cosa come si deve bisognava partire al
più tardi a gennaio come del resto si era detto.
Quanto al progetto di lunga durata di difesa
della costa si naviga a vista».
IL MASTERPLAN è lontano. E l' emergenza è
ancora realtà, dicono, gli operatori. «Gli step
burocratici sono stati ultimati, quando sarà il
momento saremo chiamati per decidere il da
farsi in base alle esigenze». L' intreccio di
delibere, bandi e gare ha giocato contro, ha
rubato tempo e, seppure è oramai districato,
trascina con sé una stanchezza senza pari.
«Nel 2016 siamo stati promotori di un primo
incontro con la Regione che si era spesa per darci delle risposte  dice Gianni Nonnato presidente del
Nuovo Consorzio di Nazioni  ma i problemi sono rimasti tali e quali. Vorremmo sapere qual è il gioco
della regione e perché è tutto fermo? A forza di rinviare, quando il mare si alzerà, l' acqua arriverà all'
abitato. Abbiamo pazientato, evitato di prendere la questione di petto, ma a quanto pare è stato uno
sforzo a senso unico». Preoccupato Nicola Bocchimpani, presidente di AsBalneari Schacchi, Nazioni,
Pomposa.
«Speravamo che la richiesta giustificata dalla somma urgenza, e inviata in Regione dal sindaco,
potesse dare una accelerazione ai lavori: non è bastata neanche quella. Viene ignorata in modo
sistematico la necessità di avere tempi certi per gli interventi, stiamo attrezzando le spiaggie, ma non
sappiamo come dobbiamo organizzarci; difficile conciliare la presenza di turisti con quella dell'
andirivieni dei camion che portano la sabbia». I ritardi sono una spina nel fianco anche per Gianfranco
Vitali presidente di Ascom Comacchio. «Credevamo di arrivare a Pasqua pronti, aprile non è il mese
della tintarella, certo, ma siamo sempre alle prese con una tempistica lontana dalle necessità di
operatori e ospiti. Non è bastata neanche la richiesta di somma urgenza inoltrata dal sindaco per
sbloccare ritardi imperdonabili».
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Monica Forti.

23 marzo 2017
Pagina 69 Il Resto del Carlino (ed.

Ferrara)
Acqua Ambiente Fiumi

< Segue

9

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



Giornata mondiale dell' acqua: un italiano su tre non
si fida di quella del rubinetto
Il 29,9% delle famiglie non si fida dell' acqua che esce dal rubinetto. Per l' acqua
minerale si spendono 10 euro al mese, altri 13 per l' acqua di uso domestico. Il ministro
dell' Ambiente Galletti: "L' acqua è pubblica ma la gestione è un' altra cosa"

Un italiano su tre non si fida dell' acqua del
rubinetto. Il dato viene reso noto dall' Istat in
occasione della Giornata mondiale dell' acqua
. La sfiducia verso l' acqua del rubinetto
riguarda, per la precisione, il 29,9% delle
famiglie italiane. Interessante rilevare le
differenze a livello regionale: la sfiducia
raggiunge il 63% in Sardegna, il 57% in Sicilia,
il 46,5% in Calabria e il 35,1% in Molise. Al
Centro la percentuale più alta di sfiducia si
r eg i s t r a   i n  Toscana   ( 38 ,9%) ;   r i su l t a
trascurabile, invece, nelle province autonome
di Bolzano (2,7%), Trento (3,7%) e in Valle d'
Aosta (7,4%). Ma quanto spendono le famiglie
per l' acquisto di acqua minerale ? Circa 10
euro al mese, mentre per la fornitura di acqua
di uso domestico la spesa è di 13 euro. Tenuto
conto  de i  da t i  p roven ien t i  da i  comuni
capoluogo di provincia, il consumo giornaliero
di acqua potabile da parte di ogni persona è
pari a 245 litri . Purtroppo il 9,4% delle famiglie
lamenta ancora oggi un' erogazione irregolare.
Una percentuale in diminuzione rispetto al
2002 (14,7%), ma che assume valori ancora
troppo alti in Calabria (37,5%), Sicilia (29,3%)
e Abruzzo (17,9%). "L' acqua è pubblica ma la
gestione è una cosa diversa e può essere
privata o pubblica si scelga la migliore e non è
detto che il privato sia meglio del pubblico". Lo ha detto il ministro dell' Ambiente, Gian Luca Galletti , a
margine della conferenza "Acque d' Italia", organizzata da ItaliaSicura. Il ministro ha risposto così alla
tesi sostenuta dal M5S secondo cui sarebbe più conveniente ripubblicizzare l' acqua. Su questo,
commenta il ministro, "vedo una grande confusione". Proprio per ribadie il concetto che l' acqua è
pubblica "abbiamo appena fatto due decreti. Uno per assicurare un minimo gratuito a tutti, almeno 50
litri alle fasce più deboli, e un altro sulla morosità". Un grave problema che investe il nostro Paese è la
cattiva depurazione . In Italia ci costa 62,69 milioni di euro di multa Ue e 374mila euro al giorno per ogni
ulteriore giorno di ritardo. Lo segnala Legambiente . "In Italia  spiega l' associazione  il 25% della
popolazione non è servita da un adeguato servizio di depurazione, sono 104 gli agglomerati urbani
coinvolti da provvedimenti di condanna della Corte di Giustizia europea (2012), 14 le regioni
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interessate. Il 63% delle infrazioni relative alla condanna del 2012 riguarda la Sicilia. Poco rassicuranti
anche le analisi sulle acque, nel 2016 su 265 campioni di acqua analizzati da Goletta Verde di
Legambiente, il 52% è risultato con cariche batteriche, elevate specialmente in prossimità di foci, fossi e
canali, per mancanza di depurazione e scarichi illegali". Anche Papa Francesco si è soffermato sull'
importanza dell' acqua. Parlando all' udienza generale ha sottolineato l' importanza di "sensibilizzare
alla necessità di tutelare l' acqua come bene di tutti, valorizzando anche i suoi significati culturali e
religiosi. Rivolgo  ha detto il Santo Padre  il mio cordiale saluto ai partecipanti al Convegno sul tema
'Watershed: Replenishing Water Values for a Thirsty World', promosso dal Pontificio consiglio per la
cultura e dal Capitolo argentino del Club di Roma. Proprio oggi si celebra la Giornata Mondiale dell'
Acqua, istituita 25 anni fa dalle Nazioni Unite, mentre ieri ricorreva la Giornata Internazionale delle
Foreste. Mi rallegro di questo incontro, che segna una nuova tappa nell' impegno congiunto di varie
istituzioni. Incoraggio in particolare  ha poi concluso rivolto ai partecipanti al Convegno che si tiene in
Vaticano  il vostro sforzo nel campo educativo, con proposte rivolte ai bambini e ai giovani". Francesco
Rocca , presidente nazionale della Croce Rossa Italiana, sottolinea che "l' acqua è un bene vitale e l'
odierna giornata mondiale richiama ognuno di noi a essere più responsabili nella nostra vita quotidiana,
con piccoli gesti per evitare sprechi immensi. Oltre a questo, però, c' è un bisogno urgente di azioni per
salvare la vita a milioni di persone: le organizzazioni umanitarie, i governi, i partner devono unire tutti gli
sforzi possibili per un intervento coeso e immediato nell' Africa orientale e centrale e in Yemen. All' inizio
del mese  continua Rocca  le Nazioni Unite hanno fatto sapere che la carestia ha colpito oltre 20
milioni di persone tra Somalia, Yemen, Sud Sudan e NordEst Nigeria. A questo si vanno ad
aggiungere 2,7 milioni di persone che hanno bisogno di assistenza umanitaria in Kenya, con un
aumento del 46% in appena 6 mesi. Per non parlare delle cifre fornite dalle autorità dell' Etiopia che
parlando di 5,6 milioni che avranno bisogno di cibo e 9,2 di acqua potabile". Giovanni Valotti ,
presidente di Utilitalia (la Federazione che riunisce 500 imprese di servizi pubblici), annuncia la
partecipazione "fisica e morale" alla Giornata mondiale dell' acqua, promossa dalle Nazioni Unite, che
per il 2017 avrà come tema le acque di scarico (Waste Water). La Federazione infatti è tra i promotori
della Conferenza Nnzionale sulle acque che la Presidenza del consiglio dei ministri, tramite la struttura
di missione "ItaliaSicura", ha organizzato per oggi a Roma. Utilitalia ricorda (dati Blue Book 2017) che il
gap infrastrutturale del settore idrico rispetto al contesto europeo vede:. Acquedotti vecchi: il 60% delle
infrastrutture è stato messo in posa oltre 30 anni fa e il 25% di queste supera i 50 anni. Depurazione
assente per l' 11% dei cittadini, che significa danni per l' ambiente, per i fiumi e per i laghi e sanzioni
europee comminate all' Italia. Due condanne da parte della Corte di Giustizia Europea (la C56510 e la
C8513) e l' avvio di una nuova procedura di infrazione (Procedura 20142059). Seppure con gravità
diverse e sanzioni differenziate, sono colpiti 931 agglomerati urbani, concentrati nel Mezzogiorno e nelle
isole. "Per le nostre aziende, che gestiscono l' acqua, l' energia e i rifiuti  spiega Valotti  pensare in
modo integrato è normale. L' acqua e i rifiuti, quindi gli acquedotti e la depurazione, le sorgenti e gli
scarichi, vengono pensati in modo da essere utili gli uni agli altri. Il viaggio dell' acqua continua anche
dopo i nostri rubinetti e non è un caso se le maggiori novità scientifiche, tecniche e tecnologiche degli
ultimi anni riguardano i processi di depurazione e gli usi dei prodotti di depurazione. Con quello che
nelle generazioni precedenti veniva buttato nei fiumi oggi si producono prodotti per l' agricoltura,
plastiche e anche combustibile per le auto. Anche se è ormai arrivato il tempo di investimenti di
manutenzione, almeno per l' acqua potabile e la costruzione degli acquedotti c' è stata una stagione d'
oro a metà del Novecento. Nella depurazione questo deve ancora avvenire. Le multe che l' Italia sta
pagando all' Ue per i ritardi sono un buon motivo per cominciare subito, con investimenti che devono
portarci dagli attuali 32 euro per abitante che vengono spesi oggi ad almeno 80 euro per abitante all'
anno. Resteremo lontani dagli oltre 100 che si spendono in Europa, ma almeno avremo intrapreso il
percorso necessario ad evitare che i soldi vengano spesi in multe anziché in opere".
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la svolta dei bilancioni

Capanni da pesca Sì al recupero

COMACCHIOCon il voto favorevole della
maggioranza e del consigliere comunale
Antonio Di Munno (FI/Forza Italia) è stato
approvato mercoledì sera dal Consigl io
Comunale i l  Piano particolareggiato dei
capanni per la pesca sportiva e ricreativa, una
realtà connaturata con il paesaggio lagunare
delle valli di Comacchio. «Era uno strumento
atteso da mezzo secolo  commenta il sindaco
Marco  Fabb r i    ,   che   c i   pe rme t te rà  d i
salvaguardare e riqualificare questi nostri
elementi identitari». Prima del voto in aula lo
stesso Fabbri ha ricordato l' excursus durato
due anni, altercalato da incontri e richieste di
pareri, da parte degli enti sovraordinati, quali
la Soprintendenza Belle Arti e Paesaggio ed il
Parco del Delta.
«L' approccio è di tipo conservativo, volto alla
messa a norma di tutte quelle situazioni non
compatibili, perché  ha sottolineato il sindaco
 i capannisti hanno l' obbligo di adeguare le
loro strutture entro un certo termine, togliendo
l' eternit e i generatori che danno fastidio alla
fauna, ma ci sarà la possibilità di assoggettarli
anche ai tributi comunali».
Dichiarazione di voto favorevole da parte di Di
Munno,  cer to  che « ta l i   s t ru t tu re ,  cos ì
suggestive, creano anche business per il territorio», mentre Francesca Felletti (Pd), dopo aver
lamentato una mancata risposta su richieste specifiche in merito al calendario di pesca, ha espresso
voto contrario all' approvazione del piano. Il sindaco ha chiarito alcuni aspetti legati alle concessioni
demaniali delle quali i capanni sono in possesso e al calendario per l' esercizio dell' attività di pesca,
normato dalla provincia. Il vicesindaco Denis Fantinuoli, respingendo l' accusa di mancata puntualità
nelle risposte, ha spiegato quali sono le due tipologie di attività presenti all' interno dei canali adduttori
lagunari (coltivazione molluschi e attività ricreativa esercitata dai capanni da pesca), evidenziando che
«l' attività sportiva non confligge con quella di pesca». Si è astenuto il consigliere Davide Michetti (L'
Onda), dopo aver ribadito che «da almeno due anni chiedevo che i bilancioni venissero tassati. Non mi
è mai stata data risposta». Oggi nell' intero comprensorio vallivo sono dislocati 171 capanni da pesca,
distribuiti sui principali canali di collegamento con il mare, attraverso il canale navigabile, il canale
Logonovo, ma sono presenti anche sull' argine ovest di valle Fattibello. Le strutture dovranno dotarsi di
apposita autorizzazione edilizia.
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«Bracconaggio, stop alla pesca lungo il Po»
Bondeno, il sindaco Bergamini: «Fiume off limits fino a Ro. Un colpo agli 'abusivi'»

di CLAUDIA FORTINI «UNA SOSPENSIONE
a tempo determinato della pesca professionale
nel tratto di Po che va da Bondeno a Ro
Berra». Lo chiede il sindaco Fabio Bergamini
(foto).
È braccio di ferro contro il bracconaggio. Un
impegno che si diffonde. «Accogliamo più che
favorevolmente  dice il sindaco  l' invito del
presidente della Provincia Tiziano Tagliani ad
approvare un ordine del giorno che verrà poi
sottoposto alla Regione Emilia Romagna, per
limitare in modo deciso il bracconaggio e la
pesca abusiva sul fiume Po». Poi un appunto:
«Siamo stati tra i promotori di questa iniziativa
 dice  anche grazie al sostegno e al le
segnalazioni delle associazioni di pescatori
Upe  e  F ipsas» .  L '   ob ie t t i vo  è  ch ia ro :
sospendere la pesca professionale in quel
tratto del grande fiume che arriva fino a Berra.
L '  obiet t ivo è quel lo di  « impedire che  i
bracconieri possano proseguire imperterriti
nelle loro pratiche  sottolinea Bergamini 
d e p r e dando   l a   f a u na   i t t i c a   c o n   r e t i
lunghissime, veleni e uso di elettricità». C' è un
esempio riuscito nel Rodigino e anche su questo muove passi la posizione della giunta di Bondeno. «A
Rovigo  dice il sindaco  ha funzionato, per questo alcuni mesi fa avevamo promosso un incontro con il
presidente della Provincia di Rovigo, insieme al sindaco di Ro, per capire i dettagli delle misure
adottabili».
DUE SINDACI che stringono un patto di intenti per difendere le rive: «È bene chiarire  sottolinea
Bergamini  che non siamo contro i pescatori di professione onesti, che vanno tutelati soprattutto per la
pesca delle vongole e quella che viene svolta nelle acque salmastre di valle. Siamo contrari al
bracconaggio». Da qui una constatazione: «Nel tratto di Po BondenoRo purtroppo non ci sono
pescatori di professione virtuosi  dice . Senza questo provvedimento i bracconieri che non vengono
colti in flagrante nell' uso di elettricità o di altri metodi vietati dalla legge, sono liberi di trasportare e
commercializzare il pescato, in barba alla legalità e con gravissimo danno al nostro ecosistema». Serve
una svolta, che la politica insieme, può guidare. L' attività di contrasto delle forze dell' ordine c' è e dà i
suoi risultati. Ma è solo con l' apporto fondamentale delle istituzioni che si può debellare una piaga che
sta creando danni incalcolabili al nostro territorio.

CLAUDIA FORTINI
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Nuovi provvedimenti per contrastare i bracconieri
BONDENO. Il Comune di Bondeno raccoglie l' invito del presidente della Provincia
Tiziano Tagliani ad approvare un ordine del giorno che verrà poi sottoposto alla
Regione Emilia Romagna, per limitare...

Nuov i   p r ovved imen t i pe r   con t r a s t a r e
i . . . b o ndenoNuov i   p r o v v ed imen t i p e r
contrastare  i  bracconier iBONDENO.  I l
Comune di Bondeno raccoglie l' invito del
presidente della Provincia Tiziano Tagliani ad
approvare un ordine del giorno che verrà poi
sottoposto alla Regione Emilia Romagna, per
l imi tare. . .23 marzo 2017BONDENO.  I l
Comune di Bondeno raccoglie l' invito del
presidente della Provincia Tiziano Tagliani ad
approvare un ordine del giorno che verrà poi
sottoposto alla Regione Emilia Romagna, per
limitare in modo deciso il bracconaggio ittico e
la pesca abusiva sul fiume Po. Sull' argomento
è intervenuto direttamente i l  sindaco di
Bondeno Fabio Bergamini: «Siamo stati tra i
promotori di questa iniziativa, anche grazie al
sostegno e alle segnalazioni delle associazioni
di pescatori Upe e Fipsas. Quello che si
chiede, in sostanza, è una sospensione a
tempo determinato della pesca professionale
relat ivamente al   t rat to di  Po che va da
Bondeno a RoBerra. Questo per impedire che
i bracconieri possano proseguire imperterriti
nelle loro pratiche, depredando la fauna ittica
con   re t i   l ungh i ss ime ,   ve len i   e  uso  d i
elettricità». Il sindaco poi sottolinea che non c'
è avvers i tà nei  confront i  dei  pescator i
professionisti e virtuosi. «Senza questo provvedimento i bracconieri che non vengono colti in flagrante
nell' uso di elettricità o di altri metodi vietati dalla legge, sono liberi di trasportare e commercializzare il
pescato, in barba alla legalità e con gravissimo danno al nostro ecosistema».23 marzo 2017.
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Acqua: quanta ne abbiamo a disposizione e come la
usiamo

Fonte:  Google NewsAcqua:  quanta ne
abbiamo a disposizione e come la usiamo"L'
Italia potrebbe essere tranquillamente definita
come una pen iso la  b lu ,  anche se non
mancano i problemi; l' acqua presenta una
distribuzione sia stagionale sia territoriale
piuttosto eterogenea, con situazioni di criticitÃ
e scarsitÃ ricorrenti in alcune aree".CosÃ
Erasmo D' Angelis, coordinatore di Italiasicura,
in occasione della Conferenza nazionale sulle
acque tenutasi ieri, 22 marzo 2017 a Roma,
dopo quasi mezzo secolo. "La risorsa Ã¨
concentrata in gran parte nel centronord e nei
bacini del Po, Adige, Brenta, Tagliamento,
Isonzo, reticoli minori della zona alpina, Arno e
Tevere, nel sistema idrico AbruzzoMolise.
Grazie a invasi e trasferimenti a lunga distanza
viene ridistribuita con un meccanismo solidale
che vede ad esempio la Puglia, tra le piÃ¹
povere d' acqua, utilizzare gli ingenti flussi da
Basilicata e Campania".Nel corso dell' evento,
l' Istat ha fornito un quadro di sintesi delle
principali statistiche sulle risorse idriche. L'
analisi, a livello nazionale, Ã¨ stata condotta
considerando i dati relativi alla media annuale
dei periodi 19712000 e 20012010. L' Istituto
Superiore per la Protezione e la Ricerca
Ambientale (Ispra), nell' ambito delle sue
attivitÃ istituzionali quale referente nazionale per l' idrologia operativa, ha stimato i valori degli indicatori
idrologici che misurano le componenti fisiche del bilancio idrologico anche per i successivi anni 2011
2015. Le due elaborazioni, pur non confrontabili a livello statistico per via delle diverse metodologie di
stima utilizzate, evidenziano un trend positivo delle diverse variabili coinvolte nell' analisi.Clicca qui per
un ingrandimento della tabella.Le peculiari caratteristiche idrogeologiche e climatiche della penisola
italiana condizionano notevolmente la disponibilitÃ e la distribuzione delle risorse idriche sul territorio.La
media della precipitazione totale nel periodo 20012010 supera solo dell' 1,8% il valore del periodo
19712000. Con 191 miliardi di metri cubi, il 2001 Ã¨ stato l' anno piÃ¹ siccitoso del decennio in esame (
20,8% rispetto al valore medio 19712000), a seguire il 2007 con 195 miliardi di m3. La maggiore
piovositÃ si Ã¨ verificata invece nel 2010, con 307 miliardi di m3 (+27,3% rispetto al 19712000). L'
incremento tendenziale appare confermato anche dai dati Ispra del 20112015.Negli anni 20012010 l'
evapotraspirazione reale, ovvero l' acqua che si trasferisce dal suolo all' atmosfera sia per evaporazione
che per traspirazione delle piante, corrisponde al 60,5% delle precipitazioni (64,6% nel periodo 1971
2000).Su scala nazionale, la quantitÃ di risorse idriche rinnovabili prodotte nel periodo 20012010
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risultano in leggero aumento rispetto ai trent' anni precedenti (19712000); l' aumento Ã¨ confermato
anche per il periodo 20112015.Uso dell' acquaCon dati riferibili all' anno 2012, l' Istat mostra il quadro
delle diverse forme di utilizzo, diretto e indiretto, dell' acqua, per le principali macro attivitÃ: usi civili, usi
industriali, usi agricoli (irrigazione e zootecnia) e produzione di energia.Clicca qui per un ingrandimento
dei grafici.Per queste attivitÃ sono stati utilizzati complessivamente 26,6 miliardi di m3 di acqua nel
2012. Il 54,5% della domanda di acqua proviene dal settore agricolo, segue il settore industriale
(20,7%), quello civile (19,5%) e il settore energetico (5,3%).L' uso agricolo dell' acqua (pari a 14,5
miliardi di m3) deriva per il 93,7% da pratiche irrigue e per il restante 6,3% dalla zootecnia.Data di
pubblicazione: 23/03/2017.

23 marzo 2017 FreshPlaza
Stampa Italiana< Segue

5

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



Martedì, 28 marzo 2017



25/03/2017 La Nuova Ferrara Pagina 24

25/03/2017 Il Resto del Carlino (ed. Ferrara) Pagina 65

25/03/2017 Il Resto del Carlino (ed. Ferrara) Pagina 67

Rubavano il pesce nelle Valli Rimossi 87 cogolli 1

Due quintali di pesci morti 2

Sequestrate reti fuorilegge Liberato il pesce catturato 3

RASSEGNA STAMPA
Martedì, 28 marzo 2017

Articoli



Rubavano il pesce nelle Valli Rimossi 87 cogolli

COMACCHIODue interventi sono stati messi a
segno da Polizia provinciale e volontari del
raggruppamento del le Guardie g iurate
ecologiche volontarie (Gev) nell' imminente
chiusura dei canali adduttori alle valli di
Comacchio.
Misura adottata per tutelare la risalita del
pesce novello. Interventi che hanno portato alla
rimozione di 87 cogolli non consentiti, immersi
nell' acqua e non visibili, e circa 40 chili tra
anguille, cefali e sardoncini, e altrettanti tra
granchi e gamberi, tutti rimessi in acqua. Il
pesce è stato trovato intrappolato in cogolli
con maglie di misura inferiore a quelle previste
e privi di ogni contrassegno. Gli attrezzi di
cattura erano stati posati sul fondo dei canali
Foce, Navigabile e Pallotta in valle Fattibello.
Le azioni, una notturna dalle 20 alle 24 e l' altra
di mattina, sono state condotte con pattuglie
miste formate da agenti provinciali e gev.
Nel caso i proprietari richiedessero le reti,
dovranno prima pagare la sanzione prevista.
«Ringrazio i colleghi e i volontari gev  dice il
comandante della Polizia provinciale Claudio
Castagnoli  per l' ottimo risultato del recupero
delle reti che, una volta messe in acqua, sono
delle trappole micidiali per il pesce il quale, a
sua volta, se catturato illegalmente e in quantità mette in serio rischio il ciclo vitale di ripopolamento
delle valli». «Se c' è collaborazione  conclude Castagnoli  i risultati arrivano e sono importanti per la
salvaguardia del nostro patrimonio ambientale e per l' affermazione del rispetto delle regole, che
devono valere per tutti».
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Due quintali di pesci morti

DUE quintali di pesce morto per asfissia sono
stati ritrovati nel canale di bonifica Galvino, a
San Biagio. Una squadra di operatori ha
ripulito lo scolo dalle carcasse di pesci. Per l'
assessore all '  Ambiente Marco Chiarini,
accorso sul posto con i tecnici del servizio, la
moria sarebbe da imputare a un guasto
elettr ico che ha bloccato le pompe dell '
impianto di sollevamento idraulico che ha fatto
poi riversare anche gli scarichi fognari nel
canale, privandolo dell' apporto di ossigeno.
Per   i   r i l iev i ,  sono  in tervenut i   i   tecn ic i
universitari e di Arpa.
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COMACCHIO POLIZIA PROVINCIALE E GEV

Sequestrate reti fuorilegge Liberato il pesce
catturato

POLIZIA Provinciale e Guardie ecologiche
volontarie assieme per tutelare la legalità nei
canali adduttori delle valli di Comacchio, nell'
imminenza dell' importante processo qual è la
risalita del novellame, sul quale da lunedì
interverranno anche provvedimenti limitativi
della Regione. In due interventi separati, con
pattuglie miste a bordo di piccole imbarcazioni
(di cui uno si è concluso a mezzanotte, l' altro
di mattina) sono stati rimossi ben 87 reti,
lunghe anche quattro metri, immerse nell'
acqua e non visibili, con una serie di inganni
che impediscono ai pesci, una volta entrati, di
uscire. Significativa anche la quantità di pesce
liberato ovvero una quarantina di chili, fra
cefali, sardoncini, anguille, granchi e gamberi,
tutti subito liberati in acqua. Il pesce era
intrappolato nelle reti dalle maglie di misura
inferiore a quelle previste e privi di ogni
contrassegno. Le reti erano state posate sul
fondo dei canali Foce, Navigabile e Pallotta in
Val le  Fat t ibe l lo .  Nel  caso  i  propr ie tar i
richiedessero le reti, dovranno prima pagare la
sanzione prevista.
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Canale Galvino La moria di pesci non si ferma

MORIA di pesci: cresce la conta dei danni del
fenomeno che ha coinvolto un alto numero di
carrassi e carpe, presenti nel canale Galvino,
a San Biagio. Ieri mattina una squadra di
operatori del consorzio di bonifica della
Pianura di Ferrara, è intervenuta di nuovo
lungo lo scolo per rimuovere e smaltire un
altro quintale di specie ittiche che, morte per
asfissia, galleggiavano ancora in acqua, a
valle dell' invaso. Mentre il giorno prima due
quintali ne erano stati ripescati a monte. L'
incidente è da imputare ad un black out
elettrico che ha mandato in tilt le pompe dell'
impianto di sollevamento idraulico del paese,
nei pressi del cimitero. Il guasto ha poi fatto
r iversare anche gl i  scar ichi   fognari  nel
suddetto canale che dovrebbe invece ricevere
solo acque bianche e piovane. «La conferma
spiega l '  assessore all '  ambiente Marco
Chiarinici viene data dall' esito delle analisi
già eseguite da Arpa».
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»CONSORZIO DI BONIFICA

A Marozzo il nuovo "Ecomuseo" Indetto un concorso
di scultura

Ferrara, un territorio sotto continuo controllo
id rau l i co .   Id rovo re  sempre  p ron te  ad
allontanare le acque in eccesso o a distribuirle
nei campi alle coltivazioni assetate.
Un vasto bacino circondato dal mare e dall'
acqua dei fiumi Po e Reno.
La storia di Ferrara è storia di acqua, di fiumi,
di paludi e di  fame di  terra. La bonif ica
idraulica ha determinato la trasformazione del
suo territorio: significativi sono gli aspetti
sociali, economici e tecnologici che hanno
accompagnato il processo di conquista di terre
coltivabili e di insediamento, percorso mai
concluso e quotidiano impegno di difesa del
territorio.
Nel 1986 le pompe del vecchio idrovoro di
Marozzo si spengono e inizia a funzionare un
nuovo impianto idrovoro per mantenere
bonificato un territorio di 17.000 ettari. Da quel
momento nasce  l '   idea di   recuperare  i l
complesso di Marozzo che ha rappresentato il
primo grande impianto meccanico della
bonifica ferrarese (1872).
Nel 2006 apre la Casa della Memoria. Primo
passo del Museo per la conoscenza della
bonifica meccanica attraverso la creazione di
spazi per la didattica, la convegnistica e l'
ospitalità, la sistemazione dell' area esterna (6 ettari) a parco con possibilità di accesso direttamente dal
fiume Po di Volano.
Bisognava valorizzare le unicità. Marozzo, dove convivono impianti antichi e modernità tecnologiche
dalle prime macchine a vapore fino alle modernissime pompe automatiche, e il territorio della Bonifica
ferrarese e del Parco del Delta del Po.
Un campo talmente vasto di argomenti che partendo dall' ingegneria idraulica coinvolge il territorio, l'
ecologia, l' agraria, l' economia, il turismo. Per questo da "Museo della Bonifica ad Ecomuseo (nome
usato la prima volta nel 1971 dal Ministro dell' Ambiente francese M. Robert Poujade) per realizzare un
patto con il quale una comunità si impegna a prendersi cura di un territorio.
L' ecomuseo (o museo diffuso) riscopre e tutela le tracce delle società rurali in un momento in cui l'
urbanizzazione, le nuove acquisizioni tecnologiche e i conseguenti cambiamenti sociali, rappresentano
un rischio di completa dimenticanza di un patrimonio culturale millenario.
Ecomuseo quindi come strumento di riappropriazione del proprio passato attraverso la ripresa di edifici
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storici, la protezione di ambienti naturali, il recupero di attività lavorative del passato, lo sviluppo della
memoria collettiva di una comunità L' obiettivo primario è far riscoprire al territorio la propria identità,
ma non solo.
Da un lato il passato attraverso la conservazione e la tutela del patrimonio storicoculturale collettivo,
dall' altro il futuro come luogo per attività didattiche, manifestazioni all' aperto, mostre e convegni, eventi
culturali. Appartiene alla comunità che è essa stessa l' Ecomuseo. E il Consorzio di Bonifica Pianura di
Ferrara, bandisce la 1a edizione del Concorso Nazionale di Scultura premio "De Aqua et Terra", rivolto
ad artisti di tutte le età, anche studenti delle Accademie delle Belle Arti.
Il bando, modulo di iscrizione, planimetrie, galleria fotografica e presentazione dell' Ecomuseo sono
consultabili sul sito del Consorzio, all' indirizzo www.bonificaferrara.com.
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l' arrivo del caldo peggiora la situazione

«Azioni antinutrie insufficienti»
Scaramagli (Confagri): appelli da tutta la provincia, è emergenza

La nutria i pochi decenni si è radicato nelle
z o ne   d i   p i a n u r a   c ome   i l   F e r r a r e s e .
Confagricoltura Ferrara, a seguito delle
continue lamentele degli associati con terreni
ubicati su tutto il territorio provinciale, ha
attivato ormai da tempo i suoi uffici al fine di
mantenere monitorata la reale consistenza del
p r o b l e m a .   N e   è   u s c i t o   u n   q u a d r o
assolutamente preoccupante e di portata
macroscopica. Le zone maggiormente colpite
sono evidentemente quelle confinanti con i
corsi d' acqua, dove frane e smottamenti sono
all' ordine del giorno causando, tra l' altro,
restringimenti di strade e capezzagne, con
grave r ischio sia per gl i  agr icol tor i  che
transitano con mezzi agricoli, sia per i cittadini
che transitano con mezzi privati. Le nutrie
sono una minaccia per l '  agricoltura, un
pericolo per la sicurezza stradale e mettono a
repentaglio la sicurezza idrica provocando
continui al lagamenti durante le stagioni
piovose, senza contare i danni ingentissimi al
sistema delle nostre risaie con argini franati e
bacini distrutt i  da dover continuamente
ricostruire.
P ie r  Car lo  Sca ramag l i ,   p res iden te  d i
Confagricoltura Ferrara, in risposta alle
richieste pervenute da tutta la provincia, sollecita un' azione di coordinamento più drastica e veloce per
contenere il problema: «Le operazioni sino ad oggi attuate si sono rivelate assolutamente insufficienti. L'
intervento deve essere immediato ed efficace, anche perché nel nostro territorio non esiste un
antagonista naturale che contrasti la specie e devono essere messe in atto procedure di emergenza,
perché siamo in una situazione di assoluta emergenza e quotidianamente esiste il rischio di gravi
incidenti, in particolare per chi lavora nei campi alla guida di mezzi meccanici». Intanto con l' arrivo della
primavera si apre il periodo di maggior prolificità della specie. (a.t.)

26 marzo 2017
Pagina 9 La Nuova Ferrara

Acqua Ambiente Fiumi

4

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



Martedì, 28 marzo 2017



28/03/2017 La Nuova Ferrara Pagina 16

28/03/2017 La Nuova Ferrara Pagina 19

28/03/2017 Estense

«Ca' Leona, bonifica incompleta» 1

Finalmente il depuratore per l' area artigianale 3

Un milione di euro per il nuovo depuratore a Casumaro 5

RASSEGNA STAMPA
Martedì, 28 marzo 2017

Articoli



«Ca' Leona, bonifica incompleta»
Morghen (M5s) all' attacco dopo il casorifiuti, con Fdi e FI. Vitellio (Pd) sarcastico

Il Comune non è per ora entrato nel merito del
caso   r i f i u t i   t oss i c i ,   è  annunc ia ta  una
conferenza stampa di chiarimento nei prossimi
giorni e  i l  sindaco ha già presentato un
esposto in Procura. Intanto le opposizioni, il
M5s in particolare, proseguono nel pressing
sulle affermazioni tv del pentito di camorra
Nunzio Perrella, che ha descritto Ferrara come
una nuova "terra dei fuochi". Nel mirino c' è
soprattutto l' ex discarica di Ca' Leona, sulla
quale è stato già chiuso un procedimento di
bonifica e resta attivo solo un monitoraggio
delle acque sotterranee attraverso piezometri.
«Il Piano di caratterizzazione dell' ex discarica
sarebbe incompleto  scrive Ilaria Morghen,
consigliera pentastellata che da anni segue la
vicenda  È scritto nero su bianco nel verbale
della Conferenza dei servizi del 27 ottobre
2004

(http://ita.calameo.com/read/005125017277e14564642). In particolare i lotti utilizzati dal 1976 al 1986, di
proprietà dell' azienda Tep, e di cui si dispongono informazioni limitate». La caratterizzazione di un sito,
ricorda Morghen, si compone di sei passaggi fondamentali, che nel caso di Ca' Leona non sarebbero
stati percorsi interamente. «Com' è possibile che la bonifica del sito sia stata completata?» è la
domanda posta dalla consigliera, che chiede al Comune «la pubblicazione della documentazione
inerente il modello concettuale definitivo , ovvero l' inderogabile pubblicazione completa dei risultati
analitici di tutti i lotti (tipo, grado, estensione dell' inquinamento rilevato e tipo e volume dei rifiuti
stoccati), e, in caso di loro assenza, la sospensione immediata della messa a coltura dei terreni a scopo
precauzionale».
L' M5s chiede la convocazione di una commissione calla presenza di Prefetto, Questore e Procuratore
capo, più o meno come Forza Italia. Paola Peruffo, coordinatrice provinciale forzista, esprime al sindaco
Tagliani la «personale solidarietà» per le accuse del pentito, ricordando però che «su una di queste
discariche è stato concesso il via libera all' immenso impianto fotovoltaico della Spal di Butelli», e
chiede la presenza in commssione di Alessandro Bratt i ,  presidente del la Commissione
interparlamentare ecomafie. Alessandro Balboni (Fdi) allarga il discorso alle altre discariche di cui ha
parlato il pentito in tv, «ci sono davvero rifiuti speciali lì dentro?» chiede in un' interpellanza.
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Per ora a loro risponde il segretario Pd, Luigi Vitellio, che ricorda i monitoraggi e bonifiche a Ca' Leona,
quadrante est e ovest, «quindi ben vengano le commissioni consiliari di approfondimento, ma se sono
appunto dedicate ad approfondire temi seri e migliorare le conoscenze dei consiglieri, di polemica
sterile e ambientalisti della domenica la città non se fa nulla».
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Finalmente il depuratore per l' area artigianale
Impianto progettato da Hera: previsto un investimento di un milione di euro Quattromila
le utenze servite con attenzione al tema degli odori e dei rumoriCASUMARO

CASUMAROSono iniziati i lavori (attesi da
anni) per un nuovo impianto di depurazione al
servizio del centro abitato di Casumaro.
L' impianto, previsto nel piano di investimenti
definito da Comune di Cento, Atersir e Hera,
che sorgerà in via Gualandi, è in grado di
compensare l' aumento degli insediamenti
abitativi nella zona di Casumaro e consentirà
di raccogliere le acque dell' impianto di Reno
Centese. Inoltre è stato dimensionato per
raccogliere i reflui della zona produttiva di
Casumaro (area adiacente al Laguna Blu). La
fine dei lavori è prevista per la fine dell' anno in
corso. L' investimento per questo progetto di
miglioramento del servizio di depurazione
delle acque reflue è pari ad un milione di euro.
L' impianto è stato progettato da Hera. Si tratta
di un progetto che prevede uno schema
impiantistico evoluto, realizzato per trattare i
reflui urbani provenienti dai centri abitati della
zona offrendo la possibilità di fronteggiare in
sicurezza le punte di carico elevate. Il nuovo
depuratore sostituisce quello esistente,
adiacente al nuovo, che verrà demolito. L'
entrata  in  funzione del  nuovo  impianto
cost i tuirà un notevole potenziamento e
miglioramento del servizio alle utenze (si
passerà da 1.600 a 4.000 unità equivalenti servite). Inoltre, permette di rispettare ampiamente gli
obblighi normativi, rispondendo all' esigenza, fortemente sentita sul territorio, di tutelare al massimo la
salubrità delle acque superficiali dei canali della zona.
L' impianto è stato realizzato curando con particolare attenzione il suo inserimento nell' ambiente
circostante, con soluzioni atte a minimizzare gli impatti in termini estetici, di rumorosità e odore. In
particolare. Infatti si è abbattuto l' impatto acustico. Per abbattere gli odori si è ricorsi ad una copertura
del pozzetto di sollevamento, all' adozione di trattamenti aerobici, alla produzione di fanghi fortemente
stabilizzati e, nei trattamenti preliminari, all' applicazione di un filtro biologico delle emissioni. Infine, l'
impatto visivo è stato neutralizzato grazie alle ridotte dimensioni dell' impianto che potrà essere
schermato dalla piantumazione di una siepe perimetrale in carpino. Il funzionamento dell' intero
impianto di depurazione è completamente automatizzato. L' impianto è inoltre collegato al centro di
telecontrollo di Hera di Forlì. «Siamo molto soddisfatti della realizzazione del nuovo depuratore  ha
affermato il sindaco di Cento, Fabrizio Toselli ; a Hera abbiamo chiesto, in particolare, di rivolgere
grande attenzione al tema degli odori e dei rumori, rispetto al quale continueremo a vigilare. L' aumento

28 marzo 2017
Pagina 19 La Nuova Ferrara

Acqua Ambiente Fiumi

3Continua >

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



da 1.600 a 4.000 utenze servite andranno nella direzione di un miglioramento dell' ambiente e delle
condizioni igienico sanitarie delle frazioni di Casumaro e Reno Centese. Inoltre, contiamo di dare
risposte concrete anche all' area produttiva di Casumaro».
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Un milione di euro per il nuovo depuratore a
Casumaro
Corposo investimento per migliorare il servizio di depurazione delle acque reflue

Casumaro. Sono iniziati in via Gualandi, a
Casumaro di Cento, i  lavori di un nuovo
importante impianto di depurazione al servizio
del centro abitato di Casumaro. L' impianto,
previsto nel piano di investimenti definito da
Comune di Cento, Atersir e Hera, è in grado di
compensare l' aumento degli insediamenti
abitativi nella zona di Casumaro e consentirà
di raccogliere le acque dell' impianto di Reno
Centese. Inoltre è stato dimensionato per
raccogliere i reflui della zona produttiva di
Casumaro (area adiacente al Laguna Blu). Le
scelte relative alla localizzazione e di natura
tecnica sono state il frutto di un percorso di
condivisione che ha coinvolto tutti i principali
enti ed istituzioni interessati. La fine dei lavori
è prevista per la fine dell' anno in corso. L'
i n ves t imen to   pe r   ques t o   p r oge t t o   d i
miglioramento del servizio di depurazione
delle acque reflue è di circa 1 milione di euro.
L '   impianto è stato proget tato da Hera
par tendo  da  a t ten te  va lu taz ion i  de l le
caratteristiche dell' abitato e calcolando il
dimensionamento in base a criteri consolidati,
esperienza gestionale, analisi costibenefici,
conoscenza approfondita delle tecnologie
disponibili e con attenzione particolare all'
efficienza energetica. Si tratta di un progetto
che prevede uno schema impiantistico evoluto, realizzato per trattare i reflui urbani provenienti dai centri
abitati della zona offrendo la possibilità di fronteggiare in sicurezza le punte di carico elevate. Il nuovo
depuratore sostituisce quello esistente, adiacente al nuovo, che verrà demolito. Nella realizzazione sono
state impiegate tecnologie consolidate quali la grigliatura, la dissabbiatura, la denitrificazione, l'
ossidazione, la sedimentazione e infine la disinfezione con iniezioni di ipoclorito di sodio. L' entrata in
funzione del nuovo impianto costituirà un notevole potenziamento e miglioramento del servizio alle
utenze (si passerà da 1.600 a 4.000 unità equivalenti servite). Inoltre, permette di rispettare ampiamente
gli obblighi normativi, rispondendo all' esigenza, fortemente sentita sul territorio, di tutelare al massimo
la salubrità delle acque superficiali dei canali della zona. L' impianto è stato realizzato curando con
particolare attenzione il suo inserimento nell' ambiente circostante, con soluzioni atte a minimizzare gli
impatti in termini estetici, di rumorosità e odore. In particolare, infatti si è abbattuto l' impatto acustico
impiegando nel processo di ossidazione diffusori di fondo a microbolle alimentati da soffiatori silenziati.
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Per abbattere gli odori si è ricorsi ad una copertura del pozzetto di sollevamento, all' adozione di
trattamenti aerobici, alla produzione di fanghi fortemente stabilizzati e, nei trattamenti preliminari, all'
applicazione di un filtro biologico delle emissioni. Infine, l' impatto visivo è stato neutralizzato grazie alle
ridotte dimensioni dell' impianto che potrà essere schermato dalla piantumazione di una siepe
perimetrale in carpino, essenza sempreverde che svolgere sua funzione coprente anche durante l'
inverno. Il funzionamento dell' intero impianto di depurazione è completamente automatizzato. Alcune
funzioni particolari, quali il controllo della concentrazione di ossigeno disciolto in vasca di ossidazione
biologica e la regolazione del dosaggio di ipoclorito di sodio per la disinfezione finale, sono infatti
governate automaticamente attraverso apparecchiature specifiche. L' impianto è inoltre collegato al
centro di telecontrollo di Hera di Forlì. "Siamo molto soddisfatti  ha affermato Fabrizio Toselli, sindaco
di Cento  della realizzazione del nuovo depuratore, per cui si sono svolti diversi incontri, alla presenza
di Hera e della Partecipanza. A Hera abbiamo chiesto, in particolare, di rivolgere grande attenzione al
tema degli odori e dei rumori, rispetto al quale continueremo a vigilare. L' aumento da 1.600 a 4.000
utenze servite andranno certamente nella direzione di un miglioramento dell' ambiente e delle
condizioni igienico sanitarie delle frazioni di Casumaro e Reno Centese. Inoltre, contiamo di dare
risposte concrete anche all' area produttiva di Casumaro".
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CONSORZI DI BONIFICA

Iniqua la tassazione IciImu

ha presentato ieri in Consiglio comunale un
Ordine del Giorno (protocollato nel novembre
scorso dal consigliere Claudio Fochi) con
l'obiettivo di sensibilizzare le forze politiche
local i ,   regional i  e nazional i  sul la grave
incongruenza della tassazione, prima ICI ora
IMU, che, per certe tipologie di edifici, mette
sullo stesso piano gli impianti di bonifica e gli
opifici o le raffinerie (categoria catastale D),
invece che considerarle esenti da tassazione
(categoria E), come succede in altri comuni.
Cred iamo  invece,  come  r ibad i to  da l la
presidenza del Consorzio di Bonifica Pianura
di Ferrara' e anche dalla Confederazione
Italiana Agricoltori' (CIA) che, nonostante
alcune sentenze avverse al consorzio e
favorevoli alle amministrazioni comunali, l'ente
che mantiene la sicurezza idraulica sul nostro
f ragi le   ter r i tor io  per   lo  p iù anf ib io  non
dovrebbe essere gravato da una pesante e
incongrua fiscalità che ne limita, di fatto, le
potenzialità di investimento e manutenzione.
Tanto più che i consorzi di bonifica figurano
come gestori dei beni demaniali a loro affidati,
non usufruttuari, poiché non ne traggono
reddito o utile (essendo enti senza scopo di
lucro). Poiché esentare questi manufatti
preposti  al   fondamentale compito del la
sicurezza del territorio da una tassazione che la stessa Amministrazione comunale ferrarese considera
paradossale è, in ultima analisi, una decisione strettamente politica (come è evidente in quelle
amministrazioni dove gli impianti idrovori sono già esenti), abbiamo proposto alla Giunta di attivarsi
presso gli organi competenti regionali e nazionali affinché assumano piena consapevolezza di questa
incongruenza mettendo in atto quanto in loro potere per eliminare tale inopportuna imposizione fiscale.
Tale richiesta, parzialmente emendata dalla maggioranza, è stata accolta. Il M5S di Ferrara vigilerà
affinché l'impegno assunto venga mantenuto e in tempi più rapidi di quelli occorsi per arrivare alla
discussione in Consiglio di un O.d.G. che riporta sul tavolo un problema di contenziosi che si trascina
da troppi anni e ha già generato aggravi ai bilanci del Consorzio di Bonifica, quindi indirettamente alle
tasche dei cittadini, a cui non è nemmeno dato sapere in quali capitoli di spesa comunali finiscono poi
gli introiti fiscali provenienti da questa paradossale tassazione. Movimento 5 Stelle Ferrara
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Iniqua la tassazione IciImu dei consorzi di bonifica

Il Movimento 5 Stelle di Ferrara ha presentato
in Consiglio comunale un Ordine del Giorno
(protocol la to nel  novembre scorso dal
consigliere Claudio Fochi) con l'obiettivo di
sensibilizzare le forze politiche locali, regionali
e nazionali sulla grave incongruenza della
tassazione, prima Ici ora Imu, che, per certe
tipologie di edifici, mette sullo stesso piano gli
impianti di bonifica e gli opifici o le raffinerie
( c a t ego r i a   c a t a s t a l e  D ) ,   i n ve ce   c he
considerarle esenti da tassazione (categoria
E), come succede in altri Comuni. Crediamo
invece spiega il M5S di Ferrara come ribadito
dalla presidenza del Consorzio di Bonifica
P i a n u r a   d i   F e r r a r a '   e   a n c h e   d a l l a
Confederazione Italiana Agricoltori' (Cia) che,
nonostante alcune sentenze avverse al
consorzio e favorevoli alle amministrazioni
comunali, l'ente che mantiene la sicurezza
idraulica sul nostro fragile territorio per lo più
anfibio non dovrebbe essere gravato da una
pesante e incongrua fiscalità che ne limita, di
fa t to,   le  potenzia l i tà  d i   invest imento e
manutenzione. Tanto più che i consorzi di
bonif ica f igurano come gestori  dei beni
demaniali a loro affidati, non usufruttuari,
poiché non ne  t raggono reddi to o ut i le
(essendo enti senza scopo di lucro). Poiché
esentare questi manufatti preposti al fondamentale compito della sicurezza del territorio da una
tassazione che la stessa Amministrazione comunale ferrarese considera paradossale è, in ultima
analisi, una decisione strettamente politica (come è evidente in quelle amministrazioni dove gli impianti
idrovori sono già esenti), abbiamo proposto alla Giunta di attivarsi presso gli organi competenti
regionali e nazionali affinché assumano piena consapevolezza di questa incongruenza mettendo in atto
quanto in loro potere per eliminare tale inopportuna imposizione fiscale. Tale richiesta, parzialmente
emendata dalla maggioranza, è stata accolta. Il M5S di Ferrara conclude vigilerà affinché l'impegno
assunto venga mantenuto e in tempi più rapidi di quelli occorsi per arrivare alla discussione in Consiglio
di un Odg che riporta sul tavolo un problema di contenziosi che si trascina da troppi anni e ha già
generato aggravi ai bilanci del Consorzio di Bonifica, quindi indirettamente alle tasche dei cittadini, a cui
non è nemmeno dato sapere in quali capitoli di spesa comunali finiscono poi gli introiti fiscali provenienti
da questa paradossale tassazione.
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Finalmente il depuratore per l' area artigianale
Impianto progettato da Hera: previsto un investimento di un milione di euro Quattromila
le utenze servite con attenzione al tema degli odori e dei rumori

F i n a l m e n t e   i l   d e p u r a t o r e p e r   l '
area...Finalmente il depuratoreper l' area
artigianaleImpianto progettato da Hera:
previsto un investimento di un milione di
euroQuat t romi la   le  utenze serv i te  con
attenzione al tema degli odori e dei rumori28
marzo 2017CASUMARO. Sono iniziati i lavori
(attesi da anni) per un nuovo impianto di
depurazione al servizio del centro abitato di
Casumaro. L' impianto, previsto nel piano di
investimenti definito da Comune di Cento,
Atersir e Hera, che sorgerà in via Gualandi, è
in grado di compensare l ' aumento degli
insediamenti abitativi nella zona di Casumaro
e consentirà di raccogliere le acque dell'
impianto di Reno Centese. Inoltre è stato
dimensionato per raccogliere i reflui della zona
produttiva di Casumaro (area adiacente al
Laguna Blu). La fine dei lavori è prevista per la
fine dell' anno in corso. L' investimento per
questo progetto di miglioramento del servizio
di depurazione delle acque reflue è pari ad un
milione di euro. L' impianto è stato progettato
da Hera. Si tratta di un progetto che prevede
uno schema impiantistico evoluto, realizzato
per trattare i reflui urbani provenienti dai centri
abitati della zona offrendo la possibilità di
fronteggiare in sicurezza le punte di carico
elevate. Il nuovo depuratore sostituisce quello esistente, adiacente al nuovo, che verrà demolito. L'
entrata in funzione del nuovo impianto costituirà un notevole potenziamento e miglioramento del servizio
alle utenze (si passerà da 1.600 a 4.000 unità equivalenti servite). Inoltre, permette di rispettare
ampiamente gli obblighi normativi, rispondendo all' esigenza, fortemente sentita sul territorio, di tutelare
al massimo la salubrità delle acque superficiali dei canali della zona.L' impianto è stato realizzato
curando con particolare attenzione il suo inserimento nell' ambiente circostante, con soluzioni atte a
minimizzare gli impatti in termini estetici, di rumorosità e odore. In particolare. Infatti si è abbattuto l'
impatto acustico. Per abbattere gli odori si è ricorsi ad una copertura del pozzetto di sollevamento, all'
adozione di trattamenti aerobici, alla produzione di fanghi fortemente stabilizzati e, nei trattamenti
preliminari, all' applicazione di un filtro biologico delle emissioni. Infine, l' impatto visivo è stato
neutralizzato grazie alle ridotte dimensioni dell' impianto che potrà essere schermato dalla
piantumazione di una siepe perimetrale in carpino. Il funzionamento dell' intero impianto di depurazione
è completamente automatizzato. L' impianto è inoltre collegato al centro di telecontrollo di Hera di Forlì.
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«Siamo molto soddisfatti della realizzazione del nuovo depuratore  ha affermato il sindaco di Cento,
Fabrizio Toselli ; a Hera abbiamo chiesto, in particolare, di rivolgere grande attenzione al tema degli
odori e dei rumori, rispetto al quale continueremo a vigilare. L' aumento da 1.600 a 4.000 utenze servite
andranno nella direzione di un miglioramento dell' ambiente e delle condizioni igienico sanitarie delle
frazioni di Casumaro e Reno Centese. Inoltre, contiamo di dare risposte concrete anche all' area
produttiva di Casumaro».28 marzo 2017.
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Hera, al via i lavori di rinnovamento della rete idrica
MIRABELLO. Domani Hera effettuerà un intervento a completamento lavori di
rinnovamento della rete idrica delle vie Aldo Moro e del Lavoro. Per permettere lo
svolgimento dei lavori verrà sospesa l' erog...

Hera, al via i lavoridi...mirabelloHera, al via i
l a v o r i d i   r i n n o v a m e n t o d e l l a   r e t e
idricaMIRABELLO. Domani Hera effettuerà un
in te rven to  a  comp le tamento   lavo r i  d i
rinnovamento della rete idrica delle vie Aldo
Moro  e  de l  Lavoro .  Per  permet te re   lo
svolgimento dei   lavor i  verrà sospesa  l '
erog...28 marzo 2017MIRABELLO. Domani
Hera effettuerà un intervento a completamento
lavori di rinnovamento della rete idrica delle
vie Aldo Moro e del Lavoro. Per permettere lo
svolgimento dei   lavor i  verrà sospesa  l '
erogazione dell' acqua dalle 8 alle 17, in via
Corso Italia, nel tratto da via Evangelisti a via
Luneda, compresi i "segue numerazione". Gli
utenti interessati sono stati avvisati tramite
volantino e con invio di un sms a chi ha aderito
al  servizio.  Sarà att ivato un servizio di
d i s t r i b u z i o ne   d i   a cqua   po t ab i l e   c on
autobotte.28 marzo 2017.
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Un geologo in ogni Comune: il piano anti rischio
sismico

âSono 6.633 i comuni italiani con edifici ed
infrastrutture in aree a rischio idrogeologico, il
90 per cento del territorio italiano Ã¨ a rischio
sismico, due regioni presentano estese aree a
rischio vulcanico e quasi nessun comune ha in
organico un geologo. âSono maturi i tempi â"
dichiara Francesco Peduto, Presidente del
Consiglio Nazionale dei Geologi  per una
legge che preveda la presenza di almeno di
un geologo nellâorganico di ogni comune o,
per quelli piÃ¹ piccoli, nelle unioni o nelle
associazioni dei Comuni, come giÃ avviene
per altri profili tecnici quali geometra, architetto
o ingegnereâ. Ã lâappello del Consiglio
Nazionale dei Geologi âper avere â" continua
Peduto  una presenza stabile di questi
professionisti negli enti locali, per garantire la
sicurezza del costruito e delle persone nelle
aree a rischio, come adeguata misura da
affiancare soprattutto in tempi di pace a Casa
I ta l ia  e a  I ta l ias icura per   real izzare  la
Prevenzione Civile come auspicato dallo
stesso Governoâ. âIn Parlamento â" spiega
ancora Peduto â" sono fermi ben due disegni
di legge che prevedono il âgeologo di zonaâ o
il âpresidio territorialeâ, perchÃ© entrambe presuppongono lâimpegno di ingenti risorse economiche.
Tuttavia se lâentrata in vigore della norma venisse pianificata nel tempo, dando ai comuni alcuni anni
per adempiere, lâattuazione di tale misura potrebbe essere quasi a costo zero. Ã unâidea che stiamo
illustrando a tanti parlamentari e ai ministri competentiâ. âSi potrebbe partire dallâapprovazione del
disegno di legge 'Misure per il sostegno e la valorizzazione dei piccoli comuni', nonchÃ© disposizioni
per la riqualificazione e il recupero dei centri storici dei medesimi comuni â" aggiunge Raffaele
Nardone, tesoriere del Consiglio Nazionale dei Geologi  fermo al Senato della Repubblica Italiana.
Anche per quanto riguarda il rischio sismico sarebbero tante le cose da fare â" continua Nardone  e
piÃ¹ geologi sarebbero necessari sia nei comuni che negli enti locali sovraordinati. Ad esempio, per l'
esecuzione dei lavori in zona sismica non Ã¨ sufficiente il solo titolo abilitativo edilizio, ma Ã¨
indispensabile il rilascio della specifica autorizzazione, come previsto dagli articoli 93 e 94 del DPR n.
380/2001, ma in Italia su circa 152 sedi preposte al rilascio delle autorizzazioni sismiche/depositi
sismici, sono presenti solo 35 geologi. In dieci Regioni viene rilasciata lâautorizzazione sismica solo per
opere strategiche, mentre in cinque si procede con il solo deposito sismico dei progetti. Solo sei
Regioni prevedono la dichiarazione di conformitÃ anche da parte del geologo, al pari degli altri
progettistiâ. âIl buon progettare e costruire â" prosegue Nardone  contribuisce a minimizzare i rischi,
oltre a costituire unâazione di prevenzione a costo zero. Anche lâapparente dicotomia tra
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semplificazione e autorizzazione, ossia controlli, non deve portare ad una deregolamentazione: per
questo bisogna aumentare la presenza dei geologi negli enti locali, unitamente alle politiche di
rafforzamento del ruolo dei comuni nel governo del territorioâ. âLa messa in sicurezza dellâItalia â"
conclude Nardone  Ã¨ una prioritÃ e non puÃ² non vedere i comuni protagonisti, i quali non possono
farsi trovare impreparati per svolgere lâimportante ruolo di comprendere e governare la fragilitÃ e la
vulnerabilitÃ del territorio, garantendo le esigenze di sviluppo e di salvaguardia del patrimonio storico
architettonico dei centri abitati. Per questo, Ã¨ necessario che gli uffici tecnici si dotino anche di quei
profili tecnici necessari per definire, con maggiore efficacia, la programmazione e la prioritÃ degli
interventi di messa in sicurezza, il controllo del territorio e della progettazione, la gestione e il
monitoraggio, contribuendo anche ad aumentare nel tessuto sociale la cultura della fragilitÃ del proprio
territorio ed educare la popolazione verso la prevenzione proprio attraverso lâattuazione delle buone
pratiche. Unâaltra esigenza fondamentale, che viene rafforzata dal nuovo codice degli appalti, riguarda
lâattivazione urgente del fondo di rotazione per la progettazione, che permetterebbe ai comuni di
dotarsi di un parco progetti da candidare a finanziamentoâ.
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il comune scoprirà le carte domani

«Rifiuti, vietare le coltivazioni»
Bulzoni (Amici terra) invia una diffida al sindaco per le ex discariche

Il Comune racconterà della bonifica dei siti
inquinati ferraresi domani, in una conferenza
stampa molto attesa dopo le rivelazioni dell' ex
pentito di camorra, Nunzio Perrella, ma intanto
gli Amici della terra incalzano. È di ieri l '
ennesimo atto di Stefano Bulzoni, l' animatori
di innumerevoli iniziative sul tema discariche e
in particolare su Ca' Leona, al centro delle
rivelazioni di Perrella, che ha reitarato la
«diffida a carico del sindaco, depositata oggi
(ieri, ndr) al protocollo generale e avente ad
oggetto le coltivazioni in area di discarica».
Secondo Bulzoni, che porta a testimonianza il
verbale della conferenza dei servizi del 27
ottobre 2004, è stata esclusa dal piano di
caratterizzazione (e quindi dalla successiva
bonifica) un' area di 35 ettari che riguardava la
vecchia discarica, in esercizio dagli 1970 alla
seconda metà degli anni '80. «La stessa
vecchia discarica dopo il seppellimento dei
rifiuti è tornata agli usi agricoli» a soia fino al
2015 e attualmente grano, afferma Bulzoni,
che sottolinea «il silenzio del sindaco alle
numerose istanza inoltrate dal 2009 al 2012»,
riguardanti una decina di altre ex discariche in
tutto il territorio comunale. Secondo gli Amici
della terra a Ca' Leona nel corso del lungo
periodo di attività sono stati seppelliti «milioni di metri cubi di rifiuti tossici e nocivi (vedi bilanci Amiu)»,
che il Comune avrebbe «comprato dalle industrie chimiche, compresa la nostra Solvay e quella di
Rosignano, dall' ospedale e dai cimiteri». Nella diffida si sottolinea un aspetto cui lo stesso Alessandro
Bratti, ex assessore e attuale presidente della Commissione bicamerale rifiuti, aveva fatto cenno, e cioè
che «Ca' Leona è stata adibita a discarica comunale dal 1970, ovvero prima dell' entrata in vigore dl Dpr
915/82 e della deliberazione 27 luglio 1984, e pertanto si ritiene che suddetta discarica non sia stata
gestita secondo i criteri restrittivi di tutela dell' ambiente e della salute». La diffida, quindi, "invita"
Tagliani «entro e non oltre 30 giorni» a interdire agli usi agroalimentari l' adea non caratterizzata della
discarica, oltre alle altre identificate negli esposti.
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mirabello

Rete idrica, lavori a tempo di record Cittadini
soddisfatti

MIRABELLOIeri l' interruzione dell' erogazione
de l l '   acqua ,  pe r   l avo r i   su l l a  condo t ta
p r i nc i pa le ,   non  ha   c rea to  d i sag i   a l l a
popolazione.
Questo perché c' era stata una capillare
informazione e, principalmente, perché gli
addett i  ai   lavori   i  dipendenti  del la di t ta
Euroscavi hanno terminato con largo anticipo
rispetto al tempo annunciato. L' interruzione
dell' erogazione dell' acqua doveva durare
dalle 9 alle 17 e la zona interessata era il
popoloso quartiere posto tra via Evangelisti e
via Luneda.
Sul posto, per alleviare eventuali disagi, era
presente anche un' autobotte dell' Hera per
pe rme t t e re ,   a   ch i   e ra   i n   d i f f i co l t à ,   i l
r i forn imento  idr ico anche nel la  fase d i
interruzione dell' erogazione dell' acqua.
Gli scavi erano già stati effettuati dal giorno
prima e questo ha permesso agli addetti ai
lavori di sostituire, nella condotta principale
idrica di Corso Italia, oltre una quarantina di
metri di tubi in polietilene, danneggiati, con
altrettanti in pvc e dotati di rinforzi metallici. L'
intervento è stato effettuato a tempo di record
e grazie a questo, con piacevole sorpresa
della gente, a mezzogiorno l' acqua è tornata a
sgorgare regolarmente nelle abitazioni delle case mentre le famiglie si preparavano per il pranzo.
All' inizio sembrava che l' attivazione dell' erogazione fosse provvisoria, e limitata al periodo dell' ora di
pranzo, poi quando è arrivato la conferma che i lavori erano finiti sono state tante le persone che hanno
voluto complimentarsi con chi aveva effettuato l' intervento di riparazione in modo cosi celere. Il cantiere
resta è ancora recintato perché gli scavi molto profondi, effettuati per sostituire i tubi difettosi, devono
essere richiusi ma entro oggi è previsto che anche questo intervento sia terminato e la zona verrà
riaperta al transito.
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insieme pescatori, guardie volontarie e polizia provinciale

Mobilitati contro i bracconieri
Recuperate reti abusive a Campotto, Jolanda di Savoia e Codigoro

CAMPOTTO Appassionati della pesca, le
guardie volontarie che controllano fiumi e
canali e polizia provinciale tutti mobilitati
contro i bracconieri che imperversano lungo i
corsi d' acqua del Ferrarare. La dimostrazione
s i  è  avuta  ne i  g io rn i  scors i  quando  la
collaborazione ha permesso di recuperare una
serie di reti  abusive messe nei canali a
Campotto, Jolanda di Savoia e Codigoro.
Per i pescatori di frodo non c' è differenza tra
mettere le reti abusivamente in un qualsiasi
canale o all' interno di un' oasi come quella di
Campotto che è anche Parco e Sic/Zps. Ma
non lo è e non lo sarà mai per i soci dell' Asd
Vallesanta, veri appassionati di pesca che da
anni stanno gestendo con ottimi risultati anche
d' immagine, l' omonimo bacino. «Domenica
verso le 18.20  racconta il presidente Oder
Magri     abbiamo notato  lungo  i l  canale
collettore(quello che va dalla chiavica davanti
all' idrovoro Vallesanta fin dentro la valle) uno
strano movimento di persone che tra l' altro noi
non conosciamo. È bastato farsi vedere che li
stavamo osservando che questi sono scappati.
Siccome noi  non siamo guardie,  a l lora
abbiamo chiamato gli amici dell '  Unione
pescatori estensi che immediatamente sono
venuti e 400 metri dalla chiavica, hanno trovato vari tramagli». Sono state infatti recuperate 5 reti a
tramaglio per una lunghezza complessiva di circa 40 metri. «Agli amici dell' Upe  conclude Oder Magri
 va il nostro più vivo apprezzamento per il prezioso lavoro che stanno effettuando sul territorio. Noi
facciamo il possibile ma contro questi predatori, è necessaria un' azione forte perché così non è più
possibile andare avanti».
Ma altri interventi sono stati effettuati dall' Upe nel fine settimana in stretta collaborazione con la polizia
provinciale, con r isultat i   importanti :  ventisei cogol l i  e  le cinque ret i  a tramaglio  lunghe
complessivamente 40 metri. A Jolanda di Savoia, lungo il Canale Leone, sono stati ritrovati 24 cogolli
collegati tra loro da una fune e assicurati a un palo conficcato nel fondo del canale. Una "barriera" per la
cattura del pesce che occupava più della metà del corso d' acqua. A Codigoro, nel collettore Acque
Alte, le guardie volontarie hanno recuperato 2 cogolli privi dei contrassegni identificativi stabiliti dalla
legge, che consentono di collegare l' attrezzo di pesca con il pescatore di mestiere autorizzato.
«Ringrazio i volontari dell' Upe  ha commentato il comandante della polizia provinciale Claudio
Castagnoli  per il loro prezioso lavoro, che è un aiuto importante alla lotta contro la pesca illegale nel
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nostro territorio». (g.c.
)
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ostellato

Fino a lunedì lavaggi straordinari sulla rete idrica

OSTELLATOSono cominc ia t i   lunedì  e
proseguiranno fino a lunedì 3 aprile i lavaggi
straordinari sulla rete idrica nei Comuni di
Ostellato e Fiscaglia. A seguito dei lavori in
corso potranno verificarsi cali di pressione e o
eventuali e sporadiche manifestazioni d' acqua
torbida o gialla nei territori precedentemente
citati. Se i fenomeni dovessero risultare
prolungati nel tempo, gli abitanti devono
contattare  i l  numero verde di Cadf Spa
800.017807, attivo tutti i giorno 24 ore su 24.
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«Inquinanti sotto la ex discarica Il sindaco blocchi le
coltivazioni»
Cà Leona, diffida degli 'Amici della Terrra'. «Analisi fuori norma»

COSA c' è nel sottosuolo dei 35 ettari di campi
agricoli sorti sopra quella che era la vecchia
discarica abusiva di Cà Leona, attiva dal '70
alla prima metà degli anni '80?
L' associazione Amici della Terra se lo chiede
da tempo con documenti, accertamenti,
campionamenti e ben 11 esposti indirizzati al
sindaco Tiziano Tagliani. «Il quale però 
spiega il referente Stefano Bulzoni  ancora
oggi non ha risposto».
Ecco allora che, con atto protocollato proprio
ieri, l' Associazione diffida il primo cittadino
«af f inché entro 30 giorni  provveda al l '
interdizione agli usi agroalimentari delle aree
identificate come discarica comunale abusiva
Cà Leona, ol tre al le al tre oggetto degl i
espost i».  Un mese di   tempo, c ioè,  per
bloccare le coltivazioni (a soia nel 2015 e a
grano oggi), «per motivi precauzionali», pena
l' invio dello stesso documento direttamente in
Procura. «Il Comune ha già gli esami dell'
Arpa,  continua Bulzoni  tutti fuori norma, e il
decreto Terra dei fuochi obbliga di bloccare le
colt ivazioni». DIFFIDA. Dieci pagine di
documento, con riferimenti precisi a norme, bilanci Amiu, verbali di Comune e Provincia, che partono da
un fatto: «Questa discarica  si legge , nella sua lunga attività ultra ventennale, ha nascosto milioni di
metri cubi di rifiuti tossici e nocivi, tra cui automezzi come nella terra dei fuochi». Rifiuti che il Comune
«comprava dalle industrie chimiche, compresa la nostra Solvay e quella di Rossignano, dall' ospedale e
dai cimiteri». ARPA. Poi le prove sulle acque vicino alla ex discarica, «inviate da Arpa al Comune»,
nelle quali «risulta che da settembre 2003 a ottobre 2008 ci sono stati, costantemente, parecchi
superamenti dei valori di concentrazione limiti accettabili» di sostanze chimiche come «Ferro,
Manganese, Arsenico, Solfati, Cvm, Nichel, Piombo, Alluminio, Zinco». Stessi superamenti anche dal
2009 al 2015. «E non risultano  continua Bulzoni  interventi di messa in sicurezza d' emergenza per
evitare l' estensione dell' inquinamento». Necessarie, dunque, «indagini analitiche accurate dei prodotti
agricoli coltivati per verificare che siano immessi nella catena alimentare in conformità alle normative
vigenti». E in attesa degli eventuali risultati, ecco la diffida a bloccare l' iter agricolo. «Gli accertamenti
richiesti dall' Istituto superiore di sanità sono stati fatti?», chiude il referente. Nicola Bianchi.
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XII MORELLI FABRIZIO TOSELLI: «SERVE LA SOLUZIONE MIGLIORE»

«Cispadana, andremo a Roma per esporre i nostri
dubbi»
«Questa battaglia però andava fatta cinque anni fa»

«TENTEREMO di fare la battaglia che non è
stata fatta cinque anni fa». Il sindaco di Cento,
Fabrizio Toselli, è stato risoluto nel ribadire il
proprio  impegno, aff inché  l '  autostrada
Cispadana che attraverserà i territori di
A lberone,  XI I  More l l i ,  Buonacompra e
Pilastrello sia la meno impattante possibile.
LO HA AFFERMATO durante la serata che si
è svolta martedì sera al teatro parrocchiale di
X I I  Mo r e l l i ,   n e l   c o r s o   d e l l a   q ua l e   l '
amministrazione ha presentato le linee guida
delle osservazioni al tracciato che sono state
presentate  ier i   in Regione, proprio al la
scadenza dei termini. Il primo cittadino ha
sottolineato che i tracciati che per il Comune
restano sul banco sono quello a sud di via
Monsignore (C2C) e quello più a nord della
stessa via (C2A): «Ciò che per noi rimane un
punto fermo, in entrambi i casi  ha specificato
Toselli  è che il passaggio avvenga in parte in
galleria e in parte in trincea per evitare che i
residenti possano trovarsi davanti una sorta di
muro di cemento, che sorgerebbe con un
passaggio sopraelevato». L' amministrazione,
dopo essersi avvalsa di una consulenza di un ingegnere, è pronta a chiedere anche una revisione del
casello che sarebbe previsto su Pilastrello, che da progetto risulta essere troppo ampio. In più, sono
state colte le sollecitazioni provenienti dalla Consulta di BuonacompraPilastrello per studiare
collegamenti all' autostrada che consentano di limitare il traffico di passaggio nei centri del paese,
studiando un passaggio di collegamento tra via del Fantino e la futura bretella BondenoCento. «Siamo
pronti ad andare a Roma, per incontrare i tecnici della Commissione di Via (Valutazione di impatto
ambientale) che dovrà emettere il proprio benestare al progetto  preannuncia Toselli . Sono pronto ad
andare assieme ai rappresentanti delle Consulte, dei Comitati e a quanti vorranno esporre le proprie
perplessità sul tracciato, allo scopo di trovare la soluzione migliore. Tenteremo di fare quanto non è
stato fatto quando c' era l' effettiva possibilità».
NEL CORSO della serata non sono mancate le proteste da parte di cittadini contrari alla realizzazione
dell' autostrada e che sposerebbero un ritorno alla vecchia strada a scorrimento veloce, completando le
parti esistenti. La più fervente è stata l' alberonese Lorenza Malaguti, che ha puntato il dito contro i danni
per la salute che la Cispadana porterà con sé: «Questa autostrada non va fatta, né in galleria, né in
sopraelevata. Il sindaco deve battersi per questo, in quanto autorità sanitaria locale.
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Fossi in lui, non dormirei la notte, pensando di aver portato sul territorio un' infrastruttura che arrecherà
soltanto ulteriore inquinamento in una zona che è già la più inquinata d' Italia».
Valerio Franzoni.
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dalla regione

Un milione per la bonifica
Investimenti per l' adeguamento di Valpagliaro e del Burana

Messa in sicurezza del territorio, difesa
id rau l i ca ,   s i s temaz ione  d i   ve rsan t i   e
arginature. E ancora: rifacimento di ponti,
consolidamento di edifici pubblici, ripristino di
viabilità comunale e di erosioni spondali. La
Regione EmiliaRomagna dà il via ad un maxi
pacchetto di 70 interventi che vale oltre 16
milioni di euro, tra fondi nazionali e regionali,
per complessivi 68 Comuni da Piacenza a
Rimini. Oltre un milione è destinato alla
provincia di Ferrara, quasi interamente per l'
adeguamento del complesso di Valpagliaro,
per la regolazione dei deflussi del sistema
idraulico del Po di Volano. Previsto anche un
contributo di 40 mila euro al Consorzio della
Bonifica Burana per i lavori sul canale di
Burana e sulla strada comunale, nel comune di
Bondeno. La quota più consistente, risorse
statali pari a 13 milioni, comprende 19 cantieri
in altrettanti comuni. I fondi derivano dall'
aggiornamento dell' accordo con il Ministero
dell' Ambiente del 2010, registrato dalla Corte
dei Cont i ,  che permetterà tra  l '  a l t ro di
utilizzare i risparmi di spesa ottenuti su lavori
già conclusi. Altri 3 milioni e mezzo di risorse
regionali consentiranno la realizzazione di 51
opere di protezione civile in 49 comuni.
Si tratta di interventi necessari a fronteggiare i danni causati da diversi episodi di maltempo, fra i quali i
più recenti di ottobre e novembre 2016 e dei primi mesi del 2017. «Il lavoro comune condotto con il
Ministero ci ha permesso di ottenere una nuova e importante assegnazione di finanziamenti», afferma l'
assessore Paola Gazzolo.
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PONTELAGOSCURO LE ASSOCIAZIONI: «UNA SITUAZIONE INTOLLERABILE»

Conca guasta, in tilt il traffico fluviale

«LE COSE vanno di male in peggio e non ce
la prendiamo con un singolo ente ma con un
sistema intero che non va». Così Georg
Sobbe, comandante della motonave Nena e
presidente del l '  associazione Fiumana,
commentava amaramente lo scorso anno l'
e n n e s i m a   r o t t u r a   d e l l a   c o n c a   d i
Pontelagoscuro, proprio al l '   inizio della
primavera. Oggi, dal 24 marzo, la conca è
nelle stesse condizioni del 2016. La porta del
traffico fluviale ferrarese continua a non aprirsi
s u l   g r a n de   f i ume   e   l '   ama r e z z a   d e l
comandante Sobbe è questa volta anche più
motivata perchè proprio nei giorni scorsi la
motonave Nena è entrata a far parte del
Consorzio Navi del Delta. «Non siamo in
grado di navigare e svolgere il nostro lavoro 
ribadisce Sobbe al limite dell' esasperazione 
t ra   l '  ennes imo guasto de l la  ch iusa d i
Pontelagoscuro e la conca di Valle Lepri
chiusa dal novembre 2012, anche se innocenti
e   c o l l a bo r a t i v i   c ome   semp re ,   s i amo
praticamente agli arresti domiciliari».
Tutta l' attenzione del sistema di navigazione
interna è rivolta alla prossima apertura della nuova conca di Isola Serafini che permetterà finalmente di
risalire il Po fino a Piacenza, ma i vecchi problemi sul percorso dell' idrovia rimangono e la loro
risoluzione ancora non appare sull' orizzonte dei navigatori ferraresi. E le associazioni Fiumana, Nena,
Wunderkammer e Gruppi di Azione Fluviale protestano.
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SANT' AGOSTINO LA SCARSA PULIZIA DEGLI ARGINI HA COMPLICATO LE OPERAZIONI
DEI VIGILI DEL FUOCO

Incendio lungo il Cavo Napoleonico: bruciati 2 ettari
di sterpaglie

IN QUESTI giorni sono diversi gli episodi di
vasti incendi di sterpaglie e canneto degli
argini del Cavo Napoleonico tra Sant' Agostino
e San Carlo ed è di ieri l' ultimo allarme che ha
v i s t o   impegna t i   i   v i g i l i   de l   f uoco  de l
distaccamento di Cento, i volontari di Bondeno
e che ha visto anche l' arrivo dell' autobotte di
Ferrara, poi rientrata. Erano da poco passate
le 18, infatti, quando gli automobilisti che
transitavano sul cavalcavia della Cispadana,
prossimo all' ultima uscita, hanno visto le
f iamme a l te  ed  i l   fumo.  Sono scat ta te
numerose chiamate ai vigili del fuoco. Una
volta avvicinatisi al luogo, sono riusciti ad
intervenire soltanto grazie alla 'campagnola
con modulo ' ,  un ico mezzo che poteva
muoversi in quella zona, dotato di una botte da
500 litri. A bruciare, circa 2 ettari di sterpaglie
e canneto. Difficile capire se sia trattato di
incendio doloso o accidentale, ma di certo l'
ennesimo è stato episodio nel giro di pochi
giorni. Sarebbe auspicabile, inoltre, una
maggior pulizia degli argini e lo sfalcio dell'
erba: i vigili del fuoco avrebbero di certo
incontrato meno difficoltà nell' arrivare sull' incendio per scongiurarne la propagazione.
l. g.
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«Trivelle nel Mezzano, pronti alla protesta»
Incontro animato al Concordia: polemiche per il timore di microsismi nel sottosuolo

SARÀ  necessa r i o   un   a l t r o   i n con t r o ,
coinvolgendo l' Unione dei Comuni «Valli e
Delizie», per mettere a punto una strategia per
con t r as ta re  A l eanna  Resou rcese ,   l a
multinazionale che ha cominciato da alcune
se t t imane  ne l l e   va l l i   de l  Mezzano   l e
trivellazioni alla ricerca di gas metano e
idrocarburi. L' altra sera a Portomaggiore al
Concordia, organizzato dal capogruppo di
Rifondazione Comunista Giovanni Tavassi, si
è svolto un summit tra le forze politiche.
Presente l' assessore all' Ambiente di Argenta
Marco Chiarini, hanno disertato la serata
rappresentanti del Comune di Ostellato.
Hanno preso parte anche alcuni privati,
preoccupati da quanto sta avvenendo a pochi
chilometri dai centri abitati. La multinazionale
ha ottenuto il Via, valutazione di impatto
ambientale, direttamente dal Ministero,
operazione che ha  la precedenza sul le
competenze territoriali locali, avvalendosi delle
prerogative del decreto «Sblocca Italia». Oltre
al pozzo di trivellazione denominato Trava 2,
nei   terr i tor i  compresi   t ra Comacchio e
Ostellato,ne è previsto un secondo nel Mezzano, tra i confini dei comuni di Argenta e Portomaggiore, e
un terzo a Masi San Giacomo, a 500 metri circa dall' abitato. Si tratta di giacimenti di metano individuati
già da Eni, attivi soprattutto nel Mezzano fino agli anni settanta, poi abbandonato perché troppo costosa
l' estrazione. Adesso le nuove tecnologie potrebbero rendere conveniente l' estrazione, ma c' è sempre
il rischio della subsidenza in un territorio fragile, inserito nel Parco del delta del Po. Siamo nella fase di
ricerca, ma già questa è un' operazione inquietante, come ha spiegato Roberto Fiore, leader locale del
Movimento 5 Stelle.
«Sono di Viggiano, in Basilicata, il paese dove si trovano i più importanti giacimenti di idrocarburi d'
Italia, e mio padre lavorava nelle piattaforme. Si è sottovalutato il problema  ha sottolineato Fiore  Se
troveranno giacimenti promettenti, andranno dagli agricoltori e proporranno di acquistare i terreni e poi
saranno dolori.
In Basilicata hanno devastato una zona bellissima, trasformata in terreno lunare. C' è il rischio concreto
di inquinamento delle falde, come è avvenuto al Sud. I tre comuni dell' Unione si sono limitati al
compitino istituzionale, con l' approvazione di ordini del giorno, perché non si ha la percezione esatta di
quello che sta avvenendo». Da più parti si è criticato l' operazione di contrasto ritenuta poco efficace,
per questo è emersa l' ipotesi di proteste a ridosso del pozzo di trivellazione attraverso la costituzione di
un comitato.
L' ex assessore all' Ambiente di Argenta ha aggiunto benzina sul fuoco, sostenendo che l' estrazione
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attraverso il metodo fracking potrebbe favorire la creazione di terremoti, tesi smentita da Giuseppe
Alesci, assessore all' Istruzione e geologo. Il suo intervento ha dato il via a un putiferio, una polemica
violentissima con Giovanni Tavassi, con rancori che covavano sotto la cenere dalle elezioni dello scorso
anno. Coinvolti nella diatriba gli esponenti della Lega Nord, che hanno abbandonato la sala per
protesta, seguiti da altre persone del pubblico. Alex Zanella di Sinistra italiana ha preannunciato a breve
un' interrogazione in Regione da parte del consigliere Igor Taruffi e l' esponente grillino di una
manifestazione a Ostellato il prossimo 9 aprile.
Franco Vanini.
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Ancora una rottura della conca di Pontelagoscuro
Il comandante della Nena: "Non siamo in grado di navigare e svolgere il nostro lavoro"

"Le cose vanno di male in peggio e non ce la
prendiamo con un singolo ente ma con un
sistema intero che non va." Con queste parole
Georg Sobbe, comandante della Motonave
Nena e  pres idente  de l l '  Assoc iaz ione
Fiumana, commentava amaramente lo scorso
anno l '  ennesima rottura del la conca di
Pontelagoscuro, proprio al l '   inizio della
primavera. Oggi, dal 24 marzo, la conca è
nelle stesse condizioni del 2016. La porta del
traffico fluviale ferrarese continua a non aprirsi
s u l  G rande  F i ume  e   l '   ama rezza   de l
comandante Sobbe è questa volta anche più
motivata perchè proprio nei giorni scorsi la
motonave Nena è entrata a far parte del
Consorz io  Nav i  de l  De l ta  con  g rande
partecipazione delle autorità locali e risalto
sulla stampa. "Non siamo in grado di navigare
e svolgere il nostro lavoro  ribadisce Sobbe al
limite dell' esasperazione  tra l' ennesimo
guasto della chiusa di Pontelagoscuro e la
conca di Valle Lepri chiusa dal novembre
2012, anche se innocenti e collaborativi come
sempre, siamo praticamente agli arresti
domiciliari". Tutta l' attenzione del sistema di
navigazione interna è rivolta alla prossima
apertura della nuova conca di Isola Serafini
che permetterà finalmente di risalire il Po fino
a Piacenza, ma i vecchi problemi sul percorso dell' idrovia rimangono e la loro risoluzione ancora non
appare sull' orizzonte dei navigatori ferraresi. La conca di Pontelagoscuro, struttura strategica per la
navigazione interna e determinante per la sicurezza idraulica di tutta la provincia ferrarese, ha dei
problemi seri. Riteniamo che il momento di risolverli sia adesso, prima che l' esasperazione degli
operatori fluviali, turistici ed economici collegati alla navigazione fluviale diventi vera rabbia nei confronti
di quello che Sobbe definiva l' anno scorso "un sistema intero che non va."
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«Rifiuti, vietare le coltivazioni»
Bulzoni (Amici terra) invia una diffida al sindaco per le ex discariche

«Rifiuti, vietare le coltivazioni»il comune
scoprirà le carte domani«Rifiuti, vietare le
coltivazioni»Bulzoni (Amici terra) invia una
d i f f i d a   a l   s i n d a c o   p e r   l e   e x
discaricheTagsalimentazioni30 marzo 2017Il
Comune racconterà della bonifica dei siti
inquinati ferraresi domani, in una conferenza
stampa molto attesa dopo le rivelazioni dell' ex
pentito di camorra, Nunzio Perrella, ma intanto
gli Amici della terra incalzano. È di ieri l '
ennesimo atto di Stefano Bulzoni, l' animatori
di innumerevoli iniziative sul tema discariche e
in particolare su Ca' Leona, al centro delle
rivelazioni di Perrella, che ha reitarato la
«diffida a carico del sindaco, depositata oggi
(ieri, ndr) al protocollo generale e avente ad
oggetto le coltivazioni in area di discarica».
Secondo Bulzoni, che porta a testimonianza il
verbale della conferenza dei servizi del 27
ottobre 2004, è stata esclusa dal piano di
caratterizzazione (e quindi dalla successiva
bonifica) un' area di 35 ettari che riguardava la
vecchia discarica, in esercizio dagli 1970 alla
seconda metà degli anni '80. «La stessa
vecchia discarica dopo il seppellimento dei
rifiuti è tornata agli usi agricoli» a soia fino al
2015 e attualmente grano, afferma Bulzoni,
che sottolinea «il silenzio del sindaco alle
numerose istanza inoltrate dal 2009 al 2012», riguardanti una decina di altre ex discariche in tutto il
territorio comunale. Secondo gli Amici della terra a Ca' Leona nel corso del lungo periodo di attività
sono stati seppelliti «milioni di metri cubi di rifiuti tossici e nocivi (vedi bilanci Amiu)», che il Comune
avrebbe «comprato dalle industrie chimiche, compresa la nostra Solvay e quella di Rosignano, dall'
ospedale e dai cimiteri». Nella diffida si sottolinea un aspetto cui lo stesso Alessandro Bratti, ex
assessore e attuale presidente della Commissione bicamerale rifiuti, aveva fatto cenno, e cioè che «Ca'
Leona è stata adibita a discarica comunale dal 1970, ovvero prima dell' entrata in vigore dl Dpr 915/82 e
della deliberazione 27 luglio 1984, e pertanto si ritiene che suddetta discarica non sia stata gestita
secondo i criteri restrittivi di tutela dell' ambiente e della salute». La diffida, quindi, "invita" Tagliani
«entro e non oltre 30 giorni» a interdire agli usi agroalimentari l' adea non caratterizzata della discarica,
oltre alle altre identificate negli esposti.Tags.
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Fino a lunedì lavaggi straordinari sulla rete idrica
OSTELLATO. Sono cominciati lunedì e proseguiranno fino a lunedì 3 aprile i lavaggi
straordinari sulla rete idrica nei Comuni di Ostellato e Fiscaglia. A seguito dei lavori in
corso potranno...

ostellatoFino a lunedì lavaggi straordinarisulla
rete idricaOSTELLATO. Sono cominciati
lunedì e proseguiranno fino a lunedì 3 aprile i
lavaggi straordinari sulla rete idrica nei
Comuni di Ostellato e Fiscaglia. A seguito dei
l a vo r i   i n   c o r so   po t r anno . . . 3 0  ma r zo
2017OSTELLATO. Sono cominciati lunedì e
proseguiranno fino a lunedì 3 aprile i lavaggi
straordinari sulla rete idrica nei Comuni di
Ostellato e Fiscaglia. A seguito dei lavori in
corso potranno verificarsi cali di pressione e o
eventuali e sporadiche manifestazioni d' acqua
torbida o gialla nei territori precedentemente
citati. Se i fenomeni dovessero risultare
prolungati nel tempo, gli abitanti devono
contattare  i l  numero verde di Cadf Spa
800.017807, attivo tutti i giorno 24 ore su 24.30
marzo 2017.
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Rete idrica, lavori a tempo di record Cittadini
soddisfatti
MIRABELLO. Ieri l' interruzione dell' erogazione dell' acqua, per lavori sulla condotta
principale, non ha creato disagi alla popolazione. Questo perché c' era stata una
capillare informazione e,...
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2017MIRABELLO. Ieri l' interruzione dell'
erogazione del l '  acqua, per  lavori  sul la
condotta principale, non ha creato disagi alla
popolazione. Questo perché c' era stata una
capillare informazione e, principalmente,
perché gli addetti ai lavori i dipendenti della
ditta Euroscavi hanno terminato con largo
anticipo rispetto al tempo annunciato. L'
interruzione dell ' erogazione dell ' acqua
doveva durare dal le 9 al le 17 e la zona
interessata era il popoloso quartiere posto tra
via Evangelisti e via Luneda. Sul posto, per
alleviare eventuali disagi, era presente anche
un' autobotte dell' Hera per permettere, a chi
era in difficoltà, il rifornimento idrico anche
nella fase di interruzione dell' erogazione dell'
acqua. Gli scavi erano già stati effettuati dal
giorno prima e questo ha permesso agli
addetti ai lavori di sostituire, nella condotta
principale idrica di Corso Italia, oltre una
quarantina di metri di tubi in polieti lene,
danneggiati, con altrettanti in pvc e dotati di rinforzi metallici. L' intervento è stato effettuato a tempo di
record e grazie a questo, con piacevole sorpresa della gente, a mezzogiorno l' acqua è tornata a
sgorgare regolarmente nelle abitazioni delle case mentre le famiglie si preparavano per il pranzo. All'
inizio sembrava che l' attivazione dell' erogazione fosse provvisoria, e limitata al periodo dell' ora di
pranzo, poi quando è arrivato la conferma che i lavori erano finiti sono state tante le persone che hanno
voluto complimentarsi con chi aveva effettuato l' intervento di riparazione in modo cosi celere. Il cantiere
resta è ancora recintato perché gli scavi molto profondi, effettuati per sostituire i tubi difettosi, devono
essere richiusi ma entro oggi è previsto che anche questo intervento sia terminato e la zona verrà
riaperta al transito.30 marzo 2017.
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